
2 Giugno 2022,
Festa della Repubblica. 
CONCERTO NEL 
PARCO DI VILLA 
SARTIRANA

L’Amministrazione comunale 
augura

buone vacanze
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Sabato 28 maggio  
 

Mercoledì 8 giugno  
 

Martedì 14 giugno  
 

Mercoledì 22 giugno  
 

Mercoledì 29 giugno  
 

Mercoledì 6 luglio  
 

Mercoledì 13 luglio  
 

Martedì 19 luglio  
 

Mercoledì 27 luglio  
 

Mercoledì 3 agosto  
 

Mercoledì 10 agosto  
 

Mercoledì 17 agosto  
 

Mercoledì 24 agosto  
 

Mercoledì 31 agosto  

-  Chissà se è vero

-  L'amore delle tre melarance

-  Amare con ironia

-  Omaggio a Dario Fo

-  Cerco un centro di gravità permanente

-  L'idiota

-  Smith&Wesson

-  La mafia addosso: i giorni del coraggio

-  Memento mori

-  Fred Buscaglione, il duro dal cuore tenero

-  Bertleby

-  La sconosciuta della Senna

-  Una donna sola

-  Sunset limited

E-state a Giussano 2022
Rassegna teatrale nel Parco di Villa Sartirana, Via Carroccio 2

 

Inizio spettacoli ore 21.15 - Ingresso permesso dalle 20.45

Con il contributo di

Ingresso libero fino a esaurimento posti, nel rispetto della normativa Covid
 

In caso di maltempo gli spettacoli saranno rinviati alla sera successiva

Per informazioni - Ufficio Cultura
eventi.cultura@comune.giussano.mb.it - 0362-358250/64



GIUSSANO È SEMPRE DI PIÙ LA CITTÀ DEL “FARE” E DEL “SAPER FARE”
Care concittadine e cari concittadini,

Giussano è da sempre città del “fare” e del “saper fare”, la-
boriosa e intraprendente, dallo sguardo rivolto al futuro. Ne 
ho avuto la riprova visitando le nostre imprese che hanno 
esposto al Salone del Mobile di Milano: in loro ho ritrovato 
quell’entusiasmo e quel desiderio di innovazione che deve 
caratterizzare anche l’azione amministrativa.
In tal senso, con soddisfazione, nelle scorse settimane ab-
biamo completato la prima fase di restyling del nuovo Info 
Point del Laghetto, inaugurando ufficialmente una struttura 
di ritrovo e di socialità con una particolare attenzione alla 
sicurezza. In tanti hanno partecipato alla cerimonia di aper-
tura di un servizio nuovo a disposizione della cittadinanza 
che, a tutti gli effetti, va ad affiancarsi agli altri presenti sul 
territorio.
Questo primo obiettivo raggiunto in termini di investimenti 
in materia di Opere pubbliche, su cui lavorano trasversal-
mente tutti gli assessori e tutti gli uffici comunali, va ad af-
fiancarsi alla programmazione che desideriamo attuare nei 
prossimi mesi. Ecco perché trovate, all’interno del periodico, 
i progetti che interessano il polo della Biblioteca Civica, il 
nuovo spazio Polifunzionale, gli interventi su strade, mar-
ciapiedi e viabilità. 
Sono consapevole che una città non abbia bisogno di sole 
opere, ma anche di servizi, di proposte, di occasioni di ri-
flessione. E, allora, la laboriosità giussanese a cui facevo 
prima riferimento si trova espressa, nelle prossime pagine, 
in quell’incredibile passione che caratterizza le nostre asso-
ciazioni. Sono loro, con i loro volontari e le loro idee, ad es-
sere un patrimonio collettivo di cui tanto abbiamo sentito la 
mancanza nel periodo dell’emergenza sanitaria. Vi invito a 
leggere e ad immaginare il lavoro che sta dietro ogni singola 
proposta di cui trovate riferimento nelle prossime pagine. 
Nemmeno la pandemia ha fermato il desiderio di promuo-
vere momenti sul nostro territorio, trovando il Comune al 
fianco per il supporto organizzativo e logistico.
Non da meno, il nostro sguardo verso il futuro lo trovate 
espresso nella pianificazione del territorio di cui vi antici-
piamo due documenti per la crescita della città che verranno 
sottoposti al vaglio degli organi competenti, insieme alle 
agevolazioni in materia di commercio.
Troverete anche un esplicito riferimento ad un più corretto 
utilizzo dei cestini stradali: passa anche dai nostri piccoli 
gesti quotidiani la costruzione di una Giussano più bella, 
più pulita, esteticamente ancora più gradevole. Questa è una 
sfida che possiamo vincere solo se la giochiamo insieme!
Un pensiero lo rivolgo a quanto, ancor oggi, sta accadendo 
in Ucraina. Un conflitto dai drammatici risvolti sociali che 
ha visto la nostra Città in prima linea nell’accoglienza delle 
profughe e dei piccoli profughi, integrandoli nella nostra 
comunità attraverso quella straordinaria generosità che ci 
contraddistingue da sempre. Come Amministrazione Co-

munale, col pieno sostegno di tutte le forze politiche, ab-
biamo deciso di offrire gratuitamente il servizio mensa ai 
bambini ucraini che hanno frequentato le scuole e abbiamo 
azzerato la loro quota di iscrizione ai Centri estivi. Molto 
è stato realizzato grazie alle tante associazioni che hanno 
visto nell’accoglienza uno strumento per ribadire l’impor-
tanza dell’inclusione e della comprensione dei fatti che av-
vengono nell’Est Europa. Il mio ringraziamento va quindi 
ai tanti cittadini che in varie forme si sono fatti promotori 
di gesti e azioni che hanno permesso di ospitare le fami-
glie fuggite dalla guerra. Il nostro impegno proseguirà, ma 
resta un concetto di fondo: questa guerra deve terminare il 
prima possibile e entrambe le parti hanno il dovere di se-
dersi attorno ad un tavolo e tornare a dialogare per salvare 
vite umane ed evitare catastrofi ancor maggiori di quelle a 
cui abbiamo sin qui assistito.
Concludo con un sincero augurio di buone vacanze per chi, 
fra Voi, potrà godersi qualche giorno di meritato riposo al 
mare o in montagna, o ancora alla scoperta delle bellezze 
che caratterizzano il nostro Paese. Sia questo periodo estivo 
l’occasione per ritrovare serenità e per recuperare le energie 
per ripartire nel mese di settembre. A chi resterà in casa, 
auguro di poter trovare a Giussano occasioni di relazione e 
di socialità, vivendo le tante iniziative culturali programmate 
ininterrottamente per le prossime settimane, tutte ad ingresso 
gratuito.
Buone vacanze!

Il Sindaco
Marco Citterio
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77° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE
La città di Giussano ha celebrato il 25 Aprile, 77° anniversario 
della Festa della Liberazione, ricordando il sacrificio di donne 
e uomini che hanno dato la loro vita per la libertà del popolo 
italiano.
Il Sindaco Marco Citterio, con le autorità civili, militari e reli-
giose, ha partecipato alla celebrazione in memoria dei Caduti, 
al termine è avvenuta la deposizione della corona di alloro 
al Monumento ai Caduti presso la Basilica. Il corteo, con la 
partecipazione dei Corpi Musicali Cittadini DAC Giussano 
Musica e S. Margherita di Paina Brugazzo, si è poi recato al 
giardino Nicholas Green presso il monumento intitolato “Alla 
libertà” dove si è svolto il momento istituzionale, seguìto 
dall’Onore ai Caduti presso l’Arco della Pace di Paina.
“È necessario ricordare quanto accaduto 77 anni fa per far 
sì che questo capitolo della nostra storia venga tramandato 
alle più giovani generazioni – ha affermato il sindaco Marco 
Citterio nel suo discorso - Viviamo un momento storico nel 
quale, purtroppo, abbiamo compreso come la libertà non sia 
una condizione scontata. Quest’anno è un 25 aprile diverso 
da tutti gli altri. Si tratta della prima Festa della Liberazione 
che celebriamo travolti da notizie che parlano di guerra, di 
bombardamenti, di combattimenti, di emergenze sanitarie, di 
profughi, di vittime civili. Sono giorni cupi, nei quali noi tutti 
respiriamo momenti di viva preoccupazione. Il prezioso valore 

della libertà genera oggi una riflessione sul reale significato 
di questa parola, spesso abusata e spesso anche travisata”.
Nel pomeriggio dello stesso giorno, nella Sala Consiliare Aligi 
Sassu, ha poi avuto luogo lo spettacolo teatrale “Ribelli. Sto-
rie di donne e ragazzi partigiani” a cura della Compagnia 
“Teatro della Zucca”; una lettura teatrale che ha ripercorso 
i momenti difficili, duri ma anche esaltanti dei mesi fra l’8 
settembre 1943 e il 25 aprile 1945, vissuti in prima persona 
dalle donne e dai giovanissimi che hanno preso parte ai gruppi 
partigiani del Nord Italia. Storie inframmezzate dai canti per 
non dimenticare il coraggio di chi ha lottato per la libertà e la 
democrazia.

FESTA DELLA REPUBBLICA, CONCERTO NEL PARCO DI VILLA SARTIRANA
Un concerto con i Corpi musicali cittadini per celebrare il 2 giugno

a cura dell’Amministrazione comunale

Il Comune di Giussano ha celebrato il 76° anniversario 
della nascita della Repubblica Italiana con un concerto 
dei corpi musicali DAC Giussano Musica di Giussano e 

Santa Margherita di Paina Brugazzo nel Parco di Villa Sar-
tirana.

Oltre 200 persone hanno assistito allo spettacolo organizzato 
per celebrare la nascita della Repubblica Italiana nella ricor-
renza del referendum istituzionale del 1946 che sancì la Repub-
blica quale forma di governo dello Stato italiano.

Il Sindaco, nel suo discorso, nel porgere il benvenuto a tutti 
i presenti, ha ricordato come la Festa della Repubblica Italiana 
sia “una festa che celebra lo straordinario patrimonio di valori 
e di idee condivise da tutti gli Italiani, pilastro fondamentale del 
vivere civile dei cittadini di oggi e dei cittadini che verranno” 
e come su queste basi si poggi, “salda, la nostra Costituzione e 
gli Articoli che regolano il progresso della nostra collettività”.

“La Repubblica Italiana – ha continuato il Sindaco - è stata 
costruita con l’impegno e l’amore, oltre che con il lavoro, di 
donne e uomini che decisero di credere in un futuro più giusto. 
A noi il compito di portare avanti questo lavoro, sia parteci-
pando alle scelte della nostra Repubblica, sia impegnandoci 
per trasferire i valori sui quali poggia affinché i sacrifici di chi 
ha reso possibile questa forma democratica non siano vani”.

Ed ha, quindi, concluso con uno sguardo ottimista al futuro: 
“Oggi siamo in una fase in cui dobbiamo ricostruire il tessuto 
sociale, economico e imprenditoriale della nostra Repubblica: 
proprio come avvenne 76 anni fa, siamo chiamati a lavorare 
per guardare al futuro con lungimiranza, speranza e amore per 
il nostro Paese. 

Ricostruire non è un’opera facile: richiede tempo, sacrificio, 
pazienza. Gli stessi valori che ebbero gli italiani che nel 1946 
scelsero la Repubblica e che noi siamo chiamati ad avere oggi per 
tornare a costruire un’Italia di cui essere fieramente orgogliosi”.
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CASA E OSPEDALE DI COMUNITÀ DI GIUSSANO
Inaugurati dal Vice Presidente di Regione Lombardia Letizia Moratti

a cura dell’Amministrazione comunale

La Vice Presidente e Assessore al Welfare di Regione 
Lombardia, Letizia Moratti, ha inaugurato il 14 aprile 
la Casa e l’Ospedale di Comunità di Giussano, alla 

presenza del Sindaco Marco Citterio, dei vertici dell’ASST 
Brianza, del Presidente della Provincia e di alcuni Sindaci del 
territorio.

L’Assessore Moratti ha poi fatto visita all’Hospice di Gius-
sano, alla sede della Sezione giussanese della Croce Bianca, 
in occasione dei 50 anni di fondazione e alla Fondazione Resi-
denza Amica.

“L’ospedale di Comunità aperto presso il presidio di Gius-
sano rappresenta un passaggio decisivo per riattivare la nostra 
struttura territoriale ed avvicinare i servizi essenziali ai cittadini, 
così da favorire una connessione sempre più stretta fra presìdi 
sanitari e medici di base, il tutto nell’interesse del paziente e 
dell’utente – afferma Marco Citterio, Sindaco di Giussano 
- Come Amministrazione comunale, abbiamo particolarmente a 
cuore l’importanza della medicina territoriale e siamo in stretto 
contatto con ASST e Regione Lombardia per la valorizzazione 
della nostra struttura sanitaria. Già in queste prime settimane di 
apertura, l’Ospedale di Comunità ha rappresentato un punto di 
riferimento per il territorio brianzolo.

La presenza dell’Ospedale di Comunità rafforza le prestazioni 
sanitarie sul territorio e migliora la salute della popolazione at-
traverso lo sviluppo delle cure intermedie riducendo ricoveri in 
ospedale”.

Presso la Casa di Comunità sono presenti: Servizio di Front 
Office e Accoglienza, Servizio di cure primarie, Punto Unico 
di Accesso (PUA), Ambulatorio Infermieri di Famiglia e di 
Comunità, Ambulatori Specialistici. Sono impegnati una ven-
tina di operatori fra medici, infermieri, assistenti sociali, ammi-
nistrativi. Parte integrante della Casa di Comunità sono il Punto 
Prelievi, il Servizio di Protesica, la Commissione Invalidi.

 
L’Ospedale di Comunità di Giussano attualmente è stato av-

viato con una disponibilità di 20 posti letto del reparto di sub 
acuti già attivo presso il presidio ospedaliero territoriale.

Il progetto complessivo prevede la riconversione di questi letti 
in degenza di comunità livello avanzato e, al termine dei lavori 
previsti nel progetto, l’attivazione di ulteriori 20 posti letto di 
degenza di comunità livello base.

Parte integrante dell’Ospedale di Comunità di Giussano è 
l’Hospice, con 19 posti letto e uno tra i più alti tassi di occupa-
zione di Regione Lombardia (500 circa i ricoveri all’anno e 700, 
sempre nello stesso periodo, i pazienti seguiti a domicilio dal 
personale della struttura).

Insistono su Giussano, inoltre, avviato da tempo un progetto 
di telemedicina rivolto ai soggetti fragili e cronici che hanno 
una patologia cardiaca o che vivono problematiche aritmolo-
giche e servizi per la Neuropsichiatria Infantile e dell’Adole-
scenza.

Qui si seguono, in particolare, i Disturbi Specifici dell’Appren-
dimento che coinvolgono l’abilità di lettura, scrittura e calcolo. 
In questo ambito nel 2021 sono state quasi 4.000 le prestazioni 
erogate.
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AREA LAGHETTO, CONCLUSA LA PRIMA FASE DEL RESTYLING
Il 9 maggio inaugurato ufficialmente il nuovo bar-info point 

a cura dell’Amministrazione comunale

Una nuova struttura aperta al pubblico dal mattino alla 
sera per diventare punto di ristoro e punto di riferi-
mento turistico per i fruitori dell’area naturalistica.

Con l’inaugurazione ufficiale del nuovo bar, che si è tenuta 
lunedì 9 maggio, si è chiusa la prima fase di riqualificazione 
dell’Area Laghetto.

“La riapertura al pubblico del nuovo Bar Laghetto, in una 
veste completamente riqualificata che consentirà di usufruire del 
servizio anche nei mesi invernali, rappresenta un fondamentale 
tassello di ammodernamento dell’intera area del Laghetto di 

Giussano ed un punto di riferimento per chi è interessato alle 
attività ludiche e sportive che vi si svolgono oltre che ristorativo 
– sottolinea Marco Citterio, Sindaco di Giussano – L’intero 
progetto è stato condiviso con la Soprintendenza e il Parco Valle 
del Lambro, operando nel rispetto dei vincoli paesaggistici pre-
visti per un’area verde di straordinaria bellezza quale è il nostro 
Laghetto. Per questo motivo ringrazio l’ufficio Opere pubbliche 
che ha sviluppato il progetto e i tecnici del Parco Regionale 
della Valle del Lambro per l’entusiasmo con cui hanno recepito 
l’intervento proposto”. 

“Il nuovo punto di ristoro, in grado di coprire un servizio che 
va dalla colazione alla cena, è un’opera pubblica che ridisegna 
lo scenario estetico e funzionale dell’intera Area Laghetto. Que-
sto servizio andrà ad integrarsi con le aree gioco e calisthenics 
già presenti nell’area, così da offrire una trasversalità di pro-
poste adatte a tutte le età e fruibili in ogni periodo dell’anno” 
specifica Giacomo Crippa, assessore ai Lavori Pubblici. 

Nell’ottica di essere un punto di riferimento per l’utenza e le 
famiglie, il servizio sarà aperto dal mattino alla sera in tutti i mesi 
dell’anno favorendo così l’incontro e la socializzazione oltre a 
essere un presidio per l’area.

L’edificio dialoga con il Laghetto attraverso una struttura in 
legno e un tetto verde visibile dal bacino, all’interno del locale 
si apre un’ampia vetrata che affaccia sul portico esterno e sullo 
specchio d’acqua.

L’amministrazione Comunale ha inoltre deciso di arricchire 
l’offerta di servizi durante il periodo estivo, alla luce della rin-
novata attrattività dell’area, associando alla struttura coperta 
un’area verde attigua che, adeguatamente allestita, potrà essere 
utilizzata per la somministrazione di alimenti e bevande.

LA SECONDA FASE 
DELLA RIQUALIFICAZIONE

ESERCIZI COMMERCIALI: OCCUPAZIONE SUOLO 
PUBBLICO GRATUITA SINO AL 31 DICEMBRE

La seconda fase di interventi dell’Area Laghetto prevede per i 
prossimi mesi il completamento dei lavori che interesseranno il 
parcheggio e il perimetro del laghetto. Nel novembre 2021, Co-
mune di Giussano e Regione Lombardia hanno già siglato una 
convenzione volta a riqualificare e valorizzare i percorsi interni 
e limitrofi all’area del laghetto: l’accordo prevede un contributo 
regionale del valore di 95mila euro utile a sostenere nella sua in-
terezza il costo degli interventi.
I lavori andranno ad interessare sia il miglioramento delle condi-
zioni dell’anello pedonale che costeggia lo specchio d’acqua, ripri-
stinando il corretto deflusso delle acque verso lo specchio centrale 
e realizzando un rinnovato strato di calpestio, sia il ripristino di 
alcuni tratti dei percorsi pubblici ricompresi all’interno del peri-
metro territoriale del Parco Valle Lambro.
Contestualmente si interverrà sul parcheggio a servizio dell’area: 
la pavimentazione in calcestre dei corselli ormai fortemente de-
gradata e polverosa sarà sostituita con un nuovo manto di usura in 
cemento drenante che consentirà anche di ripristinare il corretto 
smaltimento delle acque meteoriche.

La Giunta Comunale ha prorogato fino al 31 dicembre l’esenzione 
al pagamento del Canone unico patrimoniale per le attività del 
territorio che occupano suolo pubblico a fini commerciali per i 
tavolini di bar e ristoranti.
L’autorizzazione temporanea in via straordinaria a favore degli 
esercizi commerciali di Giussano fa seguito ad una precedente pro-
roga che scadeva il 30 giugno 2022 e va nell’ottica di garantire la 
sicurezza degli utenti e dei lavoratori considerato il protrarsi dei 
contagi per Covid-19.



6 GIUSSANO

SALONE DEL MOBILE, GIUSSANO IN VISITA AI PROPRI ESPOSITORI
Dieci le attività con sede legale, produttiva o espositiva sul territorio comunale

a cura dell’Amministrazione comunale

Il Sindaco, Marco Citterio, l’assessore alle Attività 
Produttive Paola Ceppi e l’assessore alla Cultura 
Sara Citterio, hanno visitato mercoledì 8 giugno 

il Salone Internazionale del Mobile di Milano, il prin-
cipale appuntamento europeo nel settore dell’arredo e 
del design.

Durante la visita istituzionale sono state incontrate 
le dieci attività legate – per sede legale, produttiva, 
espositiva o commerciale – al territorio comunale. Au-
tentiche eccellenze, espressione della ricerca stilistica 
brianzola, un unicum a livello mondiale.

Ogni impresa incontrata, protagonista dell’edizione 
2022 del Salone, rappresenta ingegno, creatività, ori-
ginalità e funzionalità nel settore del legno, del mobile, 
dell’arredo o del design: a ciascuna realtà è stato ri-
volto un sincero ringraziamento per l’impegno con cui 
quotidianamente esportano il “saper fare” giussanese e 
brianzolo in giro per il mondo.

La visita istituzionale è iniziata con un ringraziamento 
con gli organizzatori del Salone del Mobile di Milano a 
cui ha fatto seguito l’incontro con i titolari delle aziende 
giussanesi che espongono nei padiglioni fieristici.

“La presenza dei nostri espositori al Salone del Mo-
bile di Milano conferma la radicata vocazione artigia-
nale e creativa che caratterizza il territorio giussanese 
– affermano Marco Citterio, Sindaco di Giussano e 
Paola Ceppi, assessore con delega alle Attività Pro-
duttive – Con sincero orgoglio abbiamo incontrato re-
altà prestigiose, rinomate a livello mondiale, ed altre 
imprese la cui laboriosità, innovazione e attenzione al 
dettaglio ha permesso loro di raggiungere straordi-
narie quote di mercato pur mantenendo forte il loro 
legame con il nostro tessuto imprenditoriale. La pre-
senza al Salone del Mobile di dieci attività legate al 
contesto di Giussano conferma l’importanza del set-
tore legno, mobile e design nel nostro territorio e la 
straordinaria eccellenza che da Giussano viene espor-
tata in ogni Continente”.

amminiStrazione

UNA TARGA DI RICONOSCIMENTO 
ALLA STORICA LATTERIA SANVITO
Il Sindaco Marco Citterio, l’assessore al Commercio 
Paola Ceppi e l’assessore alla Cultura Sara Citterio 
hanno consegnato una targa di riconoscimento e di 
ringraziamento alla storica “Latteria Sanvito” di via 
Alberto da Giussano, attività che, a fine marzo, dopo 
55 anni ha cessato il proprio servizio alla collettività. 
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GIORNATA DEL VERDE PULITO
Al laghetto con i ragazzi de Il Mosaico e della Cooperativa Donghi 

Al Laghetto di Giussano si è svolta la Giornata del 
Verde Pulito, sostenuta dal Comune di Giussano e 
resa possibile grazie all’impegno delle ragazze e 

dei ragazzi della Cooperativa Donghi e de Il Mosaico.
Il vicesindaco Adriano Corigliano e gli assessori Giacomo 

Crippa, Sara Citterio e Paola Ceppi hanno portato il loro rin-
graziamento per questa azione di utilità sociale e ambientale 
che permette di rendere ancora più pulita, e attraente, una 
delle più prestigiose aree naturalistiche della nostra città.

L’attenzione verso la nostra città da parte delle ragazze e 
dei ragazzi disabili della Cooperativa sociale “Luciano Don-
ghi” non si ferma con la Giornata di oggi: una volta a setti-
mana, insieme ai loro operatori, conducono un’importante 
attività sul territorio, impegnandosi in modo del tutto spon-
taneo e volontario per la pulizia dei sentieri e dei parchi che 
vengono fruiti da centinaia di persone.

a cura dell’Assessorato all’Ambiente

RACCOLTA DIFFERENZIATA:
GIUSSANO RAGGIUNGE L’80%
Continua a crescere la raccolta differenziata nella Città 
di Giussano, un elemento sintomatico dell’attenzione co-
stante della cittadinanza verso le tematiche ambientali. 
Nel corso del 2021, nonostante l’importante volume di 
produzione di rifiuti igienico-sanitari dettati dalla pan-
demia, a Giussano la percentuale del rifiuto destinato 
al riuso è stata del 79,72%, dato in leggero aumento ri-
spetto al 2020 (79,47%) ed ormai consolidatosi nel corso 
del tempo. I mesi più virtuosi, durante lo scorso anno, 
sono stati marzo e agosto con punte che hanno sfiorato 
l’83%, mentre non si è mai scesi al di sotto del 77% come 
quota di differenziata mensile. In Regione Lombardia, 
una delle regioni più virtuose d’Italia per la raccolta dif-
ferenziata, la percentuale si attesta intorno al 73%.
In numeri, su un totale di oltre 10,6mila tonnellate di 
rifiuto raccolto nell’arco dei 12 mesi, appena 2,1mila 
hanno rappresentato la quota del secco indifferenziato.
Le voci principali del differenziato destinato a riciclo 
riguardano frazione umida (2,1mila tonnellate), carta 
e cartone (1,4mila), vetro cavo (1,1mila), multileggero 
(870), legno (500) e ingombranti (480). Altre voci consi-
stenti sono rappresentate dal recupero di scarti del verde 
(870 tonnellate), dallo spazzamento (360), dal materiale 
ferroso (155), da frigoriferi, vernici e televisori, voci che 
valgono circa 20 tonnellate ciascuna.

RISPETTA L’AMBIENTE E 
PRENDITI CURA 

DELLA TUA CITTA’

Per mantenere pulita la città, 
oltre a un servizio efficiente 

è necessaria la tua collaborazione.

Usa i cestini stradali solo per piccoli 
rifiuti come fazzoletti, mozziconi di 

sigaretta, scontrini, biglietti dei 
mezzi pubblici, sacchetti con le 

deiezioni dei tuoi cani. 

NON usarli per buttare 
la spazzatura domestica.

I comportamenti scorretti saranno sanzionati!

NO

gelsiambiente.it -APP



UrbaniStica e edilizia privata

a cura dell’Assessorato all’Urbanistica ed Edilizia Privata

TERRITORIO, NUOVI DOCUMENTI PER LA CRESCITA DELLA CITTÀ
Procede l’iter per il nuovo Regolamento edilizio e il Registro dei Diritti edificatori

Due nuovi documenti per costruire una città urbani-
sticamente sostenibile e ancora più aggiornata, oltre 
che offrire ai professionisti strumenti tecnici idonei 

al momento attuale.
Nell’ottica di programmare le azioni di pianificazione del 

territorio, l’Amministrazione Comunale sta lavorando per 
completare una prima versione del nuovo Regolamento edi-
lizio comunale e del Registro dei diritti edificatori, il cui iter 
prevede il confronto in Commissione Urbanistica e succes-
sivamente l’approvazione in Consiglio Comunale (nel caso 
del Regolamento Edilizio) e in Giunta Comunale (nel caso 
del Registro dei diritti edificatori). Per entrambi i documenti, 
l’obiettivo è quello di giungere al completamento del percorso 
istituzionale a cavallo fra l’estate e l’autunno.

Il confronto fra tecnici ha l’obiettivo di proporre un testo 
che recepisca le nuove indicazioni regolamentari in materia 
edilizia e le declini sulle peculiarità dello sviluppo urbanistico 
della città di Giussano, oltre a recepire le regole regionali e 
nazionali vigenti.

“Il nuovo Regolamento edilizio avrà un duplice obiettivo: 
garantire uno sviluppo edilizio più ordinato e coordinato 
sul nostro territorio ed al tempo stesso semplificare l’atti-
vità amministrativa in questo settore – afferma Felice Pozzi, 
assessore con delega all’Urbanistica – Dotare la città di 
Giussano di questo nuovo Regolamento è un obiettivo che ci 

siamo posti sin dal 2019, quando abbiamo controdedotto e 
approvato altri tre strumenti indispensabili per costruire una 
visione a medio e lungo termine del nostro territorio: mi rife-
risco al Piano di governo del territorio, al Piano urbano del 
traffico e al Piano di zonizzazione acustica. Il nostro intento 
rimane quello di definire linee guida certe entro le quali i 
cittadini ed i professionisti possano muoversi”. 

Contestualmente al nuovo Regolamento edilizio procede 
anche la definizione del Registro dei diritti edificatori: lo 
strumento, previsto in applicazione a quanto stabilito dalla 
Legge Regionale 12/2005, rappresenterà una banca dati a di-
sposizione dei soggetti genericamente interessati all’acquisto 
o alla cessione dei volumi. “Due obiettivi importanti che pro-
cedono parallelamente al lavoro svolto dagli uffici comunali 
– prosegue l’assessore Pozzi – Nel 2019, con l’inizio della le-
gislatura, vi erano 550 pratiche edilizie pregresse a cui dare 
riscontro. Questo numero si è azzerato con la metà del 2021, 
indice di uno straordinario lavoro dell’Ente per dare riscon-
tro alle sollecitazioni del territorio”.

In termini di pianificazione urbanistica, avallati i Piani at-
tuativi in via Paganella-Monte Cristallo (a Robbiano) e in via 
Parini (a Giussano), i prossimi obiettivi riguardano il via alla 
rigenerazione urbana delle aree già individuate nel giugno del 
2021 e la variante per il comparto piano particolareggiato pro-
duttivo di via Viganò (Area Iperal).

8 GIUSSANO

INDAGINI TECNICHE SULLO STATO DEL CASEGGIATO COLONICO MAZENTA
L’obiettivo è quello di fotografare lo stato attuale dell’edificio, 
analizzando il degrado e la consistenza della struttura attraverso 
indagini in grado di rilasciare una diagnosi puntuale relativa a 
fondamenta, mura portanti, finiture ed elementi di pregio arti-
stico e storico. Una ricerca al termine della quale si valuterà, in 
accordo con la Soprintendenza ai Beni culturali, quale destina-
zione prevedere per il Caseggiato colonico Mazenta di Piazza 
San Giacomo.

L’Amministrazione Comunale di Giussano ha stanziato le risorse 
necessarie per l’affidamento di un incarico di verifiche di predia-
gnosi per l’eventuale recupero del caseggiato colonico Mazenta, 
bene dichiarato di interesse storico il 24 ottobre 2016 con decreto 
del Segretario Regionale del Ministero dei beni e delle attività 
culturali e del turismo, e come tale sottoposto alle disposizioni di 
tutela del Codice dei beni culturali e del paesaggio.
La verifica di interesse culturale era stata avviata su istanza 
del Comune di Giussano, proprietario dell’immobile dal 2014. 
Oggi, anche alla luce della situazione in cui versa parte dell’e-
dificio, il Comune ha deciso di attivare nuove indagini in modo 
tale da verificare l’attuale vincolo e optare conseguentemente 
per la destinazione più opportuna dell’immobile, in un’ottica di 
generale riqualificazione dell’area.
“Come Amministrazione Comunale, abbiamo scelto di richie-
dere ad un professionista un ulteriore approfondimento su un 
edificio situato in una posizione strategica del nostro Centro 
storico – afferma Felice Pozzi, assessore con delega all’Ur-
banistica – Proseguendo nel costante dialogo con la Soprin-
tendenza, desideriamo comprendere se l’interesse storico 
affermato nel 2016 sia ancora attuale. Sulla base di questo 
riscontro, il Comune potrà avviare l’iter per il recupero dell’e-
dificio o per una sostanziale modifica dell’area prospiciente 
Piazza San Giacomo”. 
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MANUTENZIONE STRADE: STANZIATI OLTRE 380MILA EURO
Già identificate le strade con massima priorità

Ripristino del manto stradale e dei marciapiedi 
e messa in sicurezza dell’intero asse carra-
bile e abbattimento delle barriere architetto-

niche laddove ancora presenti. 
La Giunta Comunale ha approvato l’accordo qua-

dro relativo alla manutenzione straordinaria di strade 
prevista per il 2022: complessivamente si tratta di una 
progettualità di circa 385mila euro. La somma con-
sentirà di intervenire in situazioni particolarmente 
critiche già identificate e di poter poi effettuare valu-
tazioni su contesti difficili che dovessero emergere nel 
corso dell’anno.

I fondi necessari per i lavori, che già erano stati indi-
viduati nel bilancio comunale, saranno quest’anno pro-
venienti dal Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza 
(PNRR) per quanto riguarda il capitolo “strade”: attra-
verso fondi statali di derivazione europea, l’Ammini-
strazione Comunale potrà così procedere ad interventi 
in parte già delineati per dare riscontro ad attese della 
cittadinanza.

Per quanto riguarda le strade, gli interventi già pia-
nificati riguardano la riasfaltatura a Giussano di via 
Viganò (nel tratto fra le rotatorie vie Lazzaretto / via 
Carroccio e via Dante / via De Gasperi), a Robbiano 
di viale Monza (nel tratto fra via Viganò e via Don 
Pifferi), e nel tratto in ingresso da Giussano verso la 
Nuova Valassina. Altre vie saranno individuate sulla 
base delle priorità e dalle esigenze che emergeranno 
nel corso dell’anno.

“Un Piano che interviene su tratti stradali ad alta 
percorrenza veicolare, dando così riscontro a un’e-
sigenza di messa in sicurezza stradale e alle segna-
lazioni ricevute dagli uffici comunali – affermano il 
Sindaco Marco Citterio e Giacomo Crippa, assessore 
con delega ai Lavori Pubblici – Il forte incremento dei 
prezzi delle materie prime necessarie per gli interventi 
determinerà l’entità complessiva dei lavori. Abbiamo 
scelto di definire sin d’ora alcune aree di intervento e 
di lasciarne delle altre in fase di valutazione proprio 
per avere una maggiore elasticità di intervento”.

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

STRADE STERRATE, APPROVATO IL PIANO DI MANUTENZIONI STRAORDINARIE
Un investimento di 300mila euro per mettere in sicurezza 
alcune “strade bianche” comunali attraverso la posa di 
una nuova pavimentazione, a cui si affiancheranno opere 
per la dispersione delle acque meteoriche e ulteriori in-
terventi sui marciapiedi.
La Giunta Comunale ha approvato lo studio di fattibilità 
relativo alle manutenzioni straordinarie che interesse-
ranno alcune strade sterrate pubbliche presenti sul terri-

torio comunale: in particolare, la progettualità riguarderà 
via Monte Santo e via Monte Rosa, a Robbiano, e via 
Vespucci, a Giussano.
L’intervento, oltre all’aspetto carrabile, comprenderà 
anche interventi puntuali sulle reti di raccolta e smalti-
mento delle acque meteoriche. Nelle tre strade è anche 
prevista la sistemazione degli spazi per la mobilità pedo-
nale con l’eliminazione di barriere architettoniche.
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a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

MANUTENZIONE DEI MARCIAPIEDI: STANZIATI 125MILA EURO 
Tre i punti critici inseriti nel piano delle opere da realizzare

La Giunta Comunale ha approvato 
l’accordo quadro relativo alla 
manutenzione straordinaria dei 

marciapiedi prevista per il 2022: comples-
sivamente si tratta di una progettualità di 
125mila euro destinata ai soli marciapiedi, 
importo che si aggiunge ai 384mila euro 
riservati al restyling delle strade per un 
totale di oltre 500mila euro. La somma 
consentirà di intervenire in situazioni par-
ticolarmente critiche già identificate e di 
poter poi effettuare valutazioni su ulteriori 
contesti difficili.

I fondi necessari per i lavori, che già 
erano stati individuati nel bilancio co-
munale, saranno interamente finanziati 
attraverso fondi statali, con i quali l’Am-
ministrazione Comunale potrà così pro-
cedere ad interventi in parte già delineati 
per dare riscontro ad attese della cittadi-
nanza.

Nel Piano approvato dal Comune 
sono individuati tre specifici interventi 
che interesseranno i marciapiedi del ter-
ritorio comunale: con 125mila euro si 
provvederà alla manutenzione del lato 
destro di via Mascagni compreso fra via 
La Malfa e via dei Mille, in Piazzale 
Donatori del Sangue e via Caduti di 
Superga (nei pressi del Centro Sportivo 
“Stefano Borgonovo”) e a Robbiano nel 

tratto fra via Dante e via Monte San 
Michele.

Ulteriori tratti verranno interessati dalla 
manutenzione straordinaria in base alle 
somme che risulteranno dai ribassi offerti 
in sede di gara.

“Approviamo un progetto che identifica 
gli interventi prioritari considerata l’im-
portanza degli assi viari su cui andiamo 
ad intervenire – sottolinea Giacomo 
Crippa, assessore con delega ai Lavori 
Pubblici – Dal punto di vista program-
matico, dopo aver approvato il Piano 
strade, diamo il via libera anche al Piano 
marciapiedi, prevedendo così la realizza-
zione di opere fondamentali per miglio-
rare la sicurezza viaria e pedonale del 
nostro territorio. Ma in città l’attenzione 
alla mobilità pedonale è costantemente 
monitorata, prova lo è l’intervento che 
stiamo effettuando in via Furlanelli dove 
dopo un’attesa decennale è stato com-
pletamente rifatto il marciapiede che da 
Robbiano porta verso San Gian: un’opera 
migliorativa per la sicurezza e il decoro 
di Giussano. A breve, inoltre, un altro 
importante cantiere relativo alla mobilità 
pedonale entrerà nel vivo: si tratta del 
rifacimento dei marciapiedi di via Piave, 
ponendo così soluzione ad un ammalora-
mento che durava da troppi anni”. 

VIA PIAVE
VIA FURLANELLI

VIA DON PIFFERI

NUOVO DOSSO IN 
VIA IV NOVEMBRE

Si sono conclusi i lavori in via Piave, dove nel 
giro di pochi giorni si è chiuso un importante 
cantiere relativo a migliorie nella mobilità pe-
donale: sono infatti stati portati a termine gli 
interventi per il rifacimento dei marciapiedi 
su entrambi i lati della strada, ponendo così 
soluzione ad un ammaloramento che durava 
da troppi anni.

Sono in fase di conclusione i lavori che ri-
guardano il completo rifacimento del marcia-
piede di via Furlanelli che da Robbiano porta 
verso il rione San Gian, opera lungamente at-
tesa che va a risolvere una problematica pedo-
nale pluriennale. 

Si è concluso l’intervento di rifacimento del 
marciapiede di via don Pifferi a Robbiano, la 
strada che collega via Dante con viale Monza, 
quotidianamente utilizzata dalle ragazze e dai 
ragazzi che frequentano l’Oratorio.
Un intervento particolarmente rilevante per 
la mobilità dolce della frazione che mette in 
sicurezza lo spazio dedicato ai pedoni.

A Paina, in via IV Novembre, si è conclusa la 
prima parte dell’intervento che ha previsto la re-
alizzazione di un nuovo dosso stradale nei pressi 
di uno degli accessi al centro della frazione, si-
tuato in prossimità di attività commerciali.
In questo modo, recependo le sollecitazioni 
giunte dalla cittadinanza, il Comune ha fatto sì 
che si riducesse la velocità di transito dei mezzi 
tutelando anche la mobilità pedonale lungo il 
marciapiede.
Oltre alla realizzazione del dosso, è stata ese-
guita una specifica manutenzione sui mar-
ciapiedi prossimi alle attività presenti. Nei 
prossimi giorni, l’intervento si completerà con 
la posa della segnaletica orizzontale.
“Un intervento particolarmente atteso nella 
frazione che si completa prima dell’inizio della 
stagione estiva, nell’ottica di garantire un incre-
mento del livello di sicurezza per i pedoni, per le 
famiglie e per i bambini” sottolinea l’assessore 
ai Lavori Pubblici, Giacomo Crippa.
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Il completo rifacimento del 
campo da gioco da 11 con ma-
teriali di ultima generazione, 

ancora più performanti rispetto ai pre-
cedenti oggi giunti a fine vita e ormai 
esausti, e la sostituzione del manto 
ormai usurato dei due campetti da 7 in 
modo tale da favorire la pratica calci-
stica nelle giovani generazioni.

Sono questi i due interventi che 
l’Amministrazione Comunale ha pia-
nificato di effettuare entro l’inizio 
della stagione sportiva 2022/2023 
presso il Centro sportivo Stefano 
Borgonovo, con un investimento 
complessivo di 780mila euro che con-
sentirà di dotare l’impianto di campi 
rinnovati, potenziando ulteriormente 
l’offerta dedicata allo sport sul terri-
torio.

“È un intervento che va a riquali-
ficare i campi oggi a fine vita – af-
fermano il sindaco Marco Citterio 
e l’assessore ai Lavori Pubblici 
Giacomo Crippa – Questo inter-
vento sostiene lo sport come mezzo di 
relazione e di socializzazione, man-
tenendo in efficienza i campi che con-
sentiranno di favorire ulteriormente 
la valenza dell’offerta calcistica sul 
territorio. Il progetto va proprio in 
questa direzione: da un lato rimette 
a nuovo il campo a 11, fondamentale 
per l’attività agonistica, e dall’altra 

riqualifica i campi a 7 dove invece 
bambini e ragazzi scoprono lo sport 
come strumento per la crescita perso-
nale”.

L’intervento principale (445mila 
euro) riguarderà il campo in erba ar-
tificiale realizzato nel 2006: è prevista 
la sostituzione del telo in erba sintetica 
e la posa di uno nuovo conforme ai re-
quisiti tecnici e prestazionali stabiliti 
dalla FIGC e dalla L.N.D. (Lega Na-
zionale Dilettanti).

La nuova pavimentazione in erba 
sintetica avrà la superficie totale di 
circa mq. 8.100 (105 x 65 metri), i 
nuovi manti verranno realizzati con 
erba sintetica di ultima generazione 
che garantirà caratteristiche elevate 
in termini di resistenza e durata nel 
tempo, un ottimo comfort di gioco, 
un buon margine di sicurezza in caso 
di utilizzo in condizione di bagnato 
e agevoli la pratica della manuten-
zione.

Anche i campi da calcetto, realizzati 
nello stesso periodo, necessitano di un 
intervento radicale di rifacimento del 
tappeto erboso. Il progetto prevede 
la sostituzione dei manti in erba ar-
tificiale dei campi da calcio esistenti 
con quelli nuovi. Resterà invariata la 
grandezza dei campi, di 54x34 metri 
per un totale di 3.600 metri quadrati 
di superficie sintetica.

UN NUOVO POZZO 
IN VIA PASCOLI

Un nuovo pozzo dell’acqua per garan-
tire scorte idriche adeguate  anche nei 
periodi estivi durante i quali la richiesta 
di “oro blu” è maggiore.  Lo sta rea-
lizzando BrianzAcque, in via Pascoli, 
a Giussano, nella frazione di Birone. 
Attualmente, in città, sono in funzione 
12  pozzi  di emungimento  con una por-
tata complessiva di 125 litri al secondo. 

Questa portata si ridurrà a 110.5 l/s dopo 
la dismissione di un pozzo privato che 
da circa 20 anni è collegato all’acque-
dotto urbano e che concorre a soddisfare 
la domanda d’acqua dei giussanesi. Per 
sopperire alla situazione che potrebbe 
venire a crearsi,  BrianzAcque, gestore 
unico del servizio idrico integrato del 
territorio, ha acquistato in via Pascoli un 
terreno idoneo e ha ottenuto dalla Pro-
vincia l’autorizzazione a perforare  un 
nuovo pozzo, in sostituzione di quello 
che verrà escluso dalla rete. 
La perforazione del nuovo pozzo, ini-
ziata a fine settembre del 2021, è stata 
completata ma affinchè  possa entrare 
in funzione  devono ora essere realiz-
zate le opere accessorie: edili con la 
cameretta di avampozzo,  idrauliche 
con la posa delle pompe sommerse  ed 
elettriche. Con la conclusione di queste 
attività, prevista entro fine anno e, una 
volta ottenuto il giudizio di potabilità 
da parte di ATS, l’opera sarà pronta per 
essere collegata quale fonte di alimenta-
zione della rete idrica dell’acquedotto di 
Giussano. La costruzione dell’impianto 
di via Pascoli richiede un impegno eco-
nomico di spesa di circa 850.000 Euro.  
  
a cura di BrianzAcque

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

CENTRO SPORTIVO “STEFANO BORGONOVO”
Approvato il progetto per i nuovi campi sintetici
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a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

NUOVO SPAZIO POLIVALENTE, I DETTAGLI DEL PROGETTO
Approvate le linee guida dell’intervento previsto in via D’Azeglio

Uno Spazio Polifunzionale in grado di ospitare con-
temporaneamente più iniziative, fruibile in ogni 
periodo dell’anno e con la previsione di un ampio 

spazio esterno dedicato, in grado di diventare punto di riferi-
mento per la vita culturale, artistica ed associativa della Città 
di Giussano.

La Giunta Comunale ha approvato il progetto di fattibi-
lità tecnica ed economica del nuovo Spazio Polifunzionale. 
L’approvazione è propedeutica alla stesura del progetto de-
finitivo, all’esecutivo e alla gara d’appalto delle opere. Una 
volta aggiudicate, i tempi per la realizzazione dei lavori sono 
stimati in circa 15 mesi di lavoro oltre al collaudo con gli enti 
preposti.

“Al fianco dell’area mercato di Giussano, il nostro obiet-
tivo è quello di dare vita ad un edificio polivalente che ri-
sponda alle esigenze della città e delle tante risorse che la 
rendono vivace in ogni periodo dell’anno – afferma il sindaco 
Marco Citterio – Definite le linee guida, ora lavoreremo spe-
ditamente per avviare i lavori di una struttura che vogliamo 
mettere a disposizione di associazioni, scuole e delle nume-
rose e prestigiose realtà presenti sul nostro territorio”.

“L’idea progettuale è che l’edificio Polivalente possa es-
sere fruibile in ogni periodo dell’anno – aggiunge Giacomo 
Crippa, assessore con delega ai Lavori Pubblici – per que-
sto motivo, oltre ad uno spazio interno, abbiamo immaginato 
degli spazi esterni che possano essere luogo di ritrovo nei 
mesi caldi. L’attenzione al territorio si declina anche nelle 
peculiarità dell’edificio che andremo a realizzare che dovrà 
essere pressoché autosufficiente nei consumi energetici, ver-

satile nell’utilizzo e capace di creare un dialogo con l’am-
biente in cui verrà collocato”.

Il nuovo Spazio polifunzionale sorgerà in via Massimo 
D’Azeglio, al fianco dell’area mercatale di Giussano, in pros-
simità quindi dei già numerosi servizi comunali, scolastici, 
sportivi e socio-sanitari che si trovano in zona. L’area è già 
oggi dotata di un ampio numero di parcheggi ed è collegata 
da una pista ciclabile che da via Nino Bixio conduce verso il 
centro città.

L’intervento prevede di destinare al progetto circa 4.100 
metri quadrati su un terreno già oggi destinato dal Piano di 
governo del Territorio come area a servizi.

L’ingresso sarà orientato verso via D’Azeglio, dove trove-
ranno posto accoglienza, foyer e guardaroba. All’interno, il 
cuore della struttura sarà una sala polifunzionale con una ca-
pienza massima di 460 persone con un palco fisso situato ad 
una delle estremità. L’ambiente potrà essere suddiviso in più 
porzioni tramite l’utilizzo di divisori. All’interno dello spazio 
sono previsti spogliatoi per gli attori, depositi, vani ripostigli 
per poter contenere le differenti attrezzature delle manifesta-
zioni e un locale regia. In prossimità dell’ingresso è prevista 
anche un’area ristoro oltre ad un locale bar.

Per come è stato pensato, lo Spazio polivalente garantirà 
flessibilità, multidisciplinarietà e contemporaneità di utilizzo, 
anche mediante la suddivisione degli spazi per mezzo di pareti 
mobili, impianti separati e percorsi.

La trasversalità dell’opera sarà sviluppata con l’utilizzo 
dell’area esterna, con proposte all’aperto nell’agorà che sor-
gerà sul lato nord della struttura.

SAN GIAN, INIZIATI I LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE 
Sono entrati nel vivo i lavori che prevedono il totale rinno-
vamento dell’area antistante la chiesa di “San Giovanni in 
Baraggia” con la realizzazione di un sagrato che si svilupperà 
perpendicolarmente alla facciata dell’edificio religioso, cre-
ando così un piazzale attualmente non esistente che sarà ca-
ratterizzato da un canale prospettico con nuove piantumazioni 

e da alberi in 
gelso, tradi-
zionali della 
cascina San 
Gian. 
P r e v i s t a 
a n c h e  u n a 
u n a  n u o v a 
pavimenta-
zione che ca-
ratterizzerà 
u n  n u o v o 

spazio di incontro, protetto e sicuro, illuminato con impianto 
di ultima generazione e dall’elevato impatto estetico.
Le modifiche alla viabilità vedranno allontanare la strada 
dall’edificio storico, così da accostarsi in maniera più fun-
zionale al tratto di ciclopedonale già esistente.
Verrà inoltre realizzato un nuovo attraversamento pedo-
nale  r ia lza to 
utile ad indurre 
u n  r a l l e n t a -
mento del traf-
fico veicolare 
e  sopra t tu t to 
a collegare in 
s i cu rezza  l a 
piazza, il tratto 
di marciapiede 
e la ciclopedo-
nale. 
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SCUOLA “SAN FILIPPO NERI” DI BIRONE E VIA D’AZEGLIO 
Lavori per una maggior sicurezza stradale e pedonale

Èstato approvato dalla Giunta Comu-
nale il progetto definitivo che prevede 
la realizzazione di due nuovi attraver-

samenti pedonali per tutelare il passaggio in 
entrata e in uscita degli studenti della scuola 
primaria “San Filippo Neri” di Birone. A 
queste prime opere, si affiancheranno alcuni 
interventi di abbassamento e livellazione di 
marciapiedi per superare le residue barriere 
architettoniche presenti nelle vicinanze dell’i-
stituto oltre ad un nuovo dosso stradale su via 
D’Azeglio in prossimità dell’intersezioni tra 
via Bixio, Matella e Giordano per ridurre la 
velocità di transito delle auto. 

Un intervento dal costo complessivo di 
50mila euro, da calendarizzare nei prossimi 
mesi, che sarà interamente finanziato con 
contributi regionali di cui il Comune di Gius-

sano è risultato fra i beneficiari nel corso del 
2022. Le opere rappresentano a tutti gli effetti 
il completamento di precedenti interventi che 
su via D’Azeglio ha visto fin dal 2016 la rea-
lizzazione di una pista ciclabile, di un marcia-
piede rialzato e di un attraversamento pedonale 
protetto.  

L’intervento prevede la messa in sicurezza 
di un attraversamento pedonale posto tra la 
pista ciclo-pedonale di Via M. D’Azeglio/
Bixio/Matella e il percorso pedonale protetto 
sulla Via Giordano, nel tratto di collegamento 
che porta alla scuola primaria di Birone, per 
consentire anche nell’ambito di progetti quali 
il “Pedibus” lo spostamento di bambini verso 
la scuola in totale sicurezza e contribuendo a 
favorire i brevi spostamenti a piedi piuttosto 
che in auto. Adeguata segnaletica orizzontale 
e verticale contribuirà ad avvertire i veicoli in 
transito del possibile attraversamento di alunni 
diretti al plesso di Birone.

Al tempo stesso, verrà realizzato un dosso 
in corrispondenza 
dell’attuale attraver-
samento ciclabile in 
Via D’Azeglio così 
da ridurre, in tutti gli 
orari, la velocità dei 
mezzi che percorrono 

la strada di collegamento fra Birone e Giussano.
Previsto anche un incremento della segna-

letica nei tratti stradali iniziali di via Bixio e 
via Matella, così da garantire un accesso in to-
tale sicurezza al marciapiede che conduce alla 
scuola primaria.

Inoltre, verranno realizzate 3 rampe in pros-
simità dell’accesso carraio della Scuola pri-
maria di Birone così da completare, in zona, 
l’abbattimento delle barriere architettoniche.

CAMPAGNA PER LA RACCOLTA 
DELLE DEIEZIONI CANINE

AREA GIOCHI INCLUSIVA AL PARCO 
NICHOLAS GREEN

“La raccolta delle deiezioni canine è 
un gesto di civiltà, prima ancora che 
un obbligo previsto nel Regolamento 
Comunale per la gestione dei rifiuti 
urbani. Alla residua minoranza di 
proprietari di cani che ancor oggi non 
raccolgono gli escrementi, ricordo che 
un comportamento simile denota man-
canza di rispetto e di responsabilità 
verso il prossimo, deturpando parchi e 
giardini dove quotidianamente si ritro-
vano centinaia di bambine e bambini”. 
Così Giacomo Crippa, assessore 
del Comune di Giussano con delega 
all’Ambiente, nel rilanciare la campa-
gna di sensibilizzazione per la raccolta delle deiezioni canine che già 
oggi è presente con locandine e adesivi in numerosi esercizi commer-
ciali del territorio. In concomitanza col periodo estivo, e per evitare un 
incremento di segnalazioni su un argomento sempre particolarmente 
sentito dalla cittadinanza, l’Amministrazione ha scelto di ridare slan-
cio alla campagna di comunicazione anche attraverso i propri canali 
istituzionali e social.
Come ricordato nella campagna di sensibilizzazione, in caso di man-
cata raccolta delle deiezioni canine, sono previste sanzioni da 25 a 
300 euro secondo il Regolamento Comunale per la gestione dei rifiuti 
urbani. 

Il Comune di Giussano ha pre-
sentato la propria candidatura al 
Bando Giochi Inclusivi 2022 di 
Regione Lombardia, chiedendo 
un co-finanziamento per la realiz-
zazione di un’Area giochi inclu-
siva al Parco “Nicholas Green”. Il 
costo stimato dell’intervento è di 
60mila euro, per il quale l’Ammi-
nistrazione Comunale ha chiesto 
una quota di cofinanziamento pari al 50%.
“L’obiettivo è quello di incrementare l’offerta ludica con la realizza-
zione di un’area che sia completamente accessibile anche ad utenti 
diversamente abili. Insieme all’Ufficio lavori pubblici con cui ho se-
guito il progetto, abbiamo deciso di intervenire con la realizzazione di 
accessi che portano ad un superamento e all’abbattimento delle bar-
riere architettoniche, partendo da un parcheggio dedicato dove verrà 
realizzato un vialetto che condurrà all’area gioco - sottolinea Gia-
como Crippa, assessore con delega ai Lavori Pubblici - Abbiamo 
poi individuato dei giochi inclusivi belli e in grado di offrire un’espe-
rienza ludica completa, aperta a tutti. In questi anni abbiamo inserito 
nelle varie aree attrezzate cittadine dei giochi inclusivi, ma questo è 
il primo intervento che si pone l’obiettivo di realizzare un’intera area 
verde inclusiva. È un progetto a cui teniamo in modo particolare”.
“Il gioco è un importante vettore educativo ed un diritto di tutti i 
bambini – sottolinea Adriano Corigliano, vicesindaco con delega ai 
Servizi sociali - Un parco inclusivo è un luogo ludico dove i bambini 
possono sperimentare la socialità al di fuori di contesti come scuola e 
famiglia, esercitando la fantasia e sviluppando una corretta crescita 
cognitiva e motoria. Il Piano per il Diritto allo Studio individua la 
presenza nelle scuole del territorio di 137 bambini diversamente abili 
che necessitano di spazi pubblici in cui possano fare esperienza di 
gioco ed integrazione anche al di fuori della realtà scolastica. La 
partecipazione al Bando va esattamente in questa direzione”.

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

QUANDO SIAMO A PASSEGGIO

TI TENGO D’OCCHIO!

Raccogliere

i miei bisogni
è un tuo
dovere

CHI R
AC

CO
GLIE SEMINA

 CIVILTÀ •

Sono previste sanzioni da € 25 a € 300
secondo il Regolamento Comunale per la  gestione dei rifiuti urbani

CAMPAGNA DI SENSIBILIZZAZIONE PER LA RACCOLTA DELLE DEIEZIONI CANINE
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a cura dell’Assessorato alla Cultura

“30 ANNI DALLA STRAGE DI CAPACI”, I VINCITORI DELLA MOSTRA
L’elaborato più votato è stato quello di Martina Gatti del Liceo Modigliani

Èdi Martina Gatti, studentessa della classe 4^N del 
Liceo Artistico Statale “Amedeo Modigliani”, l’ela-
borato più votato fra quelli esposti in Municipio il 23 

maggio scorso in occasione dei “30 anni dalla strage di Capaci”, 
titolo della mostra promossa dall’Amministrazione Comunale 
nel trentesimo anniversario della strage di Capaci.

Sono stati complessivamente 152 i votanti che, dopo aver vi-
sionato le opere realizzate con la supervisione della professoressa 
Chiara Di Salvo, hanno espresso la loro preferenza. L’elaborato 
vincitore è, come detto, di Martina Gatti che ha preceduto le 
compagne di classe Gloria Terenzio e Elisa Mazzini.

Alle prime tre classificate, l’assessore alla Cultura Sara Citte-
rio ha consegnato un attestato di merito, mentre alla classe coin-
volta nel progetto è stato consegnato materiale da disegno da 
utilizzare durante le attività didattiche per un valore di 500 euro.

Gli elaborati realizzati dagli studenti del Liceo “Amedeo Mo-
digliani” sono il frutto di un percorso che ha visto anche l’analisi 
del romanzo “Il giorno della civetta” di Leonardo Sciascia e di 
una riflessione che ha visto gli alunni concentrarsi sul tema della 
mafia. 

“Il tema della mafia è stato re-interpretato dagli studenti ed è 

importante che a concorrere nell’attribuzione del vincitore del 
concorso, buona parte dei voti siano stati espressi da altri alunni 
che accompagnati dai loro professori hanno visitato la mostra 
– afferma l’assessore Sara Citterio – Anche attraverso queste 
modalità di partecipazione, vogliamo coinvolgere le giovani ge-
nerazioni e spronarle a riflettere su tematiche fondanti del no-
stro vivere civile. Il successo della mostra voluta per ricordare 
il magistrato antimafia Giovanni Falcone, la moglie Francesca 
Morvillo, e gli agenti della scorta Vito Schifani, Rocco Dicillo 
e Antonio Montinaro, è testimoniato dal fatto che abbiamo de-
ciso di prorogare la durata di apertura in virtù dell’interesse 
riscontrato nella cittadinanza. Non solo: il Municipio è diven-
tato, grazie agli elaborati degli studenti del Liceo Modigliani, un 
presidio di legalità e un monito a tenere alta l’attenzione verso 
ogni infiltrazione malavitosa”. 

SALVO D’ACQUISTO” CONCLUSA LA 
RIVERNICIATURA DEGLI SPOGLIATOI

SPORT AL PARCO 2022

Si è conclusa nelle 
scorse settimane la 
riverniciatura delle 
pareti degli spo-
gliatoi della scuola 
media di Paina 
“Salvo d’Acquisto”, 
intervento eseguito 
da alunni e profes-
sori ma sostenuto 
dall’Amministra-
zione Comunale 
che ha provveduto 
all’acquisto di vernice, pennelli, rulli e carta abrasiva.
“Un’azione di educazione civica che contribuirà a formare gli stu-
denti nel rispetto del patrimonio pubblico – afferma Giacomo Crippa, 
assessore con delega ai Lavori Pubblici – Il nostro ringraziamento va 
alla scuola per averci coinvolto in un progetto che, partendo da tag 
e graffiti, ha permesso a ragazze e ragazzi di riscoprire il senso del 
bello, del pulito, dell’ordine. Ora, questa fatica dovrà essere trasfor-
mata in rispetto: l’auspicio è che queste pareti così belle e colorate 
possano restare a lungo in queste condizioni. Siamo felici di aver so-
stenuto l’idea del professor Enrico Pasqualotto e supportata dalla 
dirigente scolastica Sabrina Amato, confermando la stretta vicinanza 
che esiste fra Comune e Scuola”.
Ad essere coinvolti nel progetto sono stati circa 200 studenti: a rota-
zione, le classi seconde e terze hanno provveduto a spostare le strutture 
dagli spogliatoi, scartavetrare le pareti e dare una prima mano di fis-
sante. Ha poi fatto seguito la posa della seconda mano di fissante e la 
pulizia delle pareti propedeutica per la verniciatura, per poi concludere 
con la stesura di due mani di bianco, le finiture di colore, il riposizio-
namento degli appendini e la pulizia degli spogliatoi. 

Sabato 10 settembre 2022, con possibilità di rinvio a sabato 17 set-
tembre in caso di maltempo, ritornerà presso il Parco Nicholas Green 
“SPORT AL PARCO 2022”, manifestazione sportiva organizzata 
dall’Assessorato allo sport che finalmente, dopo il lungo periodo di 
incertezza e chiusure, può riproporre una concreta occasione per avvi-
cinare le realtà sportive del territorio e dare informazioni e dettagli sui 
programmi della prossima stagione sportiva. 
Istruttori e allenatori di Società e Associazioni praticanti basket, pal-
lavolo, arti marziali, pattinaggio, ginnastica artistica, tennis, ciclismo, 
atletica e fitness, in un pomeriggio di fine estate trasformeranno il 
parco in una grande palestra a cielo aperto.
A tutti i ragazzi va quindi un caloroso invito a partecipare alla mani-
festazione, aperta anche ai più piccoli, che potranno sperimentare le 
tante e diverse attività proposte e apprendere le informazioni basilari 
per orientarsi nella scelta della disciplina adatta alle proprie caratteri-
stiche ed inclinazioni.
Un grande e sincero apprezzamento e ringraziamento va anche antici-
pato a tutte le Società e Associazioni locali che hanno dato la propria 
disponibilità all’organizzazione della manifestazione, nella consape-
volezza che il loro apporto sia fondamentale per la diffusione di uno 
stile di vita sano e attivo e con la certezza che una corretta cultura della 
pratica sportiva svolga un fondamentale ruolo socio-educativo nella 
crescita sociale e personale dei ragazzi.
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SOFIA DONATO VINCE IL CONCORSO STRUMENTISTICO
Per l’evento anche la ribalta nazionale con servizi sui telegiornali della tv pubblica

Sofia Donato, pianista dicias-
settenne di Bologna che studia 
all’Accademia Pianistica Inter-

nazionale di Imola (allieva di Mauro 
Minguzzi e Ingrid Fliter), è la vincitrice 
assoluta della 26esima edizione del Con-
corso strumentistico nazionale “Città di 
Giussano”, l’appuntamento musicale 
promosso dall’Amministrazione Comu-
nale di Giussano in collaborazione con 
sponsor e aziende partner, ospitato per 
l’intera settimana nella splendida sala 
del Consiglio Comunale “Aligi Sassu”. 

La Giuria, presieduta dal musicologo 
Gaetano Santangelo, affiancato da 
Corrado Greco, Luca Braga, Stefano 
Canzi, Alfredo Pedretti e Leopoldo 
Saracino, ha anche decretato i 4 vinci-
tori di Sezione: Margherita Troga (10 
anni, di Castelnuovo del Garda, studen-
tessa di violino con Laura Gorna) per 
la Sezione “Gabrio Piola”; Sofia Cata-
lano (14 anni, di Cremona, studentessa 
di violino al Conservatorio di Cremona) 
per la Sezione “Il Parlamento”; Sofia 
Donato per la Sezione “Fra Giovanni 
da Giussano” e Sebastian Zani (17 
anni, di Brembate di Sopra, studente di 
basso tuba presso il Conservatorio di 
Milano) per la Sezione “Il Progresso”.

Durante la premiazione, avvenuta 
nella Sala consiliare “Aligi Sassu” alla 
presenza del Sindaco Marco Citterio 
e dell’assessore alla Cultura Sara Cit-
terio, sono anche state consegnate 12 
borse di studio ai vincitori di categoria 
(suddivisi per età e per strumento) ed è 
stato aggiudicato alla Scuola seconda-
ria “Matteo Ricci” di Lazzate il pia-
noforte digitale Arius YDP144B per il 
maggior numero di concorrenti iscritti.

“È stata una settimana davvero in-
tensa, con oltre 110 giovani talenti 
musicali che hanno suonato nella no-
stra sala del Consiglio Comunale, 
avvolgendo con le loro dolci melodie 
l’intero Comune e facendosi ascoltare 
anche nelle immediate vicinanze – af-
fermano il Sindaco Marco Citterio e 
l’assessore alla Cultura Sara Citterio 
– Abbiamo visto negli sguardi di tanti 
partecipanti la tensione precedente 
all’esibizione, abbiamo visto ragazze 
e ragazzi provare i brani nel piazzale 
del Municipio rendendo magica l’at-
mosfera respirata in questa edizione. 
Il nostro ringraziamento va a tutte 
le aziende e agli sponsor che anche 
quest’anno sono stati al nostro fianco, 
assicurando riconoscimenti ai vincitori 

e contribuendo fattivamente allo svi-
luppo della cultura e al sostegno dei 
nostri giovani artisti”. 

Per l’edizione 2022, la dimensione 
nazionale del Concorso è stata avva-
lorata, oltre che dalla presenza di mu-
sicisti giunti a Giussano da Piemonte, 
Veneto, Emilia Romagna, Toscana, 
Lazio e Marche, anche dalla presenza 
di troupe della Rai che hanno ripreso le 
esibizioni dell’ultima giornata e le pre-
miazioni finali. La messa in onda del 
primo servizio dedicato al Concorso 
strumentistico è andata in onda dome-
nica 8 maggio alle ore 13 su RaiDue nel 
corso del Tg2. 

I PREMI ASSEGNATI

I PARTNER

Sono complessivamente 16 le borse di 
studio in palio destinate ai vincitori di 
categoria e di sezione, mentre agli altri 
componenti del podio è stato consegnato 
un diploma di merito; tutti i concorrenti 
hanno ricevuto, invece, un proprio atte-
stato di partecipazione.
Alla vincitrice del premio assoluto “Città 
di Giussano” è stata consegnata una borsa 
di studio da 1.500 euro (sostenuta dalla 
BCC di Carate Brianza) e una borsa di stu-
dio da 250 euro per un concerto che verrà 
organizzato dal Comune di Giussano; spe-
ciali riconoscimenti sono stati assegnati 
anche ai primi classificati di Categoria e 
di Sezione.

BCC di Carate Brianza ha messo in palio 
il primo premio assoluto, Chemetall Basf 
ha sostenuto i premi ai vincitori di sezione, 
Gte Tecnology and Service, Lions Club 
Brianza Host, La Futura distributori au-
tomatici, Corpo Musicale Santa Marghe-
rita di Paina hanno garantito alcune delle 
borse di studio ai vincitori delle categorie, 
le rimanenti sono state messe a disposi-
zione dal Comune. Sostegno all’evento è 
stato garantito anche da Yamaha, Eredi 
di Riva Natale, Frigerio Viaggi, Società 
Umanitaria, Associazione Amadeus per la 
diffusione della Cultura Musicale, Viganò 
Musica, Hotel Habitat, Sodexo, Ristorante 
da Colombo.
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Quattordici spettacoli teatrali, tutti ad ingresso gratuito, per 
vivere in città le sere d’estate, immersi nello straordinario 
contesto scenografico e naturalistico di Villa Sartirana.

In continuità con le precedenti edizioni, fino al 31 agosto si terrà 
“E-state a Giussano”, la rassegna teatrale all’aperto promossa e or-
ganizzata dall’Amministrazione Comunale di Giussano e sostenuta 
dal contributo di Gelsia.

“Il successo di pubblico riscontrato negli anni scorsi è stato un 
ulteriore sprone per proporre un calendario di spettacoli in grado di 
intercettare tutte le fasce d’età – afferma Sara Citterio, assessore 
con delega alla Cultura – La rassegna vuole essere un’occasione 
di aggregazione, di svago e di accrescimento culturale, ed è proprio 
per questo motivo che abbiamo confermato la gratuità di tutti gli 
appuntamenti così da favorire sempre più il rapporto fra cittadi-
nanza e teatro, straordinaria forma artistica che vedremo declinata 
in modalità differenti e suggestive”.

Il primo appuntamento si è tenuto domenica 29 maggio con il con-
certo “Chissà se è vero” dedicato al cantautore milanese Enzo Jan-
nacci in occasione della Festa della Lombardia; gli spettacoli sono 
poi proseguiti con “L’amore delle tre melarance” di Carlo Gozzi e 
con “Amare con ironia” basato sul testo di Maria Antonietta Cento-
ducati. Hanno, infine, concluso il programma di giugno due serate 
in omaggio a Dario Fo e a Franco Battiato. 

In luglio i primi due spettacoli saranno ispirati a L’idiota di Fio-
dor Dostoevskij (6 luglio) e a Smith & Wesson di Alessandro 

Baricco (13 luglio), mentre in occasione del 30° anniversario della 
strage di via D’Amelio martedì 19 si terrà “La mafia addosso: 
i giorni del coraggio” ricordando la storia del giudice Paolo Bor-
sellino e di Rita Atria. Ultimo appuntamento di luglio lo spettacolo 
“Memento Mori, Pedone in B1”.

Cinque le serate in calendario nel mese di agosto, proprio per in-
tercettare i giussanesi che resteranno in città nel mese tradizional-
mente dedicato alle vacanze: si inizia mercoledì 3 con un omaggio 
a “Fred Buscaglione, il duro dal cuore tenero”, cui farà seguito 
mercoledì 10 agosto “Bertleby”, ispirato al testo di Herman Mel-
ville. Mercoledì 17 sarà la volta dello spettacolo di burattini per un 
pubblico adulto “La sconosciuta della Senna” per poi proseguire 
con “Una donna sola” (24 agosto) incentrata su testo di Dario Fo e 
Franca Rame e per concludere con “Sunset Limited” tratto dall’o-
monima opera teatrale di Cormac McCarthy. 

L’ingresso agli spettacoli é libero, fino ad esaurimento posti, nel 
rispetto della normativa Covid-19 in vigore al momento della re-
alizzazione dei diversi spettacoli programmati. Tutti gli spettacoli 
inizieranno alle 21.15, con accesso consentito dalle 20.45. In caso 
di maltempo, gli spettacoli verranno rinviati alla sera successiva.

RASSEGNA TEATRALE “E-STATE A GIUSSANO” 
Fino al 31 agosto ritorna il format promosso dall’Amministrazione Comunale

a cura dell’Assessorato alla Cultura

MERCATINI DEI LIBRI USATI
“Libri in circolo” è il format di mercatini dei libri usati che nel 
periodo primaverile e estivo é ospitato nella ormai tradizionale 
cornice del Parco di Villa Sartirana, dove ha sede anche la Biblio-
teca Civica.
Dopo il primo appuntamento di sabato 14 maggio, seguiranno le 
date di sabato 9 luglio e di sabato 10 settembre, tutte con inizio 
alle ore 15 e conclusione alle 18.
L’iniziativa, ad ingresso libero, è un vero e proprio mercatino di 
libri usati che consente all’utenza di trovare testi ad offerta libera. 
Non solo: il contributo dei lettori per l’acquisto dei libri verrà 
destinato a sostenere l’attività stessa delle associazioni presenti, 
favorendo così la vivacità del territorio giussanese e le molteplici 
attività promosse dai sodalizi presenti in città.
Al fianco delle associazioni saranno presenti anche alcuni privati 
cittadini che parteciperanno in veste di hobbysti, mettendo a dispo-
sizione del pubblico il loro patrimonio librario.
Per partecipare all’iniziativa in veste di espositore, è possibile con-
tattare l’Ufficio Cultura del Comune di Giussano all’indirizzo mail 
cultura@comune.giussano.mb.it o telefonando in orario di ufficio 
al numero 0362-358250.
Trattandosi di un’iniziativa di promozione alla lettura, la parte-
cipazione delle realtà locali ai mercatini sarà gratuita; ogni par-
tecipante, associazione o privato, al termine della giornata dovrà 
donare simbolicamente un libro alla Biblioteca di Giussano.
“I mercatini dei libri usati diventano così un’ulteriore occasione 
a disposizione della cittadinanza per scoprire nuovi testi e per 
confrontarsi con altri lettori, nell’ottica di condividere sempre più 
il piacere della lettura – afferma Sara Citterio, assessore con 
delega alla Cultura – Il format diventa un’occasione per vivere la 
Biblioteca e per condividere un momento di relazione”.

cUltUra

Sabato 28 maggio  
 

Mercoledì 8 giugno  
 

Martedì 14 giugno  
 

Mercoledì 22 giugno  
 

Mercoledì 29 giugno  
 

Mercoledì 6 luglio  
 

Mercoledì 13 luglio  
 

Martedì 19 luglio  
 

Mercoledì 27 luglio  
 

Mercoledì 3 agosto  
 

Mercoledì 10 agosto  
 

Mercoledì 17 agosto  
 

Mercoledì 24 agosto  
 

Mercoledì 31 agosto  

-  Chissà se è vero

-  L'amore delle tre melarance

-  Amare con ironia

-  Omaggio a Dario Fo

-  Cerco un centro di gravità permanente

-  L'idiota

-  Smith&Wesson

-  La mafia addosso: i giorni del coraggio

-  Memento mori

-  Fred Buscaglione, il duro dal cuore tenero

-  Bertleby

-  La sconosciuta della Senna

-  Una donna sola

-  Sunset limited

E-state a Giussano 2022
Rassegna teatrale nel Parco di Villa Sartirana, Via Carroccio 2

 

Inizio spettacoli ore 21.15 - Ingresso permesso dalle 20.45

Con il contributo di

Ingresso libero fino a esaurimento posti, nel rispetto della normativa Covid
 

In caso di maltempo gli spettacoli saranno rinviati alla sera successiva

Per informazioni - Ufficio Cultura
eventi.cultura@comune.giussano.mb.it - 0362-358250/64
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a cura degli Assessorati alla Cultura e ai Lavori Pubblici

AL VIA L’AMPLIAMENTO DEGLI SPAZI DELLA BIBLIOTECA
La struttura si snoderà su entrambi i piani di Villa Sartirana

Una completa riorganiz-
zazione degli spazi a di-
sposizione dell’utenza 

e del personale, con l’utilizzo di 
entrambi i piani di Villa Sartirana 
e il posizionamento della reception 
nella “limonaia” con vista sul parco, 
così da creare un nuovo dialogo fra 
spazi interni ed esterni. Ulteriore 
novità, cruciale nella progettualità, 
l’identificazione del piano terra 
come luogo deputato ad accogliere 
i piccoli (e nuovi) lettori e il piano 
superiore destinato ad uno spazio 
studio più silenzioso per adole-
scenti e giovani oltre che alla consultazione di volumi, riviste e 
quotidiani da parte del pubblico adulto.

L’Amministrazione Comunale di Giussano ha dato il via all’i-
ter che porterà, nel periodo autunnale, all’ampliamento della Bi-
blioteca Civica “Don Rinaldo Beretta” e ad una nuova modalità 
di fruizione di Villa Sartirana, l’edificio di maggior pregio sto-
rico di proprietà del Comune di Giussano.

La Biblioteca Civica manifesta da anni l’esigenza di ampliarsi, 
il Comune ha così scelto di rispondere al fabbisogno di spazi 
prevedendo di spostare al pian terreno le attività che compor-
tano una maggior interazione con il pubblico fra cui la reception, 
dove ha luogo il prestito e il reso dei volumi, e gli spazi dedicati 
alla fascia 0-12 anni che verranno ospitati nelle sale attualmente 

deputate a sedi espositive. Per que-
sto motivo, nel pieno rispetto delle 
strutture esistenti, il Comune prov-
vederà all’acquisto di nuovi arredi 
idonei ad avvicinare i più piccoli 
alla lettura e individuerà un’ap-
posita sala che avrà una valenza 
polifunzionale, uno spazio ludico-
culturale adatto ad ospitare genitori 
e bambini oltre che attività dedicate 
alla promozione della lettura anche 
per un pubblico adulto.

Contestualmente, il piano supe-
riore potrà godere di una maggior 
luminosità e fruibilità da parte 

dell’utenza, con la creazione di aree studio riservate a disposi-
zione di adolescenti e giovani, intercettando il bisogno di spazi 
manifestati dagli studenti delle scuole secondarie di primo e 
secondo grado. Oltre agli spazi studio verrà ampliato lo spazio 
dedicato alla consultazione di libri, riviste e quotidiani, garan-
tendo per tutto il piano superiore un’area maggiormente ovattata 
rispetto alle condizioni attuali.

Alle associazioni del territorio, l’Amministrazione Comunale 
garantirà adeguati spazi per favorire la vivacità e il protagoni-
smo che da sempre le caratterizza, lasciando a loro disposizione 
per mostre temporanee ed iniziative gli spazi comunali di Villa 
Mazenta, in attesa della realizzazione del nuovo salone polifun-
zionale.

IL VOLONTARIATO È CULTURA
L’Amministrazione Comunale, in colla-
borazione con AIDO, ADMO, ARCA, 
AVIS, Croce Bianca, Il Mosaico, Io 
corro con Giovanni e La rete di Emma, 
sta proponendo a partire dal mese di mag-
gio una serie di momenti divulgativi con 
al centro temi sanitari dibattuti per essere 
comprensibili da tutta la cittadinanza.
“Un risultato importante per la nostra 
città che mette al centro l’importanza del 
volontariato - afferma Sara Citterio, as-
sessore con delega alla Cultura - Il ca-
lendario di proposte è stato il frutto di un 
importante lavoro di condivisione delle 
finalità, sviluppato grazie alla parteci-
pazione dei sodalizi del territorio, quo-
tidianamente impegnati nell’erogazione 
di servizi essenziali per la nostra collet-
tività. Ciascuna associazione ha posto 
al centro una riflessione che sente più 

vicina alla propria mission, proponendo 
una sollecitazione alla città. Ringra-
zio le 8 associazioni coinvolte per aver 
compreso lo spirito del format e per aver 
fatto rete, comprendendo il valore della 
divulgazione sanitaria.”. 
Il calendario delle iniziative, dopo la 
pausa estiva, riprenderà sabato 17 set-
tembre nel parco di Villa Sartirana con 
“Io corro con Giovanni” che promuo-
verà l’incontro “Dalla terra alla luna 
e al sistema solare, viaggio di umani 
tra pianeti e asteroidi” con Adrian Far-
tade. Infine, sabato 1° ottobre alle 15, 
presso il Parco Urbano Oriana Fallaci, 
si terrà “Verso il 3 dicembre: giornata 
mondiale delle persone con disabilità”, 
a cura de Il Mosaico con installazione 
artistiche e culturali, performance e in-
contri a tema.
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GIORNATA MONDIALE DELL’AMBIENTE
Iniziative di educazione e sensibilizzazione nel parco di Villa Sartiana

a cura dell’Assessorato alla Cultura

In occasione della Giornata Mondiale dell’Am-
biente, l’Assessorato alla Cultura ha promosso 
tre differenti momenti rivolti a ragazze e ragazzi. 

In Villa Sartirana è stata allestita la mostra del pro-
getto “Ovunque la natura” che ha visto come vinci-
tori gli elaborati delle classi 2^A e 2^B della scuola 
primaria Don Beretta di Robbiano e quelli della 1^A 

della scuola secondaria di primo grado Alberto da 
Giussano. Le classi premiate hanno ricevuto materiale 
didattico da utilizzare durante le attività scolastiche 
del prossimo anno per un valore complessivo di 500 
euro.

Durante il pomeriggio di sabato 4 giugno, nel parco 
di Villa Sartirana sono stati realizzati diversi labora-
tori dedicati alla natura e all’acqua grazie al contributo 
economico di BrianzAcque e alla collaborazione con 
La fabbrica dell’arte e Delle Ali Teatro. Il pomeriggio 
di domenica 5 giugno invece ha visto protagonisti i 
laboratori offerti da Basf Chemetall Italia che hanno 
spiegato attraverso esperimenti chimici l’importanza 
del riciclo della plastica.

MOSTRA BAMBOLE E BALOCCHI
Da appassionata di libri e di storia, la locandina che annun-
ciava la mostra allestita nella Biblioteca Civica, “Giussano 
Story and Fashion”, nei giorni 14 e 15 di maggio, mi ha su-
bito attirata e nelle sale artisticamente ed intelligentemente 
allestite ho sentito rinascere l’interesse, la curiosità e la con-
siderazione per la mia, nostra cittadina.
I grandi poster a evidenziare le dimore delle epoche pas-
sate, ancora presenti in città, alcune nascoste tra le case più 
moderne, altre tuttora centri vitali della vita pubblica: Villa 
Mazenta, la stessa Villa Sartirana dove ha sede la Biblio-
teca, la Torre ora meta di passeggiate e di ottimi pranzetti, 
Casa Arienti con la sua torretta, la poderosa torre di Casa 
Boffi con la sua romantica storia, la ricostruzione di un ti-
pico castello medioevale lombardo con le sue decorazioni in 
terracotta a ricordare l’eroe cittadino Alberto, simbolo del 
coraggio, della lealtà e della capacità di abnegazione del po-
polo brianzolo.
E lo sapevate che il famoso matematico e fisico Gabrio 
Piola (1794-1850), cui è dedicata una piazza di Milano e 
una fermata della metro, apparteneva ad una nobile famiglia 
di Giussano e qui è morto? La tomba è presente nel Cimitero 
comunale.
A completare l’importanza di queste testimonianze, l’accat-
tivante esposizione di abbigliamento d’epoca e le magnifiche 
bambole delle nostre antenate.
I moltissimi visitatori apparivano interessati ed affascinanti, 
come lo sono stata io stessa, dalla scoperta della valenza 
storica di Giussano che da oggi guarderemo con occhi più 
attenti e consapevoli.
Un sincero Grazie all’Assessorato alla Cultura, alla Biblio-
teca Civica e alle organizzatrici per aver ridestato il nostro 
orgoglio cittadino.

Una visitatrice

cUltUra
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politiche Giovanili

CONCORSO FOTOGRAFICO “GIOVANI: OBIETTIVO GIUSSANO”
Potranno partecipare tutti i residenti di età compresa fra i 18 e i 25 anni

a cura dell’Assessorato alle Politiche Giovanili

Si amplia la platea dei giovani che 
potranno partecipare alla seconda 
edizione di “Giovani: obiettivo Gius-

sano”, il concorso fotografico proposto per la 
prima volta nel 2021 dall’assessorato alle Poli-
tiche giovanili del Comune di Giussano.

Vista la curiosità riscontrata l’anno scorso, 
il Comune ha confermato l’impegno nel ri-
proporre il contest anche nel 2022, decidendo 
però di stimolare la partecipazione di ragazzi 
e ragazze con età compresa fra 18 e 25 anni, 
purchè residenti nel Comune di Giussano.

La consegna delle opere in formato digi-
tale dovrà avvenire tramite email all’indirizzo 
politichegiovanili@comune.giussano.mb.it 
dalle ore 9.00 del 26 settembre fino alle ore 
12.00 del 7 ottobre 2022. Le immagini pos-
sono ritrarre momenti differenti dell’anno, di 
conseguenza già nel periodo estivo sarà pos-
sibile realizzare le immagini da presentare (in 
numero massimo di una fotografia per parteci-
pante). La risoluzione di ogni immagine dovrà 
essere in formato JPEG (.jpg), le fotografie 
dovranno essere inedite, non essere mai state 
utilizzate per partecipare ad altri concorsi e non 
essere mai state oggetto di pubblicazione su ri-
viste specializzate o su altri mezzi di comuni-
cazione pubblicitaria anche digitale.

“Attraverso i loro occhi, ed i loro obbiet-
tivi fotografici, vogliamo osservare, riscoprire 
e raccontare il territorio della nostra città – 
afferma Sara Citterio, assessore con delega 
alle Politiche giovanili – insieme a Silvia 

Ascari, Consigliere con delega alle Politi-
che Giovanili, abbiamo scelto di estendere la 
partecipazione fino ai 25 anni per consentire 
anche a chi frequenta l’università o è già attivo 
nel mondo del lavoro di raccontare Giussano 
interpretandola con il loro sguardo”.

Il concorso “Giovani: obiettivo Giussano” 

nasce proprio con l’intento di stimolare ra-
gazze e ragazzi a cogliere e catturare con il 
proprio stile e la propria sensibilità immagini 
che raccontano la bellezza, l’emozione e lo 
stupore che un angolo del territorio giussanese 
può suscitare.

La giuria valuterà poi il materiale ricevuto e 
decreterà i primi cinque classificati che, com-
plessivamente, si aggiudicheranno un ricono-
scimento pari a mille euro.

Il tema e i soggetti ripresi saranno liberi, 
purché chiaramente riferibili a Giussano e al 
suo contesto. Al contempo, chiunque potrà 
partecipare realizzando il proprio scatto con un 
semplice smartphone, con un tablet o con una 
macchina fotografica più professionale: alla 
qualità realizzativa, verrà affiancato un giudi-
zio sulla sensibilità nell’aver saputo raccontare 
la nostra Città.

Gli scatti verranno pubblicati sulla pagina 
Facebook del Comune di Giussano e potranno 
poi essere utilizzati per attività relative alle fi-
nalità istituzionali o promozionali del Comune 
di Giussano.

Ulteriori informazioni potranno essere 
richieste scrivendo a politichegiovanili@ 
comune.giussano.mb.it 

Lo scorso anno il vincitore fu Marco Terra-
neo con lo scatto “I colori del passato”, che pre-
cedette “Tramonti painesi” di Francesco Vanzi, 
“Giussano tra acqua e cielo” di Matteo Marcas-
sola, “Sguardo sul laghetto” di Federico Monti 
e “Passeggiata al tramonto” di Luca Grimoldi.

DA SETTEMBRE UN NUOVO PROGETTO DI PROTAGONISMO GIOVANILE
Un percorso di formazione per (e fra) ragazzi, durante il quale im-
pareranno a costruire delle proposte, a presentarle a chi prende le 
decisioni e a promuoverle. Ma anche un cantiere aperto attraverso il 
quale ragazze e ragazzi potranno costruire le competenze necessarie 
per essere i cittadini dell’oggi e del domani.
A partire dall’inizio del prossimo anno scolastico, col pieno sostegno 
dell’Amministrazione Comunale di Giussano che lo inserirà all’in-
terno del nuovo Piano per il Diritto allo Studio, prenderà avvio il 
progetto “Generazione Attiva 3.0”, un percorso ideato da Tiziana 
Boldrini per l’Associazione “Insieme per Jacopo” APS, dedicato ai 
ragazzi delle seconde e terze medie delle scuole di Giussano, per of-
frire ai ragazzi uno spazio tutto per loro in cui essere ascoltati e dove 
potranno costruire le competenze necessarie per essere protagonisti 
in un mondo ancor oggi troppo occupato dagli adulti. 
L’annuncio dell’iniziativa giunge in occasione del 31esimo anniver-
sario della ratifica della Convenzione ONU sui diritti dell’infanzia e 
dell’adolescenza – (Convention on the Rights of the Child) CRC da 
parte dell’Italia (Legge n. 176 del 27 maggio 1991) con la quale si 
ricorda l’impegno assunto dal nostro Paese nel dare attuazione alla 
CRC, ai principi in essa affermati e ai diritti riconosciuti a tutti i bam-
bini, le bambine, i ragazzi e le ragazze con meno di 18 anni.
Il progetto prevede per l’anno scolastico 2022/2023 un percorso di 
formazione durante il quale si apprenderà come costruire proposte, 

come proporle e come promuoverle. Dopo due anni di pandemia, i 
ragazzi torneranno ad essere protagonisti sulla scena. 
Nell’ultimo rapporto Istat sul benessere degli adolescenti è emerso 
che i ragazzi al di sotto dei 14 anni hanno ridotto le relazioni sociali, 
e che è calata la qualità della socialità in generale. La pandemia e il 
moltiplicarsi dei problemi globali li ha fatti scomparire dai luoghi 
della socialità e della costruzione dell’identità, confinando lo spazio 
delle loro opportunità a ciò che la famiglia era in grado di offrire.
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INIZIATIVE ESTIVE, TRE PROPOSTE PER TUTTE LE ETÀ
Un’offerta in grado di intercettare i diversi interessi delle fasce d’età coinvolte

a cura degli Assessorati alle Politiche Sociali e alle Politiche Giovanili

Anche quest’anno l’Amministrazione 
comunale propone alle famiglie 
del territorio attività estive rivolte 

ai bambini delle scuole dell’infanzia e agli 
alunni delle scuole primarie e secondarie di 
primo grado. 

I centri estivi per i bambini dell’infanzia 
e fino al terzo anno della scuola secondaria 
di primo grado sono gestiti dalla Cooperativa 
Sociale META con educatori professionali, 
che da anni lavorano nel settore dell’educa-
zione e dei centri ricreativi.

Per soddisfare le esigenze dei genitori lavo-
ratori, i centri estivi sono aperti dalle ore 8:00 
alle ore 17:00: l’orario di entrata è dalle 8:00 
alle 9:00 e quello di uscita dalle 16:00 alle 
17:00.

Il centro estivo della scuola primaria e se-
condaria di primo grado, partito il 27 giugno, 
proseguirà fino al 5 agosto presso la scuola pri-
maria “G. Piola”. 

Il tema dell’estate 2022 è “Storie dal mondo 
e oltre”, una grande avventura che animerà 
l’estate di piccoli e grandi scopritori attraverso 
miti, leggende e culture diverse: andremo in-
sieme alla scoperta di danze, costumi e per-
sonaggi provenienti dai quattro angoli del 
mondo. Un giro del globo guidati dal desiderio 
di conoscere e accettare l’altro, saltando da un 
continente all’altro. Un viaggio che ci porterà 
anche a riflettere, giocando, sul valore della 
pace e del dialogo. 

Al centro ricreativo estivo si svolgono labo-
ratori di educazione ambientale, atelier crea-
tivi, manipolativi, musicali e tanti giochi. 

Ogni settimana i giovani esploratori e le in-
traprendenti esploratrici sono impegnati in una 
gita alla scoperta del territorio in modo da co-
noscere, divertendosi, le curiosità della nostra 
città. 

Per trovare refrigerio dalle calde giornate, 
quale migliore soluzione di un tuffo in piscina? 
Un giorno alla settimana, i piccoli e i grandi 

della scuola primaria e secondaria si reche-
ranno allo Sport Active di Giussano.

Per i più piccoli il centro si svolge dal 4 lu-
glio al 5 agosto presso la scuola dell’infanzia 
“Piccole Tracce” e il tema sarà sempre “Storie 
dal mondo e oltre”, un’avventura piena di di-
vertimento con tanti personaggi simpatici che 
animeranno le settimane del centro.

I bambini potranno divertirsi con giochi 
d’acqua e drammatizzazione, laboratori crea-
tivi, manipolativi e di educazione ambientale, 
utilizzando solo materiali naturali e di riuso.

A settimane alterne scopriranno nuove av-
venture con gite fuori porta e si rinfresche-
ranno nelle dolci acque della piscina adiacente 
al centro.

Ogni settimana, in entrambi i centri, è trat-
tato un argomento legato al tema più generale 

del centro: i nostri ospiti hanno modo di spe-
rimentare e sperimentarsi liberamente, tutto in 
un contesto sicuro e protetto, garantito dalla 
presenza di educatori professionali animati 
dallo spirito della pedagogia dell’avventura.

Inoltre, per la prima volta, abbiamo predi-
sposto una proposta “su misura” per i ragazzi 
dai 14 ai 17 anni: “SE rESTATE con NOI”!

Spazio Giovani, insieme all’Amministra-
zione comunale, ha pensato ad una soluzione 
“easy” per i ragazzi fino ai 17 anni che desi-
derano mettersi in gioco, anche insieme ai 
propri amici, sperimentando attività nuove e 
stimolanti.

Martedì e mercoledì pomeriggio, dalle 
14.00 alle 18.00, i ragazzi (un gruppo di 20 al 
massimo) possono partecipare ad un progetto 
di web radio, a tornei sportivi e ad altre espe-
rienze sul territorio, provando le proprie ca-
pacità e divertendosi insieme. Il giovedì dalle 
9.30 alle 17.30 è prevista un’uscita sul terri-
torio, pensata per stupire i ragazzi e per fargli 
trascorrere delle giornate speciali e piacevoli. 
Tra le proposte: piscina, arrampicata, biciclet-
tate e visita all’Hangar Bicocca.

Tre giorni per stare insieme ogni settimana, 
per cinque settimane dal 27 giugno al 29 lu-
glio. Ma senza troppo impegno, come piace ai 
ragazzi! La sede è il CPR (Centro Pomeridiano 
Ragazzi) sotto la scuola secondaria di primo 
grado “Alberto da Giussano”, ed è possibile 
iscriversi anche solo una settimana. Ma siamo 
certi che se provate...vi piacerà RESTARE con 
NOI!

Per ricevere maggiori informazioni:
• consultare il sito www.metacoop.org;
•  contattare per i Centri Estivi direttamente la 

Cooperativa Meta al numero 335-5309441, 
nei seguenti giorni ed orari: lun, mar e gio 
15.00-18.00, mer e ven 11.00-14.00;

•  contattare per “Se rESTATE con NOI” di-
rettamente il numero 345-9972525.

politiche Sociali

DAI 14 AI 17 ANNI

se...rESTATE con NOI
WEB RADIO

LABORATORI

TORNEI SPORTIVI

GITE GIORNALIERE
ARRAMPICATA

BICICLETTATE
VISITA AI PARCHI NATURALISTICI

VISITA ALL'HANGAR BICOCCA

GITA IN PISCINA

PER INFORMAZIONI DETTAGLIATE, ISCRIZIONI E QUOTE
www.metacoop.org/giussano
segreteria: 335 5309441 (lun/mar/gio 15-18; mer/ven 11-14)

iscrizioni@metacoop.org

30€ A SETTIMANA

martedi e mercoledi 14-18
giovedi 9.30-17.30

DOVE? Centro Pomeridiano Ragazzi (CPR)
sotto la scuola "Alberto da Giussano"

con utilizzo di palestra e spazi all'aperto

con iscrizione settimanale

DAL 27/6 AL 29/7

SIAMO UNA MACELLERIA... vendiamo solo carne, di altissima qualità
e nel venderla vi offriamo tutta la nostra conoscenza e tutti i consigli

che solo i veri macellai possono dare.

MINIMARKET DELLE CARNI
Vieni a trovarci a:
Verano Brianza (MB)
via A. Grandi 56
Tel.: 0362.903839
Per ordini tramite WhatsApp 
375.6557678
www.luganegadimonza.it 
Seguici sulle nostre pagine 

Macelleria Gigi Vigano
,
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“LAVORO DI CURA”, COMPLETATO L’AGGIORNAMENTO ALLE ASSISTENTI DI FAMIGLIA
Gli oltre 15 partecipanti hanno ricevuto un attestato che certifica il corso seguito

a cura dell’Assessorato alla Politiche Sociali

Sabato 18 giugno, nella Sala consiliare “Aligi 
Sassu”, il vicesindaco con delega alle Politiche 
Sociali, Adriano Corigliano, ha consegnato gli at-

testati di partecipazione a tutti gli assistenti di famiglia che 
hanno frequentato gli incontri di aggiornamento nell’am-
bito del servizio “Lavoro di cura”.

Gli oltre 15 partecipanti hanno seguito il corso che ha 
preso il via nel mese di febbraio 2021 ed è terminato ad 
aprile 2022. I temi affrontati sono stati i più vari, dall’in-
contro con il medico di medicina generale, al geriatra fino 
al fisioterapista, toccando argomenti che hanno confermato 
la volontà di fornire accanto alle competenze tecniche, 
anche quelle di carattere umano-relazionale.

“La partecipazione numerosa, ed entusiasta, di così 
tante donne e uomini che quotidianamente svolgono un’at-
tività di cura al fianco di persone in situazione di fragilità, 
dimostra quanto sia fondamentale promuovere momenti di 

formazione come quelli ospitati dal Comune di Giussano – 
afferma il vicesindaco Corigliano.

Al momento conclusivo del percorso di aggiornamento 
erano presenti anche i rappresentanti di Residenza Amica, 
con la quale è sempre attiva una collaborazione a 360° sui 
bisogni di cura degli anziani, oltre alla referente del servi-
zio “Lavoro di Cura”, Dott.ssa Cinzia Calzoni.

APPROVATA LA NUOVA “CARTA
DEI SERVIZI” DEL NIDO COMUNALE

SPORT E INCLUSIONE 

La Giunta Comunale ha approvato la nuova Carta dei servizi 
dell’Asilo Nido Comunale “l’Albero Grande, con l’obiettivo di 
rendere pubbliche e facilmente reperibili tutte le informazioni 
su procedure, servizi e prestazioni, individuando gli obiettivi 
del servizio e controllando che vengano raggiunti. 
“È un documento che tutela i diritti dei nostri piccoli utenti e 
dei genitori – afferma Adriano Corigliano, Vicesindaco con 
delega alle Politiche Sociali – La carta rimarca che i nostri 
principi ispiratori sono quelli dell’uguaglianza, dell’impar-
zialità, della continuità, della partecipazione, dell’efficienza e 
dell’efficacia. Il tutto, ricollegandosi al totale rispetto dei diritti 
del bambino così come sono espressi nella Convenzione sui Di-
ritti dell’Infanzia approvata dall’ONU il 20 novembre 1989”.
La Carta dei servizi, che verrà resa nota tramite gli strumenti 
informativi comunali, specifica che la finalità del servizio 
erogato dalle operatrici dell’Asilo nido comunale è quella “di 
offrire a tutti i bambini idonee condizioni di formazione, cura 
e socializzazione per il loro benessere psico-fisico e per lo svi-
luppo delle loro potenzialità cognitive, affettive e sociali”. Al 
tempo stesso, nella Carta dei servizi sono specificate anche le 
figure che lavorano all’interno, le mission educative, l’organiz-
zazione della giornata, le molteplici attività proposte ed i mo-
menti di incontro con i genitori cui fanno seguito una pluralità 
di occasioni di partecipazione.
La Carta indica anche gli impegni delle famiglie in termini di 
rispetto degli orari, di vestiario, di assenze e riammissioni nella 
struttura che accoglie ogni anno mediamente 40 bambini di età 
compresa fra i 9 ed i 36 mesi.

L’Assessorato allo Sport e l’Assessorato alle Politiche Sociali 
stanno promuovendo un percorso di formazione e accompagna-
mento verso uno sport sempre più inclusivo, nella convinzione 
che la pratica costante di una attività sportiva risulti un elemento 
fondamentale sul piano emotivo e sociale e che un ambiente mul-
tidimensionale, dinamico e ludico sia adatto ad intensificare la co-
scienza di sé e del proprio corpo, risultando quindi uno strumento 
educativo e formativo fondamentale per tutti i nostri ragazzi.
Per gettare basi concrete del progetto è stato predisposto un appo-
sito questionario, inviato a tutte le Società/Associazioni sportive 
del territorio, al fine di predisporre una fotografia più nitida possi-
bile della situazione in città su questo tema.
Alla richiesta hanno risposto favorevolmente ben 16 realtà spor-
tive praticanti diverse tipologie di sport, tra queste alcune hanno 
già avuto esperienze di inclusione di bambini/ragazzi con disabi-
lità nei loro percorsi sportivi.
Il primo incontro, tenutosi lunedì 20 giugno, si è posto l’obiettivo 
di gettare le basi per costruire un percorso di formazione e con-
fronto con le Associazioni che aderiranno al progetto.
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90° ANNIVERSARIO DELLA CONSACRAZIONE DELLA BASILICA
Appuntamenti liturgici, momenti culturali e di riflessione spirituale

a cura della Comunità Pastorale San Paolo Giussano

Con una solenne Eucarestia presieduta dal card. Do-
minique Mamberti è stato ricordato, il 1° maggio, il 
90° anniversario della consacrazione della Basilica 

dei Santi Filippo e Giacomo di Giussano. Erano presenti le 
autorità civili e militari e alcuni rappresentanti di associazioni 
locali; tra gli altri, l’assessore regionale Fabrizio Sala, il vi-
cesindaco di Giussano, Adriano Corigliano, il comandante 
dei Carabinieri di Giussano, luogotenente Antonio Maida, il 
maresciallo Antonio Mansolino, il comandante della Polizia 
Locale Martino De Vita, il presidente APA Confartigianato 
Monza-Milano, Gianni Barzaghi. 

Il cardinale Dominique Mamberti, francese, famiglia ori-
ginaria della Corsica, attuale Prefetto del Tribunale di diritto 
canonico e presidente della corte di cassazione in Vaticano, 
ha celebrato la solenne Eucaristia, tra l’altro indossando gli 

abiti sacri indossati dal beato card. Ildefonso Schuster alla 
Messa del giorno della consacrazione della basilica, il primo 
maggio 1932. 

I festeggiamenti per l’importante anniversario sono iniziati 
sabato 30 aprile con un concerto di musica classica, la Messa 
da Requiem (Kv626) di Mozart, eseguita dal coro Discanto 
Vocal Ensemble e dall’orchestra Discanto Consort, diretti dal 
Maestro Giorgio Brenna di Paina. 

Con grande flusso di fedeli per ognuno degli eventi predi-
sposti, i festeggiamenti per l’importante anniversario hanno 
visto lo svolgimento, tra gli altri, di grandi appuntamenti li-
turgici, così come momenti di riflessione spirituale, culturale 
- come una mostra e un volume sulla storia della basilica e 
dei suoi tesori artistici curati dal centro culturale Gaudì - e 
musicale - come il concerto finale del Corpo Musicale DAC 
Giussano Musica domenica 8 maggio che, nell’occasione, fe-
steggiava anche il 150° di fondazione (1872-2022).

Grande rilievo ha avuto, infine, la celebrazione eucaristica 
della Comunità Pastorale e di tutti i suoi sacerdoti, presieduta 
in basilica, venerdì 6 maggio, dall’arcivescovo di Milano, 
Mons. Mario Delpini. 

comUnita paStorale

VISITA DELL’ARCIVESCOVO MARIO DELPINI
Nel contesto dei festeggiamenti per 
il 90° della consacrazione della Ba-
silica (1932-2022), venerdì 6 mag-
gio la speciale Eucaristia è stata 
celebrata personalmente dall’ar-
civescovo Mario Delpini che non 
ha voluto mancare di unirsi alla 
comunità giussanese nella felice 
circostanza. L’arcivescovo ha con-
celebrato con tutti i sacerdoti della 
Comunità Pastorale S. Paolo e con 
alcuni dei sacerdoti nativi o che 
hanno esercitato il loro ministero a 
Giussano. Presenti le autorità civili 
e militari. Nell’omelia il vescovo (che indossava la casula  indos-
sata 90 anni fa dal card. Schuster) ha voluto sottolineare l’impor-
tanza di aver costruito una simile e imponente chiesa a Giussano 
e i sacrifici materiali dei parrocchiani che, per costruirla, non si 
sono “complicati la vita con troppi se e troppi ma” e “non si sono 
logorati in discussioni”. Come pure non si sono mai scoraggiati di 
fronte alle difficoltà o quando pensavano che non ce l’avrebbero 
mai fatta non hanno mai perso la fiducia in loro stessi. 
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FESTEGGIAMENTI PER LE 
SUORE DI MARIA BAMBINA ANNIVERSARI DI MATRIMONIO

ADOLESCENTI A ROMA 
DA PAPA FRANCESCO

LE RELIQUIE DI DON PINO 
PUGLISI A GIUSSANO

Festa grande lo scorso 15 maggio presso le suore della Carità, 
dette di Maria Bambina, di Robbiano. Alle 10 in Basilica a 
Giussano è stata celebrata la S. Messa di ringraziamento per il 
50° di consacrazione religiosa di Sr. Maria Grazia Brambilla 
e Sr. Carla Pozzi. 
Nella foto, il parroco don Sergio, don Giacomo e le suore fe-
steggiate: alla sinistra di don Sergio, suor Maria Grazia Bram-
billa; alla destra del parroco, suor Carla Pozzi; davanti a don 
Giacomo: suor Renata Cerri, responsabile delle suore. 

Domenica 8 maggio, nelle quattro parrocchie di Giussano, 
sono stati festeggiati gli anniversari di matrimonio (1-5-10- 
fino a 65 anni). 
Nella foto, con don Sergio, uno dei gruppi più numerosi, il 
gruppo delle nozze d’oro della parrocchia di Giussano. 

Settantotto adolescenti delle quattro parrocchie giussanesi 
(dalla terza media alla seconda superiore) durante le vacanze 
pasquali sono stati in pellegrinaggio a Roma.
Accompagnati dal responsabile della pastorale giovanile don 
Giacomo Prandi e dal seminarista Manuel, lunedì 18 aprile, nel 
pomeriggio, hanno partecipato all’incontro con Papa Francesco, 
mentre il giorno successivo hanno avuto la possibilità di seguire 
la S. Messa, presieduta dall’arcivescovo Mario Delpini, insieme 
ad altri 8 mila ragazzi provenienti dalle diocesi lombarde.
Poi, visita alla città e ai suoi principali monumenti: le splen-
dide catacombe di Priscilla, 13 km sotto terra, sulla via Salaria, 
detta regina delle catacombe per i numerosi martiri sepolti; la 
basilica di S. Maria Maggiore, paleocristiano-barocco del V 
secolo; la basilica di S. Clemente, romanica del 1084, e i prin-
cipali monumenti del centro storico, Colosseo, Campidoglio, 
Fori Romani, ecc.

Negli scorsi anni, per lodevole iniziativa di don Sergio, molto 
apprezzate dalla Comunità Pastorale ma anche dalle parrocchie 
limitrofe, sono state accolte a Giussano, le reliquie del beato 
Carlo Acutis (2021), san Riccardo Pampuri (2020), del beato 
don Carlo Gnocchi (2019), di S. Giovanni Paolo II (2018), di S. 
Madre Teresa di Calcutta (2017), S. Teresa di Lisieux (2016), 
dei coniugi Louis e Zelia Martin (genitori di S. Teresa di Li-
sieux – 2015) e di S. Paolo VI (2014). 
Quest’anno la scelta è caduta sulle reliquie del beato don Giu-
seppe Puglisi (1937-1993), di Palermo, meglio conosciuto 
come don Pino Puglisi, sacerdote, educatore e insegnante ita-
liano, assassinato da “Cosa nostra” nel giorno del suo 56º com-
pleanno a causa del suo costante impegno evangelico e sociale.  
Le reliquie del beato don Pino Puglisi saranno a Giussano, in 
basilica, dall’1 al 4 settembre prossimi. È prevista l’accoglienza 
da parte del vescovo ausiliario di Napoli Mons. Michele An-
tuoro, uno spettacolo teatrale di Christian Di Domenico, la te-
stimonianza del vescovo vicario di Palermo Mons. Carmelo 
Vicari e una mostra su don Pino in Basilica.
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GIORGIO BRENNA, ECCELLENZA GIUSSANESE IN CAMPO ARTISTICO E MUSICALE 
Musicista versatile, direttore di coro e d’orchestra noto in Italia e all’estero

Siamo con Giorgio Brenna, giussanese, classe 1962, discen-
dente di una storica famiglia painese, divenuto una delle ec-
cellenze giussanesi in un campo, quello artistico, e musicale 

in particolare, non proprio facile da praticare. Giorgio è un musicista 
versatile (dal repertorio cameristico al classico, al jazz, dalla musica 
“pop” alla musica corale polifonica classica), direttore di coro, di-
rettore di orchestra del firmamento italiano, anche arrangiatore, ben 
conosciuto anche all’estero, anni di fatica ma anche di grandi soddi-
sfazioni. Sposato con Elisabetta Riva, vive a Paina ed è insegnante 
di musica all’Istituto delle Marcelline in piazza Tommaseo a Milano.

Per cominciare, preferisci che ti chiami “maestro” o posso 
continuare a chiamarti Giorgio? Giorgio, naturalmente! A Gius-
sano per tutti sono Giorgio. 

Giorgio, da cosa nasce la tua passione per la musica classica? 
Tutto nasce da alcuni dischi di musica classica, Verdi e altri grandi 
della musica, regalati negli anni sessanta a mio padre, che posse-
deva e gestiva un negozio di abbigliamento a Paina in piazza della 
chiesa, da un noto brand di abiti da uomo. Il papà e la famiglia li 
ascoltavano ed io con loro. Questa è un po’ la genesi, l’imprinting 
della mia passione per la musica che poi, non lo sapevo ancora, 
sarebbe anche diventata la mia occupazione e la mia professione 
principale.

E dopo i dischi? A sei anni, mentre mi trovavo in villeggiatura 
sul lago di Garda, chiesi di essere accompagnato al concerto di un 
pianista del luogo. Si può dire che sentivo e subivo il fascino della 
musica classica e di quel mondo. Durante la terza elementare i miei 
genitori mi iscrissero ad un corso di musica pomeridiano dove presi 
lezioni di pianoforte. 

Come facevi per lo strumento? Per facilitarmi lo studio che do-
vevo fare a casa, i miei noleggiarono un pianoforte dal mitico (per 
noi di Paina e circondario) signor Diamante Mascheroni. Mentre 
gli altri bambini si dedicavano ad altre attività complementari a me 
piaceva suonare il pianoforte. Ne ero fortemente attratto. 

Però? Però studiavo ancora un po’ superficialmente, suonavo 
molto “a orecchio”, che rappresentava un po’ una scorciatoia. Que-
sto andò avanti fino alle Medie. Intorno ai 16 anni chiesi ai miei 
genitori di darmi una chance e fui iscritto al conservatorio di Milano 
dove ebbi la fortuna di incontrare un grande insegnante, Luigi Mol-
fino, al quale devo molto, che mi face amare ancora di più la musica 
e sotto la sua guida studiai organo, composizione organistica, piano-
forte, musica corale e direzione di coro.

Quando hai cominciato a esibirti in pubblico? Fu tutto molto 
casuale: nel 1978, ai tempi del parroco don Ambrogio Moioli, il 
buon Diamante Mascheroni mi chiese di sostituirlo nel suono 
dell’organo durante una Messa e a 16 anni esordii come organista. 
Poco più avanti provai anche a dirigere il coro, mi trovai a mio agio. 
Mi piaceva molto.

Intanto continuavi a frequentare corsi al conservatorio? Sì, 
corsi di organo e pianoforte e di direzione di coro, fra i miei maestri 
più illustri vi furono Luigi Molfino e Giancarlo Parodi.

Finora tutto aveva uno sbocco nella comunità religiosa (par-
rocchie). Come fu l’approccio con la comunità civile? Nei primi 
anni ‘90 l’assessore alla cultura del Comune di Giussano, Renzo 
Ascari, mi chiese di creare una scuola di musica a Giussano. Fondai 

l’Accademia Monteverdi, che arrivò ad avere anche 200 studenti, 
con sede presso le scuole Medie di Paina. Funzionava come un con-
servatorio, si insegnava musica, si insegnava a suonare strumenti, 
pianoforte, chitarra e altri e raccoglieva ragazzi e giovani di Gius-
sano e del circondario. 

È qui che nacque uno dei tuoi primi cori? Sì, subito creai un 
coro, “Insieme Vocale Discanto” che col tempo divenne “Discanto 
Vocal Ensemble”, allora composto in maggioranza da painesi.

Esiste ancora l’accademia Monteverdi? Guidai l’Accademia per 
una decina d’anni, quindi lasciai l’incarico a un collega; l’accademia 
fu trasferita presso la scuola elementare di Paina, andò avanti ancora 
per qualche anno, poi lentamente perse gli obiettivi iniziali e si tra-
sferì a Seregno. Esperienza chiusa.

E il coro? Il coro esiste ancora ma, quando l’accademia Monte-
verdi fu trasferita, anche il coro dovette cercarsi un’altra sistema-
zione logistica che però, a tutt’oggi, non è stata ancora trovata. Ed 
è un peccato se pensiamo che stiamo parlando di una vera e propria 
eccellenza musicale giussanese e della nostra zona. 

A quali altri concerti stai pensando? Allo stesso Requiem di 
Mozart appena eseguito per la prima volta il 28 aprile scorso all’i-
naugurazione dei festeggiamenti per il 90° di consacrazione della 
basilica di Giussano, nel quale, con il sottoscritto, si sono esibiti 
tanti bravissimi professionisti, 31 orchestrali, 45 coristi e 4 solisti, 
concerto che sarà replicato nelle prossime settimane a Milano e a S. 
Giuliano Milanese, oltre al 21 ottobre nel Duomo di Monza (per il 
centenario della nascita di don Luigi Giussani) e il 4 novembre in S. 
Maria delle Grazie e poi ancora, il prossimo dicembre, un concerto 
natalizio molto importante, a Milano nella Basilica di S. Ambrogio.

Dove avete fatto la preparazione per il Requiem? La prepa-
razione, da gennaio ad aprile, è stata fatta in un luogo di fortuna (e 
grazie comunque a chi ce lo ha concesso) non proprio adeguato e le 
successive prove per le repliche rischiano di essere fatte nello stesso 
luogo. Chissà che presto non si riesca a risolvere il problema della 
sede per le prove del nostro gruppo.

A proposito del Requiem, come nasce la collaborazione con 

di Piero Gallo

perSonaGGi
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la Comunità Pastorale S. Paolo di Giussano di cui è divenuto 
l’indiscusso leader musicale e coristico? Ci fu un primo “avvici-
namento” già con don Norberto Donghi, nei primi anni della Co-
munità. Il rapporto si irrobustì con l’arrivo di don Sergio Stevan 
con il quale aumentarono gli appuntamenti liturgici comunitari. Nel 
2019 don Sergio mi chiese di eseguire un concerto quaresimale e 
qui conobbe il “Discanto Vocal Ensemble”. Sentivo salire la sua 
fiducia nei miei confronti e nei confronti del mio gruppo. Da allora 
la collaborazione si è fatta sempre più stretta.

Come mai un Requiem, il Requiem di Mozart per le celebra-
zioni del 90° della basilica? Nell’ottobre 2021 don Sergio mi chiede 
di preparare un concerto di rilievo per questo grande anniversario. 
Nel mese di gennaio 2022 muore la mia mamma. Da qui l’idea di 
eseguire un Requiem, il Requiem di Mozart, come preghiera per 
quanti avevano lavorato per costruire e conservare la Basilica e che 
ora non ci sono più e, nello stesso, per pregare anche per la mia 
mamma.

Come hai proceduto? Il gruppo si è messo subito al lavoro per 
studiare e provare, gli orchestrali da una parte, i coristi e i solisti da 
un’altra. In quattro mesi (da gennaio ad aprile) abbiamo preparato il 
concerto, in aprile due prove di orchestra, qualche giorno prima del 
28 aprile un grande prova generale con orchestrali, coristi e solisti. 

Come è andata? A detta dei presenti (veramente tanta gente), 
intenditori e non, un grande concerto, l’apprezzamento è stato una-
nime e, come dicevo prima, abbiamo già in programma molte re-
pliche. Infine, questo Requiem vuole anche essere un regalo che mi 
sono fatto per il mio sessantesimo compleanno.

Da dove provengono i tuoi cantanti, i coristi, gli orchestrali? 
Sono del circondario, Giussano e dintorni, ma abbiamo anche di-
verse presenze straniere.

Ti è capitato di dirigere la tua corale anche all’estero? Certo, 
ci è capitato di essere invitati e andiamo sempre volentieri. Siamo 
sempre accolti con molto interesse e molta simpatia. 

Ma ora parliamo un po’ di te, più da vicino: quali sono i tuoi 
autori preferiti in assoluto? J. S. Bach, per me il più grande e poi 
F. Chopin. Subito dopo W. A. Mozart e L. van Beethoven.

Hai altre passioni musicali al di fuori della musica classica? 
Sì, perché a me la musica piace tutta. Per esempio. mi ha sempre 
appassionato anche la musica Jazz, l’ho studiata, la suono anche, ma 
per diletto. Sì, mi piace veramente tanto. 

Qual è il tuo rapporto con la musica leggera? La mia grande 
passione giovanile furono i Beatles, vera svolta musicale del XX 
secolo, una band che ha fortemente influenzato la maggior parte dei 
gruppi musicali degli anni ’60, ’70, ’80 ed ancora oggi molta della 
musica pop e rock è loro debitrice.

Ma esistono veri talenti? Sì, i veri talenti ci sono ancora, ma 
occorre saperli riconoscere, si propongono soprattutto in streaming. 
Te ne dico uno che ai più risulterà sconosciuto: Jacob Collier, un 
grandissimo genio musicale. Ma i grandi circuiti propongono imita-
zioni, surrogati, con l’unico obiettivo del facile guadagno, a scapito 
della cultura musicale.

Altro argomento: quale è il tuo rapporto con la vera composi-
zione? Ho studiato composizione, ma ho composto poco nella mia 
carriera; sono più attratto dall’elaborazione di materiali musicali 
preesistenti e dall’arrangiamento musicale.

Una curiosità: ti piace raccogliere, collezionare dischi, regi-
strazioni? Assolutamente no, non ho mai tenuto niente, nello studio 
ho pochissimo materiale. Davvero, non amo collezionare. 

Ma tu, nei momenti di riposo, non ami ascoltare qualche 
disco? Assolutamente no. Intanto, come dicevo prima, non tengo di-
schi e poi, nel mio tempo libero, non ascolto musica di alcun genere: 
niente. Devo già ascoltarne così tanta per lavoro o studio che appena 
posso faccio tutt’altre cose: mi piace leggere magari fumando un 
sigaro. 

E quando sei fuori? Se invece sono fuori, mi piace camminare 
nel verde, all’aria aperta. Ma amo molto anche andare in bicicletta: 
quando possiamo, con mia moglie e con qualche amico, organiz-
ziamo qualche escursione che includa però tratti in bicicletta come 
quelli sulle meravigliose piste ciclabili del centro e nord Europa, sul 
Danubio, la Mosella o in Olanda, ecc. Per le vacanze, invece, mi 
piace girare il mondo, conoscere nuovi posti e nuove persone e altri 
modi di fare musica.

Grazie Giorgio, per la tua disponibilità a questa intervista. 
Buoni studi e buon lavoro. E tieni sempre alto il nome di Gius-
sano in Italia e nel mondo.

GIORGIO BRENNA IN BREVE
Pianista e organista solista, accompagnatore di strumentisti e di 
cantanti, direttore di coro e orchestra; vanta collaborazioni con il 
laboratorio di acustica musicale del Politecnico di Milano, dei musei 
civici di Cremona e dell’International Arts and Mind Lab, Brain 
Science Institute alla Johns Hopkins University (Baltimora, Usa).
Dal 1984 al 1991 ha detenuto la cattedra di canto corale presso il 
liceo Appiani di Monza; 
dal 1989 è insegnante di presso l’istituto di Cultura e lingue “Mar-
celline Tommaseo” di Milano;
dal 1991 è fondatore, direttore e insegnate di pianoforte e teoria mu-
sicale presso l’accademia musicale “C. Monteverdi” di Giussano;
dal 1991 è fondatore e direttore del coro “Insieme Vocale Discanto” 
(poi Discanto Vocal Ensamble) e dell’Orchestra “Discanto Consort”
dal 2020 guida il coro “Polifonia” di studenti del Politecnico di Mi-
lano; 
dal 2005 guida il complesso corale Jazz & Pop “Sing a Song Choir”; 
dal 2007 fonda e guida il Coro Tommaseo”, complesso corale per 
studenti dagli 8 ai 18 anni;
Ha tenuto corsi di perfezionamento in Direzione Corale a Colico, 
di didattica sulla metodologia Kodàly a Esztergom (Ungheria) e 
sull’arte Vocale e la Performance a Lecco.



aSSociazioni

26 GIUSSANO

Messa in suffragio dei donatori giussanesi, Chiesa parrocchiale di Paina 
(27 marzo)
I consiglieri intervenuti

Inaugurazione dell’Ospedale e della Casa di Comunità (14 aprile)
La Vice Presidente di Regione Lombardia, Letizia Moratti con il Presidente 
Aido - Giussano Piero Gallo e la Vice - Presidente Rosella Sanvito

Le giornate dedicate alla promozione del Dono di organi e tessuti (14 
e 15 maggio)
Il gazebo dell’Aido al mercatino del libro, evento organizzato dall’Assesso-
rato alla Cultura, Parco di Villa Sartirana e alla Festa di Primavera, incon-
tro delle Associazioni con  la popolazione, proposto dalla Pro Loco Giussano

90° anniversario della dedicazione della Basilica dei SS Filippo e Gia-
como (1° maggio)
Il Presidente Piero Gallo incontra il  Cardinale Dominique Mamberti

Messa celebrata da Monsignor Mario Delpini (6 maggio)
Una rappresentativa del Gruppo Aido - Giussano con l’arcivescovo e il 
parroco del Sergio Stevan

LA PRIMAVERA DI AIDO GIUSSANO
Importanti occasioni per testimoniare l’importanza della donazione

a cura di AIDO Giussano

Inaugurazione del nuovo Punto Ristoro del Laghetto (9 maggio) 
Un importante luogo di incontro per giussanesi e non. All’inaugurazione 
ufficiale hanno partecipato, per Aido - Giussano, Piero Gallo, Rosella San-
vito con Luigi Vergani e Antonio La Selva. Nella foto con i Dirigenti della 
Robbiano Pallacanestro con cui, nel 2021, è nata una bella collaborazione
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LUIGI FUMAGALLI era molto noto a Giussano per essere stato 
per una quarantina d’anni il bidello nella scuola elementare di via 
Rimembranze. Apprezzato da generazioni di bambini e di geni-

tori, era andato in pensione alla fine degli anni 
’90 proprio quando la scuola elementare si era 
trasferita in via D’Azeglio. Da bidello era di-
ventato amico di tutti, i bambini si confidavano 
e lui sapeva sempre come aiutarli, anche con 
qualche ramanzina quando necessario.

Luigi non era solo “lavoro”: Luigi era 
anche “canto”: da giovanissimo era entrato 
a far parte della cantoria della Basilica. Con 
la sua voce tenorile divenne presto la colonna 
della corale e, successivamente, diede vita con 
alcuni fedelissimi amici (in particolare l’orga-

nista Gianni Cappellini) a cori e coretti che animavano le Messe feriali, 
festive, prefestive e i funerali. Con la sua verve, la sua pazienza, la sua le-
adership riusciva a mantenere buoni rapporti e far andare tutti d’accordo.

Ma Luigi era anche il punto di riferimento per la sua leva del 1940, 
altro fantastico gruppo giussanese famoso per l’amicizia e la cordialità che 
ancora oggi sa dispensare ai coscritti in qualunque occasione.

Era iscritto Aido sin dai primi anni ’80 e partecipava alle iniziative 
dell’associazione ostentando il suo distintivo all’occhiello della giacca 
e portando allegria e buonumore ovunque. Non mancava di ricordare ad 
amici e parenti che lui avrebbe voluto donare 
dopo la morte. Dopo il suo decesso, i fami-
gliari (le sorelle Mariuccia ed Elisa, il fratello 
Giuseppe con i rispettivi coniugi e sei nipoti) 
hanno chiesto al personale ospedaliero di 
Desio di effettuare il prelievo delle cornee.

CESARE VILLA aveva lavorato per tutta 
la vita presso la pasticceria Elli di via Gari-
baldi. Grazie alla passione per il suo lavoro, 
aveva raggiunto alti livelli di specializzazione 
e, anche per merito suo, la pasticceria godeva 

di ottima fama anche oltre i confini comunali. Famose erano le sue fra-
granti brioches, ma anche le colombe e le colombine per Pasqua, i panet-
toni a Natale, le torte di ogni genere anche su commissione, i pasticcini 
e l’insuperabile “pan dei morti”. Aveva conosciuto la moglie Piera in 
pasticceria dove lei lavorava come commessa e tuttofare. 

A casa, da pensionato, non sapeva stare fermo: dopo la cura della nipo-
tina Sara, l’orto era la sua prima occupazione; era talmente tenuto bene, 
pulito e senza un filo d’erba che, come si dice, “si sarebbe potuto man-
giare per terra”. Un campione in tutto quello che faceva, il nostro Cesare. 
Si era anche unito a un gruppo locale di camminatori, i “mai strac” e, 
fedele a questo motto, tutte le settimane aveva sempre nuove mete da 
raggiungere, rigorosamente a piedi. 

Il gruppo ha ora perso uno dei suoi componenti più illustri ma conti-
nuerà nelle sue imprese anche in suo ricordo, così come lo ricorderanno 
i compagni della leva 1943 con i quali condivideva da sempre momenti 
indimenticabili durante i loro periodici raduni.

Si ricorderanno di lui con riconoscenza anche quelle famiglie a cui 
recapitava periodicamente i pacchi alimentari che la Caritas locale desti-
nava e destina ai meno fortunati. Pochi sapevano di questo suo generoso 
impegno. 

Come Luigi, anche Cesare si era iscritto all’Aido nei primi anni ’80 
e ripeteva alla moglie Piera, al figlio Gianni e alla nuora Roberta la sua 
volontà di donare parte di sé, dopo la morte. Per questo motivo, quando 
i sanitari hanno chiesto ai famigliari se fossero favorevoli alla donazione 
delle cornee, la loro decisione è stata solerte e serenamente unanime. 

Le cornee di Luigi e di Cesare, confluite alla Banca degli occhi di 
Monza, sono state trattate e classificate e, dopo pochi giorni, sono state 
innestate in quattro pazienti non vedenti in attesa presso l’ospedale di 
Monza.

STATISTICA
Con le donazioni di Luigino e di Cesare, 220 sono ora i giussanesi 
che hanno donato parte di loro stessi dopo la morte; 123 gli uomini, 
97 le donne, 195 hanno donato le cornee e 25 gli organi.

LUIGI E CESARE, IL DONO OLTRE LA VITA
Quattro persone hanno riacquistato la vista grazie al dono delle loro cornee

a cura di AIDO Giussano

CONFERENZA ADMO PER LA PROMOZIONE DELLA DONAZIONE DI MIDOLLO OSSEO
L’ADMO torna a Giussano dopo la pandemia e lo fa alla grande.
Cogliendo l’occasione offerta dall’Assessorato alla Cultura che, nell’anno del 
volontariato, ha organizzato eventi a carattere socio-sanitario in collaborazione 
con otto associazioni del territorio, ADMO ha proposto “Nuovi orizzonti del 
trapianto di midollo osseo”, interessante conferenza molto seguita da un folto 
gruppo di partecipanti.
Nata da un’idea dell’Aido Giussano – che da sempre promuove il gesto del 
Dono di organi e tessuti (ricordiamo che anche il midollo oseeo è un tessuto) 
e di cellule - la conferenza ha aperto, giovedì 12 maggio, il ciclo di iniziative 
“Il Volontariato è Cultura”.
A precedere la dettagliata relazione della dottoressa Elisabetta Terruzzi - 
specialista in ematologia e trapianto del midollo osseo presso ospedale San 
Gerardo di Monza - è stata l’introduzione di Mauro Citterio - Segretario 
Admo Lombardia. La donazione di midollo osseo, che non è il midollo spinale 
e che si effettua da vivente, non toglie nulla al donatore ma restituisce la vita 
a pazienti ammalati di gravi leucemie. I donatori più utilizzati sono gli uomini 
e ne servono tanti perché la compatibilità necessaria tra donatore e ricevente 
è rarissima e non è detto che in una famiglia si trovi un donatore compatibile.
Si rende allora necessario ricercare al di fuori del nucleo familiare, sovente 
succede di trovare il donatore all’altro capo del mondo, le distanze complicano 
ancor più una situazione già difficile.
La dottoressa Terruzzi ha ricordato che ci si può iscrivere all’Admo tra i 18 
e i 35 anni, dopo un semplice prelievo di sangue per la tipizzazione; se si ri-
sultasse compatibili con un paziente, si verrà richiamati per altri accertamenti, 

ma i casi sono rarissimi. A Giussano i casi noti di donatori non consanguinei 
al momento sono tre.
“Ecco perché occorre sensibilizzare la popolazione su questo argomento” – 
ha ricordato Mauro Citterio.
Tra gli intervenuti, purtroppo, nessuno aveva l’età indicata per potersi iscrivere 
come donatori, ma tutti hanno recepito il senso della chiacchierata con Admo: 
promuovere il più possibile la donazione di midollo osseo per dare un’oppor-
tunità in più a tanti ammalati.
In sala, oltre all’Assessore Sara Citterio, erano presenti alcuni testimoni: due 
riceventi, una donatrice non consanguinea e due sorelle, la prima ha ricevuto 
il midollo osseo dalla sorella.
Per informazioni sulla prima tipizzazione occorre essere maggiorenni, pesare 
almeno 50 Kg e godere di buona salute. Per ricevere le istruzioni su come fare 
basta telefonare (o inviare un w-app) al 338 1179943. 
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Domenica 22 maggio si 
è conclusa la mostra 
“IL GRIDO DELLA 

TERRA”, tenutasi in villa Mazenta; 
un’esposizione proposta dai circoli 
ACLI cittadini, composta da 12 
pannelli, che sintetizza il pensiero 
di Papa Francesco in merito ai temi 
legati all’ambiente, all’economia, 
al sociale, alla politica e alla fede, 
contenuti nell’enciclica “LAU-
DATO SI’” del 2015.

La mostra, nella sua sobrietà, ha 
comunque rappresentato una serie 
di problematiche sempre più attuali: 
il consumo responsabile dell’acqua, 
del suolo, di quanto stiamo depre-
dando e sfigurando intere aree del 
pianeta, lo spreco alimentare con-
trapposto alla fame, la giustizia 
sociale, la libertà di pensiero, l’ac-
quisto responsabile di prodotti che 
remunerano equamente chi li pro-
duce; la buona politica che mette al 
centro il benessere della collettività, 
ma anche l’impegno del cittadino a 
controllare il lavoro del potere po-
litico, nazionale, regionale, comu-
nale: non basta VOTARE.

Questi i temi trattati con un’espo-
sizione di dati ed esempi che por-

tano a due chiavi di lettura.
La prima è che siamo di fronte ad 

un futuro che si preannuncia a tinte 
fosche: scarsità d’acqua, aumento 
delle temperature, migrazioni, in-
quinamento dei mari, sfruttamento 
del sottosuolo.

La seconda è quella che può 
cambiare questo quadro, ed è co-
stituita dal nostro porci come pro-
tagonisti di un cambiamento prima 
di tutto PERSONALE, attraverso 
scelte e comportamenti anche ap-

parentemente piccoli: raccolta dif-
ferenziata, riduzione del consumo 
d’acqua, riduzione dell’uso della 
plastica, acquisti responsabili, ri-
spetto dell’ambiente, degli animali, 
piantumare alberi, uso dei mezzi 
non inquinanti.

Tutto ciò ci può condurre ad af-
frontare la sfida che ci attende, 
che è quella di prendersi cura della 
“CASA COMUNE”.

Siamo ancora in tempo, non spre-
chiamo questa occasione. 

“IL GRIDO DELLA TERRA”: DUE CHIAVI DI LETTURA 
Una mostra ispirata all’enciclica “Laudato sì” di Papa Francesco

a cura dei Circoli Acli cittadini

INIZIATIVE BENEFICHE A FAVORE DELL’EMERGENZA UCRAINA
Sono state molto partecipate le inizia-
tive che Macondo, bottega del com-
mercio equo e solidale, ha organizzato 
a favore della popolazione ucraina in 
collaborazione con il gruppo Alpini 
Giussano e l’associazione F.I. Burraco.
Alla serata di burraco del 29 marzo 
si sono iscritte ben 88 persone e alla 
colazione equa e solidale del 3 aprile 
hanno partecipato circa 350 persone. 
Il ricavato complessivo di 2.400 euro 
è stato donato al Coordinamento 
Brianza solidale.

Ringraziamo tutte le persone che 
hanno partecipato alle iniziative, gli 
Alpini di Giussano che hanno messo 
a disposizione la loro baita, presso cui 
si sono svolte le due iniziative e l’as-
sociazione F.I. Burraco.
Un ringraziamento particolare a tutte 
le volontarie e i volontari di Ma-
condo che con il loro preziosissimo 
contributo hanno reso possibile tutto 
ciò.

La Presidente, Sara Geromin
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L’ASSOCIAZIONE ARCA SI RINNOVA 
Un nuovo corso all’insegna della continuità con nuovi impegni e progetti

a cura dell’Associazione Arca Onlus

L’associazione Arca Volontari in 
hospice si rinnova. Dopo sei anni 
di mandato, ha lasciato la guida 

dei camici arancione Mario Caspani che fa 
parte del sodalizio praticamente dalla sua 
fondazione ed è stata “promossa” a presi-
dente Anna Maria Colombo che ricopriva, 
nel precedente mandato, la carica di vice 
presidente. Avrà al suo fianco, ora come 
vice, Marco Raffaele Casati, che è già stato 
consigliere. 
Cambia anche la psicologa di riferimento 
per l’associazione: è entrata a far parte della 
grande famiglia Arca, Elisa Profeta che ha 
sostituito la collega Alessandra Roccaselva .
Novità e conferme anche nel consiglio di-
rettivo: entra, per la prima volta Loredana 
Collu. Accanto a lei ci saranno: Raffaella 
Barzaghi, Lucia Dante, Ester Mascheroni e 
Francesco Pozzoli, consiglieri ormai “sto-
rici” dell’associazione. 
Parte dunque un nuovo corso per il gruppo 
Arca, all’insegna della continuità ma anche 
con nuovi impegni e progetti.
“Come presidente dell’associazione conti-
nuerò tutte le attività già in essere e con-
tinuerò ad operare nello spirito di rispetto 
dello statuto ben tracciato dal mio predeces-
sore – ha sottolineato la nuova presidente - 
La salvaguardia della dignità delle persone 
fragili è il faro che illuminerà tutto il mio 
operato”.
Oltre all’opera di sensibilizzazione e infor-
mazione, la nuova presidente Colombo si 

prefigge di portare avanti 
per il triennio anche una 
proficua collaborazione 
con la nuova casa della 
comunità di Giussano per 
meglio intercettare i biso-
gni e per offrire le compe-
tenze dell’associazione, ma 
anche di collaborare con le 
associazioni di cure pallia-
tive e le realtà di volonta-
riato del territorio, nonchè 
promuovere nuovi corsi per 
volontari ed iniziative. Tra 
le ultimissime iniziative, 
c’è stato un importante 
evento che si è svolto da 
poco e che ha suggellato 
nuovamente la collabora-
zione tra volontari e bam-
bini. L’occasione è stata la 
Giornata nazionale del Sol-
lievo che si è svolta dome-
nica 29 maggio, ed è stato 
un grande momento di festa 
per l’associazione Arca.
Bambini e camici aran-
cione, insieme, hanno “por-
tato sollievo” in hospice. I 
piccoli alunni della scuola 
materna “Piccole tracce”, 
“Proserpio”, “Maria Bam-
bina” e il nido “1,2,3 stella” 
hanno, infatti, colorato la mattinata, trapian-
tando tantissimi fiori nel giardino interno 
della struttura.
Accompagnati dai loro genitori e aiutati dai 
volontari, hanno messo a dimora le piantine 
di tageti, che erano state consegnate loro a 
scuola nei giorni scorsi proprio dai volon-
tari dell’associazione. I bambini avevano il 

compito di prendersene cura, in attesa poi 
di piantarle nelle aiuole dell’hospice. E così 
è stato. Una grande festa per i piccoli che 
hanno portato allegria e gioia agli ospiti in 
struttura. Un fiore per dare “sollievo e can-
cellare la sofferenza”: questo era il messag-
gio che Arca ha voluto lanciare in occasione 
della Giornata, istituita nel 2001 dalla Presi-

denza del Consiglio, nata proprio 
per promuovere e testimoniare la 
cultura del sollievo della soffe-
renza verso coloro che stanno ulti-
mando il cammino della vita o che 
si trovano in condizioni di malattia 
o di sofferenza esistenziale.
La festa è proseguita nel pomerig-
gio con l’inaugurazione ufficiale 
dello speciale albero realizzato 
dall’artista e socio onorario 
dell’associazione Alessandro Bal-
dissarro, un albero dipinto su tutta 
la parete che accoglie chi entra nel 
reparto di cure palliative.
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IL CIRCOLO DON BERETTA ALLA SCUOLA “SALVO D’ACQUISTO” 
Interesse per il lavoro rappresentato nei quadri di Mestée e Lavorà in Brianza

Si tratta di una col-
laborazione attuata 
il 14 maggio scorso 

all’interno dei progetti sco-
lastici di orientamento per 
le classi seconde, grazie 
alla proposta della pro-
fessoressa Chiara Chia-
venna. Una mattinata 
proficua per i componenti 
del Circolo Culturale don 
Beretta, Flavio Galbiati, 
Ceppi Alberto e Villa 
Piero, che hanno istallato 
nell’aula multimediale 
dell’Istituto, 15 pannelli 
della mostra sul lavoro di 
un tempo in Brianza. 

La scuola, secondo gli in-
dirizzi espressi dalla Dirigente, è aperta ai contributi provenienti 
dal territorio, e prevede un primo approccio con le problemati-
che del lavoro, al fine di una riflessione, anche con riferimento 
ai programmi curriculari sviluppati in classe. 

“Perché il dialetto, per rappresentare i lavori di un tempo?” 
ha chiesto Flavio Galbiati ai gruppi classe affermando: “non 
certo per una proposta anacronistica di una lingua che ormai si 
va perdendo, ma in funzione del fatto che fino agli anni ’60 del 
secolo scorso, in Brianza la comunicazione quotidiana avveniva 
in dialetto; tanto più nella occupazione fondamentale della gior-
nata, quella del lavoro!”. Strascee, ferree, moletta, lavandera, 
questi mestieri hanno incuriosito maggiormente i ragazzi, ancora 
più sorpresi di fronte alla rappresentazione di fironatt, caval-

lant e magutt, attività per le quali sono intervenuti, ponendo 
domande e chiedendo delucidazioni. È stata conseguentemente 
l’occasione per mettere in luce attraverso l’illustrazione del me-
stiere del fironatt, il significativo legame della castagna, non 
solo con l’alimentazione ma con l’economia della montagna 
e dei laghi lombardi. O del mestiere del magutt, per metterne 
in relazione il valore e l’importanza anche attraverso l’origine 
etimologica, che riporta alla tradizione dei maestri comacini! 
(magutt da magister).

Villa Piero, ha potuto fornire attraverso la sua esperienza per-
sonale, che si è snodata per oltre 60 anni nel mondo del legno, 
una eloquente testimonianza del passaggio dalla bottega arti-
giana del secondo dopoguerra alle moderne fabbriche per la 
produzione in serie di mobili, con tecnologie, materiali e design 
all’avanguardia nel mondo. 

A cura di Alberto Ceppi, invece, una breve illustrazione delle 
diverse tecniche, utilizzate dagli artisti, con una sottolineatura 
dei nomi di Vanni Saltarelli, Angelo Bartesaghi, Enrico Gal-
biati, Cesare Canali e Raffaele Francomano, particolarmente 
legati alla città di Giussano.

a cura del Circolo Culturale Don Beretta

SCHEDA SULLA MOSTRA
La mostra è stata realizzata dal Circolo Culturale Don Rinaldo 
Beretta, con la collaborazione dell’Assessorato alla Cultura 
del Comune di Giussano, con le opere degli artisti: Barto-
lomeo Spanò, Enrico Carzaniga, Angela Marabese, Gerry 
Scaccabarozzi, Alberto Ceppi, Donato Ciceri, Paolo Bonetto, 
Raffaele Francomano, Enrico Galbiati, Marco Busoni, Renato 
Molteni, Silvano Capellini, Giuliano Motteran, Flavia Soma-
sca, Angelo Bartesaghi, Mario Tettamanti, Egidio Cassama-
gnago, Maddalena Ceppi, Pietro Floria, Angelo Fumagalli, 
Gianfranco Brambilla, Cesare Canali, Luigi Rossini, Stefano 
Vavassori, Vanni Saltarelli, Sergio Turle, Giuseppe Sottile, 
Alessandro Berra, Alberto Bogani. 
La proposta articola un discorso comprensivo di aspetti letterari 
e artistici attraverso l’esame di uno degli elementi qualificanti 
della cultura brianzola, il lavoro e in particolare l’uomo che 
lavora. Un volume stampato dall’editore Bellavite raccoglie le 
riproduzioni delle opere pittoriche corredate da un’ampia spie-
gazione, con in copertina un’opera di Salvatore Jemolo. 
Per chi fosse interessato al volume: cell. 392.7218107
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L’ARTE COME PASSIONE 
In mostra le opere scelte di Angelo Bartesaghi e di Ambrogio Elli

La mostra, che si svolgerà presso il salone Giovanni Paolo 
II in Robbiano dal 4 al 18 settembre, con inaugurazione 
alle ore 17 di domenica 4 settembre, intende presentare 

una selezione delle opere dei due pittori giussanesi per farli cono-
scere come artisti e rendere noto il loro percorso di ricerca che, pur 
nella diversità di sensibilità, di tecnica e di approccio al mondo 
dell’arte, sono uniti da una profonda passione per la pittura. En-
trambi hanno interpretato, seppur in modo differente, i luoghi della 

città e le sue atmosfere, l’uno, Ambrogio Elli, con la magia dei co-
lori delicati dell’acquarello, l’altro, Angelo Bartesaghi, con il vigore 
dell’immediatezza espressiva e della sintesi astratta. Parliamo poi 
di cittadini legati in modo identitario alla propria terra, impregnati 
dei suoi valori attenti agli accadimenti piccoli e grandi del mondo 
della Brianza.

Il Circolo don Rinaldo Beretta vuole testimoniare il legame di 
amicizia e la condivisione di esperienze con i due artisti, coi quali, 
in più di una circostanza, ha avuto motivo di scambio e di con-
fronto.

Martedì 13 settembre, nella medesima sede, si terrà una serata 
di approfondimento e di confronto sull’opera dei due artisti, in 
una dimensione di sguardo retrospettivo commemorativo. La parola 
sarà riservata ad amici ed estimatori.

a cura del Circolo Culturale Don Beretta

ANGELO BARTESAGHI, LA LIBERTÀ 
COME CIFRA ESISTENZIALE

ELLI AMBROGIO, L’ACQUERELLO 
COME DECANTAZIONE DELLA LUCE

Originario di Fabbrica Durini, ad Alzate Brianza dove è nato nel 1951, si è 
avvicinato all’arte frequentando la Libera Accademia del maestro Vittorio 
Viviani e sodale di Carlo Barzaghi. A Birone ha trascorso gran parte della 
sua esistenza, fondatore ed animatore dell’Associazione “Arteinsieme”, 
dove è cresciuta la sua amicizia con Enrico Galbiati, Cesare Canali, Giu-
seppe Sottile e, poi, con Vanni Saltarelli e Raffaele Francomano. Non solo 
scuola di Pittura ma ambito di crescita culturale alla luce dell’arte e di un 
sempre più sentito civismo, nato da un profondo legame con la città e con 
il territorio. Eccolo dunque collaborare con le realtà culturali Giussanesi, 
il Circolo don Rinaldo Beretta, l’84 Endas e l’Università della terza età; 
rapporti estesi anche alla lecchese Bottega dell’arte ed al Gruppo artistico 
desiano. Nel 2006 ha condiviso “l’avventura artistica” con l’amico Vanni 
Saltarelli chiamato a realizzare la grandiosa Resurrezione absidale della 
chiesa parrocchiale di Paina di Giussano. Verrà poi l’incarico della Civica 
Amministrazione di Giussano ad Arteinsieme per rappresentare le quattro 
chiese cittadine, per rafforzare l’identità plurale della municipalità. Nel 2013 
una grave malattia compromette irreparabilmente la salute dell’artista che 
muore lasciando nello sgomento familiari ed amici. Nel 2011 l’Amministra-
zione Comunale di Giussano ha organizzato la mostra Voci dal profondo a 
suggellare la vasta opera di Bartesaghi, consacrata ulteriormente negli annali 
dalla retrospettiva – Senza titolo, Angelo Bartesaghi in 30 opere e 27 pen-
sieri - organizzata con il contributo di amici ed estimatori.
Angelo Bartesaghi è venuto a Roma con il gruppo del Circolo Culturale don 
Beretta nel novembre 2012. In quel viaggio, portammo a papa Benedetto 
il quadro di Cesare Canali dal titolo “Lavoro, Famiglia e festa”, vincitore 
del nostro premio di pittura; un viaggio all’insegna dell’arte, della fede ed 
espressione della nostra amicizia: Angelo con Anna, era nel gruppo, rapito 
più di noi dal festoso clima romano, ed al tempo stesso raccolti – tutti – con 
incantata deferenza, davanti alla fragilità del Pontefice che ci impressionò 
per la sua estrema attenzione per ciascuno di quelli che formavano l’intermi-
nabile fila dell’omaggio e del baciamano; ci rimane impressa nella memoria 
lo sguardo curioso sul quadro e l’attenzione cordiale alle parole rivoltegli 
dal nostro sindaco. E noi, con Angelo, fieri e curiosi, attratti dalla semplice 
sacralità del papa.
Questa intensa condivisione ci spinse due anni dopo a chiedere a Simone, 
il figlio, di suggellare la Via Crucis degli artisti, da noi fatta realizzare e poi 
collocata nella chiesina di San Gian, con l’immagine del Cristo, dipinto da 
Angelo, diventata l’icona di presentazione dell’opera d’arte sacra collettiva.

Ambrogio Elli nasce a Giussano il 4 maggio 1938. Orfano di padre ancor 
prima della nascita, giovanissimo viene avviato al lavoro in una bottega 
d’intaglio. Frequenta i corsi della giussanese Scuola di Disegno.

Si avvicina progressivamente alla pittura, innamorandosene profonda-
mente, in particolare a quella ad acqua: vi si dedica con passione da auto-
didatta partecipando con esito felice a numerosi concorsi; ben otto volte 
si classifica al primo posto di diverse rassegne d’arte. Dotato di severa 
autocritica, sempre insoddisfatto dei risultati, frequenta diverse Scuole 
d’Arte, prima a Cabiate, poi a Meda ed infine al Liceo Artistico di Cantù. 
Frequenta per diversi anni la civica scuola “P. Borsa” di Monza diventando 
sodale per alcuni anni del pittore Cino Balleri di Cesano. Apprende così 
tutte le tecniche pittoriche, confermando la sua predilezione per l’acqua-
rello. Dal 1980 è parte dell’Associazione Italiana Acquarellisti. Muore a 
Milano il 18 luglio 1988.
Abituato a scavare ed intagliare nella pasta del legno ed a trarre dall’in-
forme la forma, è passato gradualmente alla pittura ad acqua che indica 
una vibrazione ed una sensibilità delicata dell’animo volto ad una poetica 
delle cose.
Ambrogio Elli ha partecipato a diversi qualificati concorsi. Ha conseguito 
il secondo premio a Cantù nel 1980, ed il secondo assoluto a Cabiate nel 
1982. Ha riportato sei volte il primo premio per l’acquerello a Camerlata 
(1980), Camnago Volta (1980), a Lurago d’Erba (1981), a Meda (1981), a 
Carugo (1982) e a Lurago d’Erba (1982).

Antonino De Bono
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Finalmente si può tornare a incontrarsi, a poter vivere ed assaporare la gioia 
di rapporti attraverso i quali scambiarsi idee ed approfondire esperienze. 
Anche il Centro Culturale Gaudì ha voluto portare il contributo delle pro-

prie iniziative nel 2022.
Nel mese di marzo è ritornato con ottima frequenza di pubblico il cineforum in 

collaborazione con la Sala Don Caccia presso l’oratorio di Giussano. Il titolo della 
rassegna 2022, curata dal professor Maurizio Giovagnoni, è stato “E tutto mi sa 
di miracolo” da un verso della poesia “Specchio“ di Quasimodo e presentava tre 
film con diverse vicende in cui fatti inaspettati fanno riesplodere una novità nella 
vita dei protagonisti.

Un evento interessante, vivace e molto seguito è stato ”Chieffo Charity Tri-
bute”, svoltosi a maggio nel quadriportico dell’oratorio San Giovanni Bosco e 
sponsorizzato anche da altri due Centri Culturali, L’umana Avventura di Seregno, 

Peguy dell’Alta Brianza e dal Banco di solidarietà Madre Teresa. 
Gli ospiti, Benedetto Chieffo, presidente del Comitato Amici di Claudio 

Chieffo, e Paolo Vites, noto critico musicale, in dialogo con la presidente di Gaudì, 
Amelia Motta, hanno presentato l’album di recente pubblicazione, tributo al can-
tautore Claudio Chieffo, in cui vari artisti italiani ed internazionali hanno accolto 
l’invito a reinterpretare le canzoni più significative del cantautore. Durante la se-
rata si sono ascoltati parecchi suggestivi e riuscitissimi brani del CD e si è potuto 
cantare con Benedetto Chieffo, accompagnato alla chitarra da Maurizio Cercone. 
L’evento era in collaborazione con il Meet The Meeting, un’iniziativa svoltasi in 
più di 100 città italiane il 21 maggio per far conoscere il Meeting di Rimini, che 
quest’anno si svolgerà dal 20 al 25 agosto con il tema “Una passione per l’uomo”. 

Serata veramente piacevole e ricca di scoperte, grazie sicuramente alla fami-
liarità e cordialità dei protagonisti e alla bella cornice del quadriportico che ci ha 
ospitato in una sera dal clima già estivo.

Ed ora? In programmazione il ”Giussanoincontra 2022” per ottobre. 
Dopo le numerose iniziative già messe in atto quest’anno, il Centro culturale 

Gaudì è al lavoro per programmare la prossima edizione di “Giussanoincontra 
2022”, la kermesse che da parecchi anni accompagna e valorizza la festa della 
Madonna del Rosario nella nostra città, agli inizi di ottobre. La tematica sarà il 
perdono, tanto attuale in questo periodo di fatiche, sofferenze e guerra; Gaudì sta 
condividendo in questo periodo le varie proposte con altre associazioni e gruppi 
locali. 

Avremo tra noi alcuni relatori, tra cui lo scrittore ed educatore Francesco Fa-
digati, che ci aiuteranno a riflettere ed approfondare l’argomento. Ma l’ospite 
più atteso sarà la signora Gemma Capra, vedova Calabresi, che racconterà il 
suo sofferto cammino verso il perdono nei confronti degli assassini del marito, 
il commissario Luigi Calabresi. Arricchirà il Giussanoincontra la proiezione del 
film “Le ricette della signora Toku”, di una regista giapponese che attraverso un 
linguaggio cinematografico soave ed apprezzabile narra una storia di rinascita, di 
bellezza nascosta, di perdono.

Spazio e attenzione particolare sarà riservata anche ai giovani, con proposte 
dedicate agli studenti delle scuole primarie e secondarie.

A presto, quindi.

LE INIZIATIVE DEL GAUDÌ IN VISTA DEL “GIUSSANOINCONTRA2022”
Mesi di intensa attività e di molteplici proposte 

a cura del Centro Culturale Gaudì

LA MOSTRA PER I 90 ANNI DELLA
BASILICA DI GIUSSANO

Compiere 90 anni è sempre un bel 
traguardo, tanto più se a compierli 
è una Basilica che è quotidiana-
mente frequentata da moltissima 
gente, come la Basilica di Giussano 
che fu consacrata il primo maggio 
del 1932 dal Cardinale Ildefonso 
Schuster. Il Cento Culturale Gaudì 
ha collaborato attivamente con la 
Comunità Pastorale San Paolo per 
degnamente ricordare questo anni-
versario, realizzando la mostra dal 
titolo ”90 anni di Chiesa viva”, 
sulla storia, i protagonisti della costruzione e sulle bellezze artistiche che la 
nostra chiesa custodisce.
La mostra è stata ufficialmente inaugurata e benedetta dal Cardinale Domi-
nique Mamberti, ospite per alcuni giorni nella nostra parrocchia per le so-
lenni celebrazioni. La mostra, rimasta esposta nelle navate della nostra chiesa 
per tutto il periodo dei festeggiamenti all’inizio del mese di maggio, ha ri-
cevuto molti apprezzamenti ed è stata visitata da numerosissime persone.
È stato anche pubblicato il catalogo della mostra, con presentazione detta-
gliata e documentatissima sia dell’aspetto storico che artistico dell’edificio, 
con ampio apporto di fotografie e documenti d’epoca. Un libro che certo può 
con dignità accostarsi ai precedenti testi sulla nostra basilica.
Durante la settimana dedicata ai festeggiamenti, Gaudì ha curato la realiz-
zazione di una serata culturale che ha avuto per tema “Chiesa e Bellezza”.
Un video, che ritraeva l’attore Matteo Bonanni mentre recitava un testo 
scritto dalla professoressa Mariagrazia Nodari sulla chiesa voluta ed edifi-
cata dall’opera del popolo giussanese e arricchito da fotografie storiche, ha 
aperto in modo coinvolgente l’incontro. 
Don Pierluigi Banna ha poi aiutato il numeroso pubblico a riscoprire il va-
lore della Chiesa come luogo in cui ognuno può sentirsi accolto e partecipare 
di un’unità e una compagnia che è per tutti. Il giornalista ed esperto d’arte, 
Giuseppe Frangi, ha invece illustrato alcuni esempi di belle ed originali 
architetture contemporanee di chiese: la chiesa edificio, espressione della 
Chiesa che vive.
Durante tutta la settimana dei festeggiamenti è stato possibile partecipare a 
visite guidate alla basilica sia per adulti, organizzate dalla signora Giovanna 
Colzani e dalle sue preparatissime collaboratrici, sia riservate ai bambini, a 
cura del Centro Culturale Gaudì.
Nella serata di sabato 7 maggio un folto gruppo di persone ha avuto infine la 
possibilità di visitare mostra e basilica guidato da due curatrici della mostra, 
Daniela Cazzaniga e Giancarla Boffi.
Le iniziative proposte durante il 90° hanno richiesto al nostro Centro un 
lavoro intenso ma molto appassionante e sono state una possibilità per tanti 
cittadini di riscoprire aspetti della propria chiesa poco noti, ma soprattutto 
per sentirsi parte di una Chiesa viva in Giussano.
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Scriviamo questo breve articolo come do-
veroso ringraziamento a voi, cittadini di 
Giussano e del circondario.

Dalla riapertura della nostra associazione dallo 
scorso novembre, nonostante qualche difficoltà le-
gata alle normative anti-Covid, la vostra presenza 
in visita alla nostra mostra è andata gradatamente 
aumentando ed è andata oltre ogni nostra più rosea 
aspettativa.

Ci fa estremamente piacere che apprezziate il 
nostro impegno e quanto di nuovo siamo riusciti 
ad allestire, nonostante questo lungo periodo di li-
mitazioni che, speriamo, si possa considerare quasi 
del tutto passato.

Anche le scolaresche (una decina di classi delle 
scuole elementari e medie provenienti, non solo 
dal plesso di Paina, ma anche da quelli di Birone 
e Giussano) sono tornate a riempire le nostre sale 
apprezzando le visite guidate e dimostrando un non 
comune interesse per gli argomenti.

I commenti che scrivete sul nostro quaderno 

dei visitatori o che ci comunicate direttamente, 
assieme a tutti i piccoli segni di gratitudine che ci 
lasciate, ci stanno aiutando a superare un momento 
piuttosto critico. Dobbiamo infatti ammettere che 
anche per noi non è stato facile passare indenni da 
questi due anni di restrizioni. Molti soci, vuoi per 
l’età avanzata, vuoi per le limitazioni di sposta-
mento, vuoi per un certamente giustificato timore 
del contagio, hanno faticato a riprendere la parteci-
pazione alla vita dell’associazione e solo ora, dopo 
qualche sollecitazione, pare che si stia tornando 
all’organico originario.

Certamente il ricambio generazionale del no-
stro gruppo è un problema indifferibile; riponiamo 
quindi molte speranze nel fatto che il nostro lavoro 
avvicini un numero sempre maggiore di persone 
(giovani e adulti) di Giussano e dei paesi limitrofi 
in modo che in un futuro non troppo lontano si 
possano avere nuovi soci che portino freschezza, 
nuove forze e nuove idee per la nostra attività di-
vulgativa. Spetterà poi a noi “vecchi” l’impegno 

di saper essere coinvol-
genti per poter mante-
nere i legami costruiti.

State comunque 
certi che metteremo 
tutto il nostro impegno 
nel migliorare sempre 
più la nostra offerta 
culturale, a cominciare 
dal 3 luglio, domenica, 
quando, con il sup-
porto della Pro Loco 
giussanese e in colla-
borazione con l’Asso-
ciazione Arteinsieme 
A. Bartezaghi e con il 
Gruppo Fotografico 
A. da Giussano verrà 
organizzata la manife-
stazione “Arte, Giochi 
e Cultura a Paina”. 

Vi attendiamo per 
la visita guidata alla 
nostra esposizione per-
manente di minerali 
e fossili alla quale si 
aggiungerà una mostra 
fotografica temporanea 
dal titolo “Elektron, mi-
crocosmo dal passato”, 
incentrata sull’ambra e 
sulle inclusioni che 
contiene, mostra nata 
dalla collaborazione tra 
alcuni nostri soci e un 
geologo/paleontologo 
appassionato di foto-
grafia macro estrema.

Non mancherà una 
seconda mostra foto-
grafica a tema natura-
listico organizzata dal 
Gruppo Fotografico. 

Dopo la visita, gli ospiti più giovani potranno ci-
mentarsi nella ricerca di pagliuzze d’oro e di piccoli 
fossili dispersi nella sabbia e, se saranno fortunati, 
sperimentare l’emozione della scoperta di pesci 
vecchi di 50 milioni di anni, aprendo lastre di vera 
roccia fossilifera. I bambini, inoltre, potranno dare 
sfogo alla propria fantasia con il laboratorio crea-
tivo organizzato dall’Associazione Arteinsieme.

Il programma dettagliato sarà reperibile sul sito 
www.centrostudinaturalistici.com, sulla nostra pa-
gina Facebook e sul sito del Comune di Giussano, 
fra gli eventi del mese di luglio. La partecipazione 
è gratuita.

CONSIDERAZIONI E NOVITÀ
Aggiornamenti dal Centro Studi Naturalistici di Paina

di A. Di Lorenzo e L. Tettamanzi

I ringraziamenti della classe 4°A della scuola elemen-
tare di Birone per la visita del 17 maggio 2022:
“Angelo e Antonio, vi ringraziamo di cuore per aver 
fatto nascere il museo naturale di Paina. Ci siamo 
interessati molto alle vostre spiegazioni; è stata ve-
ramente una bellissima esperienza. Un saluto dalla 
classe 4°A di Birone”

Insetti inclusi nell’ambra di S. Domingo:
Omottero fulgoroideo, parente dei nostrani “salta-
martin”;
Coleottero della famiglia Chrysomelidae che com-
prende anche la Dorifera delle patate.

APERTE LE ISCRIZIONI AGLI INTERNATIONAL 
SUMMER CAMP DI GIUSSANO

Tutte le settimane dal 13 giu-
gno a tutto luglio, per un’estate 
memorabile con docenti madre-
lingua e bilingue all’insegna del 
divertimento e della full immer-
sion nella lingua inglese. 
È l’occasione di sfruttare il pe-
riodo estivo per fare un’espe-
rienza appassionante della lingua, 
non più materia di studio, ma 
chiave per entrare in rapporto con 
il mondo anglofono, sviluppando 
le proprie capacità cognitive at-
traverso attività di problem solving e di team building e dando spazio 
alla creatività e al cooperative learning, il tutto con uno spirito ludico e di 
sana competitività e, ovviamente, il tutto esclusivamente in lingua inglese.
Le attività occupano tutta la giornata dalle ore 09:00 alle 16:00 dal lunedì 
al venerdì per i bambini e ragazzi della scuola dell’infanzia, della primaria 
e secondaria di primo grado.
Durante il giorno si alternano lezioni di inglese in piccole classi omogenee, 
laboratori artistici e teatrali, tornei, gare, musica e ballo.
Le canzoni non fanno solo da colonna sonora, ma offrono spunti di lavoro 
e di assimilazione di vocaboli e strutture.
Il ballo – strettamente connesso al significato delle canzoni – sostiene la 
comprensione con una sorta di traduzione mimica dei testi.
La drammatizzazione offre un contesto creativo e comunicativo di note-
vole importanza.
Le gare e i tornei aiutano ad appropriarsi del linguaggio necessario per 
dare istruzioni.
Le attività artistiche stimolano la creatività, le capacità manuali e cogni-
tive, richiedendo ai partecipanti uno sforzo progettuale e non solo esecu-
tivo, e quindi anche un utilizzo delle funzioni linguistiche necessarie per 
presentare, proporre, illustrare il proprio progetto.
I nostri Summer Camp si tengono sia nella nostra sede a Giussano 
in via Zara 18, sia in numerose scuole della Brianza e della provincia di 
Bergamo.
Per informazioni: International Club Academy 0362.354057
www.international-academy.it



34 GIUSSANO

aSSociazioni

In Residenza Amica, dopo due anni, finalmente i bambini delle ele-
mentari “Gabrio Piola” – nello specifico quelli della 3A e della 3B 
– hanno potuto festeggiare l’ultimo giorno di scuola giocando alle-

gramente e serenamente nel nostro parco. Ci hanno regalato due album 
di disegni, che pubblicheremo appena possibile sul nostro sito internet, 
ed hanno anche allietato un gruppetto di nostre ospiti con dei canti, ai 
piedi della scalinata di ingresso della Residenza. Il nostro fornitore del 
servizio mensa ha preparato dei sacchettini per la merenda dei bambini. 

Vista, inoltre, la possibilità di riaprire le visite ai parenti, permettendo 
loro l’ingresso in Fondazione, abbiamo organizzato con il Servizio di 
Animazione delle modalità che consentono, nelle fasce orarie prestabi-
lite, l’ingresso fino a 14 parenti per piano, sia al mattino che al pomerig-
gio, durante tutti i giorni della settimana.

Inoltre, da aprile, ha preso servizio come Direttore Sanitario della 
Fondazione, la dr.ssa Paola Pastorelli, che gestirà anche in prima per-
sona le attività del Centro Diurno. Relativamente alla RSA, abbiamo 
concordato con ATS la possibilità di avere a regime 84 posti letto, per 
poter garantire una camera di isolamento in caso di contagi, mentre per 
il CDI stiamo cercando di ritornare ad operare a piena capacità (20 ac-
cessi giornalieri dal lunedì al sabato). Nei primi giorni di maggio è stata 
anche somministrata la quarta dose di vaccino agli Ospiti per i quali era 
possibile effettuare la vaccinazione.

Con l’approssimarsi dell’estate si è programmata anche l’attività del 
gelato pomeridiano all’aperto.

Inoltre, grazie al patrocinio del Comune, Residenza Amica, in colla-
borazione con PMG Società Benefit, ha rinnovato il progetto di “mo-
bilità garantita”, che in questi ultimi anni ha permesso un servizio di 
trasporto a persone con fragilità (anziani, disabili, eccetera), che non 
si trovano nella condizione di potere autonomamente partecipare alla 
vita della società. 

Infatti, mediante il veicolo attrezzato messo a disposizione dalla PMG 
e grazie al contributo di Croce Bianca Giussano, sono stati effettuati i 
seguenti servizi:

-  interventi alle persone anziane, per una media di 2.500 all’anno
-  interventi alle persone diversamente abili, per una media di 3.200 

all’anno
-  altri interventi utili ai Servizi Sociali, per una media di 10.000 

all’anno.
Gli interventi annui sono stati mediamente 15.700, per un totale di 

62.800 nei quattro anni. 
Teniamo a sottolineare che l’intero progetto, di rilevante utilità so-

ciale, non avrebbe potuto realizzarsi senza il prezioso sostegno di chi 
ha donato il proprio contributo economico nei confronti dell’iniziativa. 
È nostra intenzione, per il futuro, continuare a generare un impatto po-
sitivo sulla nostra società e sul nostro ambiente, con l’obiettivo di mi-
gliorare la fruizione dei diritti da parte di chi è portatore di una qualsiasi 
fragilità e di favorire lo sviluppo socio-economico del nostro territorio, 

mediante una nuova raccolta fondi che permetta non solo la sostituzione 
dell’attuale mezzo, ma anche l’eventuale messa a servizio di un secondo 
autoveicolo.

Ringraziamo già da ora tutti coloro che hanno reso e renderanno pos-
sibile per i prossimi anni un servizio concreto in favore delle persone 
più fragili.

Inoltre, anche la “Lampada della Famiglia” ha fatto ritorno, la sera 
del 25 maggio, presso Residenza Amica, con una nutrita partecipazione 
di Ospiti, Parenti ed Operatori.

È infine partita l’attività “Anima Libera”, per gli Ospiti che tengono 
particolarmente al momento della preghiera, con letture delle Sacre 
Scritture che avvengono nella Chiesa della Residenza, a cui parteci-
pano fino a 20 Ospiti, e che vengono diffuse all’interno della Residenza 
tramite interfono per permettere a tutti un momento di raccoglimento.

IN RESIDENZA AMICA SI È TORNATI ALLA TANTO ATTESA NORMALITÀ 
Bambini, parenti e attività socializzanti allietano le giornate dei nostri ospiti 

a cura della Fondazione Residenza Amica Onlus

DESTINA IL 5X1000 ALLA FONDAZIONE 
RESIDENZA AMICA ONLUS

La Fondazione Residenza Amica Onlus è una R.S.A. (residenza sani-
taria assistenziale) che opera sul territorio di Giussano dal 1990, nata 
per venir incontro alle varie e sempre nuove esigenze della popolazione 
anziana al fine di assicurare il soddisfacimento dei bisogni sociali, rela-
zionali, sanitari, assistenziali e riabilitativi. Il nostro intervento avviene 
in modo personalizzato e prende in considerazione l’ospite in tutte le 
sue necessità cercando di fornire una risposta ottimale ai bisogni. La 
struttura si pone come servizio integrato con altri servizi territoriali, ge-
stisce il Centro Diurno Integrato per demenze e malati di Alzheimer. 
In quest’ottica si pone la possibilità data ai contribuenti di partecipare, 
mediante la destinazione della quota del 5 per mille, alla vita attiva della 
Fondazione: infatti il contribuente può destinare, a sua scelta, una quota 
pari al 5 per mille dell’imposta pagata sul reddito, finalizzata al sostegno 
delle fondazioni riconosciute, proprio come Residenza Amica. Con una 
semplice e gratuita scelta puoi aiutarci a concretizzare il nostro sogno e 
contribuire al benessere dei nostri ospiti, indicando nella tua dichiara-
zione dei redditi il codice fiscale della Fondazione Onlus.
Fondazione Residenza Amica Onlus - Codice Fiscale 09582480159

Firmare per il 5 x 1000 non costa nulla e non è in alternativa all’8 x 
1000.
Inoltre, con una tua donazione, con bonifico alla Fondazione Onlus, è 
possibile usufruire delle agevolazioni fiscali, finalizzate alla detraibilità 
dal reddito prevista dall’art. 83 del D. Lgs 117/2017, comma 1, per le 
persone fisiche e deducibilità ai sensi dell’art. 83 del D. Lgs 117/2017, 
comma 2, per le persone fisiche, imprese, società ed enti.

Le nuove coordinate bancarie della Fondazione sono:
CREDIT AGRICOLE- FILIALE BIRONE DI GIUSSANO
IBAN IT41 B 06230 33150 0000 1510 5644
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Si è svolta sabato 14 maggio in 
Piazza Cattaneo la manifesta-
zione “Conosciamo il 112” or-

ganizzata dalla Sezione di Giussano di 
Croce Bianca Milano.

Questo evento, che fa parte delle ce-
lebrazioni del 50mo di fondazione della 
Sezione cittadina, ha dimostrato come si 
muove la macchina del numero di emer-
genza 112, dalla chiamata alla centrale 
operativa all’intervento.

Presenti con stand, uomini e mezzi, 
tutte le forze ed enti che fanno parte del 
112: AREU, Soccorso Sanitario 118, 
Polizia di Stato, Polizia Stradale, Cara-
binieri, Vigili del Fuoco e anche Guar-
dia di Finanza e Polizia Locale.

Croce Bianca, Vigili del Fuoco e Poli-
zia Locale hanno simulato gli interventi 
congiunti su due incidenti stradali: nel 
primo prevedendo il coinvolgimento di 
due autovetture di cui una cappottata e 
nel secondo l’investimento di una ci-
clista rimasta poi intrappolata sotto la 
vettura.

I Carabinieri 
hanno simulato 
l’intervento su 
un caso di tenta-
tivo di violenza 
su una donna, 
mentre la Polizia 
di Stato è inter-
venuta su una 
tentata rapina a 
mano armata.

La Guardia 
di Finanza, in-
f i n e ,  c o n  i l 
gruppo cinofilo, 
ha simulato la 

perquisizione di una vettura dove si na-
scondevano sostanze stupefacenti.

Tanto il pubblico presente. nonostante 
la giornata torrida. che ha potuto vedere 
e toccare con mano le peculiarità e la 
professionalità di ogni singola entità 
coinvolta: tante divise di diverse colori 
unite, come tutti i giorni e tutte le notti, 
allo scopo di prestare aiuto alla popo-
lazione.

E dietro queste divise migliaia e mi-
gliaia di donne e uomini che con dedi-
zione si dedicano agli altri.

Ecco, questa foto vale più di mille pa-
role: è una simulazione ma è quello che 
siamo addestrati a fare SEMPRE.

INCIDENTI E CRIMINI … MA PER FINZIONE 
Divise di tanti colori unite per prestare aiuto alla popolazione

a cura della Croce Bianca Milano, Sezione di Giussano

CORPO MUSICALE SANTA 
MARGHERITA 

DI PAINA BRUGAZZO

Quest’anno il nostro Corpo Musicale è fi-
nalmente riuscito a preparare e proporre 
diversi concerti:
il 21 maggio, presso il Salone Polivalente 
di Paina, il “Concerto di Primavera”, il 
2 giugno, in Villa Sartirana, in occasione 
della Festa della Repubblica, il concerto 
proposto dal Comune di Giussano unita-
mente alla DAC Giussano Musica. 
Alla messa in stampa del giornale stiamo 
preparando un concerto, che si terrà il 25 
giugno, alle ore 21 nella Piazzetta di Via 
Corridoni a Paina, denominato “Concerto 
di Inizio Estate”. Il concerto rientra nella 
rassegna “Musica in Villa, Musica in 
piazza, Musica nei cortili”, promossa da 
Anbima Provinciale di Monza e Brianza con 
il contributo di “Fondazione della comunità 
Monza e Brianza onlus” e il patrocinio della 
“Provincia Monza Brianza” e del Comune 
di Giussano, che si pone l’obiettivo di man-
tenere viva la tradizione di musica popolare 
rappresentata dalle bande musicali, valoriz-
zando, allo stesso tempo, anche le bellissime 
“ville”, “piazze” e “cortili” della Brianza.
Quest’anno la manifestazione è giunta alla 
sua 13^ edizione con l’adesione di ben 32 
corpi musicali iscritti all’associazione. 
Il nostro Corpo Musicale, iscritto alla An-
bima, ha aderito fin dalla prima edizione. 
Quest’anno ha preparato e proposto un con-
certo da presentare a tutta la comunità allo 
scopo di rivalutare le nostre piazze cittadine 
e offrire, contemporaneamente, momenti di 
buona musica, di aggregazione e di allegria.
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I l tempo incerto di domenica 24 aprile 
non ha fermato i podisti della 39esima 
Camminata di Robbiano. Il gruppo dei 

Ran Ner, insieme alla Cooperativa di Rob-
biano, organizzatori della manifestazione, 
sono tornati in pista dopo due anni di stop 
causa Covid.

In 700 si sono iscritti: 17 i gruppi parteci-
panti. Il più numeroso quello dei Marciaca-
ratesi a cui è andato il Trofeo Zorzi, seguiti 
dal GS Gir del Munt e dall’Avis Lazzate 
al quale è stato assegnato il Trofeo Avis. Il 
gruppo locale più numeroso è stato “Tu si 
che vai bene” che si è aggiudicato il Trofeo 
Mario Villa e Teresio Longoni. 

La mattinata di cammino, nel verde, è stata 
più speciale del solito quest’anno: la novità 
rispetto agli anni precedenti è stata la colla-
borazione con il Comune di Giussano e con 
Gelsia, che ha fornito il materiale e il ritiro dei 
rifiuti, per la prima Plogging Run della Città 
di Giussano. “Siamo stati ispirati dal gruppo 
locale “Damas de fa” e dal gruppo di Monza 
“Corrocolguanto” e il loro slogan - Dove 

passiamo noi l’erba è più verde - è diventato 
anche il nostro - spiegano gli organizzatori - il 
plogging è una nuova disciplina sportiva che 
associa la corsa alla raccolta dei rifiuti. Ab-
biamo cercato di far passare il messaggio di 
quanto sia importante dare il buon esempio e 
tenere pulito il nostro territorio. Siamo molto 
soddisfatti del risultato ottenuto; sicuramente 
oggi i due percorsi sono più puliti. La Cammi-
nata di Robbiano sarà sempre più green”. Per 
il quinto anno c’è stata l’affiliazione con l’As-

sociazione Paolo 
Zorzi, onlus nata nel 
1983, che promuove 

studi mirati per l’epilessia in accordo con 
l’Istituto Carlo Besta in Milano; sempre 
più consolidata la collaborazione con Avis 
Giussano. “Grazie ad Avis abbiamo potuto 
regalare ai primi 400 iscritti una bellissima 
borraccia e tanti gadgets per tutti”.

La tradizionale Camminata di Robbiano, 
ad un passo dalla quarantesima edizione, non 
è competitiva ma premia i gruppi più nume-
rosi ed è l’occasione per coinvolgere di anno 
in anno sempre più giussanesi e non solo ma 
anche gli amministratori locali. Presenti, oltre 
all’assessore Giacomo Crippa, con delega 
all’ambiente, che ha collaborato attivamente 
all’organizzazione della camminata, anche il 
vice sindaco Adriano Corigliano, gli asses-
sori Paola Ceppi e Sara Citterio e il consi-
gliere comunale delegato allo Sport Roberto 
Villa. 

“Ringraziamo di cuore tutti i cammina-
tori, i corridori, i volontari e gli enti che 
ci hanno supportato: Comune, Polizia Lo-
cale, Protezione Civile, Carabinieri, Croce 
Bianca Giussano, Oratorio di Robbiano, 
Provincia di Monza e Brianza, Comune di 
Verano Brianza” hanno concluso gli orga-
nizzatori.

39ESIMA EDIZIONE DELLA CAMMINATA DI ROBBIANO
Sperimentata la prima Plogging Run della Città di Giussano 

a cura del gruppo Ran Ner Giussano

LA D.A.C. FESTEGGIA I 150 ANNI 
DALLA FONDAZIONE I SUCCESSI DEL T.C. NASTRO VERDE

Le origini del corpo 
musicale di Giussano 
si perdono nella notte 
dei tempi. I primi docu-
menti ufficiali risalgono 
al 1872, ma pare che 
alcuni musicanti tenes-
sero già da diversi anni 
degli apprezzati concer-
tini nelle corti e nelle 
vie del paese. Il corpo 
musicale ebbe un note-
vole impulso nel primo 
dopoguerra quando l’allora parroco di Giussano, Don Antonio Consonni, 
ne divenne il padre putativo. 
Don Antonio Consonni arrivò come Parroco a Giussano nel 1902, visse 
anni difficili. Ma come sappiamo non si lasciò perdere d’animo: progettò 
la nuova Chiesa che venne ultimata nel 1932. Nei difficili anni del primo 
dopoguerra ridiede vita alla banda cittadina che ha adottato l’acronimo 
DAC negli anni 90 in sua memoria. 
In occasione del 90° anniversario dì fondazione della basilica, domenica 
8 maggio il corpo musicale cittadino si é esibito nella splendida cornice 
della basilica accogliendo un pubblico entusiasta di celebrare anche il 150° 
anniversario della DAC.
“Siamo contenti di ripartire con le nostre attività e ancora di più di poterlo 
fare nell’anno del nostro anniversario. Nonostante il periodo di pausa 
forzata sono contenta che la famiglia DAC sia cresciuta con nuovi “ban-
diti” che hanno seguito i nostri corsi di musica. Mi sento di ringraziare 
tutti coloro che fanno parte di questa associazione che hanno dimostrato 
ancora una volta la loro passione e la loro voglia di fare riprendendo a 
pieno le nostre attività”. Queste le parole della Presidente Laura Cesana. 
Per rimanere sempre informati sulle nostre attività seguiteci su Facebook 
e su Instagram Dac Giussano Musica.

Le uniche squadre lombarde (peraltro entrambe della provincia di Monza) 
qualificatesi per gli spareggi al girone finale nazionale nella categoria over 
’65 e over ’70 appartengono ai gloriosi colori del T.C. Nastro Verde.
I sessantacinquenni sono riusciti ad espugnare il “Monviso s.c.” di Torino 
aggiudicandosi con Picozzi e Segre il doppio decisivo per 6/4; 6/2; mentre 
i settantenni hanno “sbaragliato” il C.T. Umbertide di Gubbio in poco più 
di due ore.
Domenica 12 giugno sui campi del Nuoto Club Alte Groane di Lentate 
sul Seveso, i nostri “alfieri” si sono misurati con i romani degli “Ulivi”, e 
contemporaneamente i sessantacinquenni contro il famoso C.T. Bari.
Sotto una “canicola ferragostana” il Nastro Verde ha conquistato age-
volmente nella categoria over ’70 l’accesso alla finale di Pescara. Facile il 
compito per il n. 1 Toci che ha sconfitto Caramaschi per 6/0; 6/1; più diffi-
coltoso invece l’incontro tra il nostro Pirani e Nuvoli conclusosi soltanto 
al terzo set di misura per il portacolori del Nastro Verde.
Sull’altro campo si è consumata una battaglia epocale, durata quasi tre 
ore tra il n. 1 del T.C. Bari, Nicola Capocasale e il nostro Piero Battistin, 
conclusasi con una partita altalenante fissata per il barese 7/5; 7/6.
Il n. 2 Stefano Biondi ha dovuto subire un netto 6/2; 7/5 dal n. 2 del Bari 
Marcello Monferrini.
Ora nel prossimo week-end (24-26 giugno) gli over ’70 si giocheranno la 
possibilità di conquistare il 14° titolo italiano del nostro circolo.

La spedizione a Pescara sarà 
composta dal capitano non 
giocatore Ettore Trezzi, dal n. 
1 Piero Toci, Roberto Segre, 
Carlo Pirani e Giuseppe 
Faggi; a disposizione, pronti a 
partire per Pescara, nel caso di 
eventuali defezioni, ci saranno 
Marco Novak, Maurizio Cos-
sali e Ambrogio Vecchio.
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S veglia all’alba per i sostenitori 
della Giovani Giussanesi dome-
nica 12 giugno! La società ha 

avuto l’occasione di organizzare il Cam-
pionato Regionale della categoria al-
lievi.

Vincitori assoluti di giornata, oltre a 
Kevin Bertoncelli della società cicli-
stica Madignanese che si aggiudica il 29° 
Trofeo Impresa D’Aprile in memoria di 
Nando Turati e la maglia di campione re-
gionale, tutte le persone che hanno con-
tribuito con un lavoro di settimane alla 
perfetta riuscita di questa giornata.

La gara presentava un percorso per 
niente semplice sia dal punto atletico sia 
dal punto di vista organizzativo. Infatti, si 
sviluppava su un circuito di circa 13 km 
con un tratto di sterrato nella zona del La-
ghetto di Giussano che ha reso questo ap-
puntamento una competizione dal “gusto” 
tutto particolare.

Nella progettazione del percorso si è 
cercato di includere tutti i punti più carat-
teristici della città di Giussano, risolvendo 
ogni problema logistico/organizzativo, 
anche grazie alla stretta collaborazione 
con l’Assessore allo Sport Sara Citterio 
e con l’Assessore ai Lavori Pubblici Gia-
como Crippa. Una dimostrazione di asso-
luta vicinanza e fattivo supporto da parte 
dell’amministrazione comunale guidata 
dal Sindaco Marco Citterio.

Inoltre, grazie all’aiuto degli sponsor di 
giornata quali: Impresa D’Aprile, BCC 
Carate Brianza, DAMA, Autoroma e 
Aprica è stato possibile allestire la zona 
d’arrivo, la zona sterrata e il Gran Premio 
della Montagna (posto alla “Torre”) con 
striscioni e archi, quasi a somigliare a una 
tappa del Giro d’Italia. 

Vista la rilevanza della gara, la giornata 
per gli ospiti è iniziata con la presenta-
zione delle squadre. Successivamente, 

tutti i direttori sportivi, accompagnatori e 
amici hanno potuto seguire l’intera gara 
in diretta sulla pagina Facebook della 
Giovani Giussanesi con il commento di 
Salvo Aiello, grazie alla regia seguita in 
prima persona dalla società stessa. Oltre 
alla moto in corsa, “i ragazzi della diretta” 
(ndr età media 21 anni) hanno predisposto 
alcune telecamere fisse ed un drone per 
cogliere i momenti più emozionanti del 
percorso e gli scorci più suggestivi della 
città di Giussano.

Quindi tutti hanno potuto vedere l’im-
presa del vincitore Kevin Bertoncelli, 

andato in fuga poco prima della metà di 
corsa. Un grande complimento va fatto 
anche a Federico Ranzini della Birin-
ghello e a Paolo Nica della Flandres 
Loves – Sportland che sono arrivati ri-
spettivamente in seconda e terza posizione 
completando così il podio.

Una giornata memorabile e un ringra-
ziamento speciale al nostro Presidente 
Rocco D’Aprile che ha ricevuto un sim-
patico ricordo da parte della Società per i 
30 anni di presidenza!

Vi aspettiamo alla prossima gara!

IL REGIONALE PER I 30 ANNI DI PRESIDENZA DI ROCCO D’APRILE
Domenica 12 giugno, a Giussano, si è disputato il Campionato della categoria Allievi

a cura dell’ASD G.S. Giovani Giussanesi 

LA VIS NOVA GIUSSANO DIVENTA 
CENTRO DI FORMAZIONE INTER

Un sogno che si trasforma in splen-
dida realtà. A partire dal mese di 
luglio, l’ASD Vis Nova Giussano è 
ufficialmente un Centro di Forma-
zione Inter, uno dei 14 presenti sul 
territorio nazionale. Una novità che 
realizza un sogno dell’indimenticato 
Stefano Borgonovo e che sarà visi-
bile a partire dal mese di settembre, 
quando tutti i tesserati delle lucertole 
appartenenti alla categoria Preagoni-
stica giocheranno indossando la ca-
sacca dell’Inter.
L’annuncio è stato dato dal presidente della società Marco Barollo nel corso di un 
incontro con la stampa locale a cui hanno partecipato anche Beppe Giavardi, vice di-
rettore del settore giovanile nerazzurro, Giuliano Rusca, Responsabile tecnico dell’At-
tività di base dell’Inter, il sindaco di Giussano, Marco Citterio, l’Assessore allo Sport, 
Sara Citterio, l’assessore ai Lavori Pubblici, Giacomo Crippa, e i dirigenti della ASD 
Vis Nova Giussano.
I tecnici e i dirigenti dell’Inter saranno presenti settimanalmente a Giussano per curare 
lo sviluppo del progetto e per ampliare una collaborazione che rappresenta un ulteriore 
momento di crescita per l’ASD Vis Nova, il cui punto di riferimento societario rimane 
la crescita e l’implementazione delle opportunità per i numerosissimi ragazzi del Set-
tore Giovanile.
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Venerdì 18 Marzo si sono tenute a Cesano Maderno, nel 
teatro locale, le premiazioni delle 6 Giornate di Gare 
di Corsa Campestre, disputate in diverse località della 

Provincia, denominate “Cross per Tutti”. L’Atletica Vis Nova 
era presente con una rappresentanza delle centinaia di atleti che 
vi hanno partecipato; istruttori con le responsabili del Giocatle-
tica, gli Esordienti dai 6 ai 12 anni (Beatrice e Lucrezia Citterio, 
Sara Limonta ed Elisa Nardin). L’istruttore speciale del Giocat-
letica, Vladimir Aceti ha presenziato anche come ospite d’onore 
effettuando per gli organizzatori le premiazioni. In rappresen-
tanza della Società anche il Presidente Roberto (Bobo) Sironi e 
la Responsabile della Segreteria Mariangela Cazzaniga, l’Assi-
stente tecnico e Graphic Consultant Alexander Aceti. 

Fra i risultati conseguiti è notevole il 6° posto ottenuto dall’At-
letica Vis Nova nella Classifica a Squadre giovanili che annove-
rava ben 96 squadre iscritte. Tutti gli atleti hanno portato punti 
che hanno avuto peso nel computo totale. L’atletica leggera è 
uno sport che conta sulle capacità individuali ma serve l’impe-
gno di tutti per piazzarsi o vincere anche a livello collettivo. Fra 
i risultati individuali vi sono stati dei piazzamenti nelle prime 
posizioni soprat-
tutto fra gli atleti 
Esordienti: Striatto 
Tiago, Striatto Luca, 
Forcolin Chiara, 
Forcolin Letizia, For-
colin Francesco. Di 
seguito, sempre nelle 
prime posizioni, Ma-
riotti Ainhoa e, fra i 
ragazzi, Chioda Viola 
e Duoccio Gianluca. 

Anche fra le atlete e 
gli atleti delle catego-
rie Giovanili abbiamo 
avuto partecipazione 
qualificata e qualche 
podio.

LA STAGIONE ALL’APERTO DELL’ATLETICA VIS NOVA
Prestazioni, record, tanto lavoro, pianificazione e passione pura

a cura dell’Atletica Vis Nova

OTTIMI PIAZZAMENTI NELLE PRIME 
GARE DI PRIMAVERA

Una delle prime gare in Pista si è svolta presso l’Arena Civica di Mi-
lano il 2 Aprile. 
Gli allenatori, Beatrice e Lucrezia Citterio, con Alexander Aceti 
(anche nelle vesti di atleta) sono riusciti a mantenere i 16 nostri atleti 
focalizzati in una gara durata dalla mattina alla sera. Per alcuni atleti 
è stato l’esordio con la nostra divisa in una gara ufficiale in pista, 
per altri si è trattata di una gara speciale in cui hanno raggiunto il 
loro primato personale, come per le Cadette nei 600mt e per Gianluca 
Duoccio con il suo notevole piazzamento di classifica. 
Il 23 Aprile si è svolta un’altra gara all’Arena di Milano per le cate-
gorie Assolute dove due dei nostri atleti, Gianluca Duoccio e Andrea 
Montenegro hanno ottenuto il loro primato personale sui 1000mt. 
In Aprile abbiamo assistito alle prime gare in pista e su strada dei 
nostri atleti delle categorie Assoluti: a Carugate, gli esordienti nelle 
cat. Allievi, Irene Rossi e Andrea Zanetto hanno raggiunto i primati 
personali nei 1500mt. Nella stessa occasione, il nostro Luca Aliprandi 
(400hs) ha battuto il suo PB sui 400mt piani conquistando un 2°posto; 
a Morbegno Balduino Scarfone ha ottenuto il 5° posto di categoria 
Senior 35 nei 10.000 metri su strada.
In altre gare abbiamo assistito anche alle ottime prove di atleti na-
zionali che frequentano l’Impianto di Giussano e si allenano sotto la 
guida di Alessandro Simonelli come gli Olimpionici Elena Bellò, G.S. 
Fiamme Azzurre, che si migliora sempre sia negli 800 che nella spe-
cialità dei 1500mt. Sempre presente anche l’Olimpionico di Staffetta 
4X400 Vladimir Aceti delle Fiamme Gialle, protagonista a Napoli di 
un PB sui 300mt che lo ha visto vincitore davanti a Scotti. 
Una menzione partico-
lare al neo giussanese 
Roberto Bertolini, 
nazionale di Lancio 
del Giavellotto per le 
Fiamme Oro di Pa-
dova e preparatore del 
Settore Giovanile At-
letica Vis Nova. Con 
alle spalle un Record 
Personale di 81,68mt, 
ha ottenuto un ottimo 
70,60mt dopo un pe-
riodo di infortuni. 

Ai Campionati di So-
cietà Allievi,tenutisi a 
Lecco, l’Atletica Vis 
Nova ha raggiunto 
buoni risultati con un 
gruppo di Atleti prepa-
rati ed accompagnati 
da Roberto Bertolini. 
Un Maggio anche de-
dicato alle Staffette 
Giovanili guidate 
dalla Responsabile del 
Settore Tecnico Grazia 
Sala. A San Donato 
Milanese abbiamo gareggiato con 27 atleti: nelle specialità 4X100 
M/F e 3X1000 con Ragazzi/Ragazze e Cadette/Cadetti e, nelle staf-
fette, con Ragazzi e Ragazze.
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I RISULTATI DELLE COMPETIZIONI DI MAGGIO

UNO SGUARDO AL FUTURO

Ottimi i risultati degli Esordienti (Pellegatta Caterina, Molteni Daniela, 
Mariotti Ainhoa, Giudici Giorgia, Forcolin Chiara, Frustaci Maria, Sgroi 
Margherita, Zorloni Arianna, Ganini Gaia, Bizzozero Anna, Forcolin Le-
tizia, Defina Martina, Chioda Alice, Soresina Nicolò, Puleo Federico e 
Gatti Matteo) nelle gare di Triatlon a Melzo il 14 maggio con le Istruttrici 
Beatrice e Lucrezia Citterio, Sara Limonta e Elisa Nardin.
Nella stessa giornata si sono svolti a Concorezzo i Campionati Provinciali 
Cadetti e Cadette. Per le Cadette segnaliamo: i 1000mt piani di Federica 
Carrera 13° con un Primato Personale di 3’31”86 e Marta Bizzozero 15° 
con 3’32”04 Primato Personale; gli 80mt piani di Alice Caglio, 3°assoluta 
vicino al suo PB con 10”60 (con un 10”70 nella finale a 6), il 53° posto 
di Maddalena Cannatelli 11”98, 55°, Grace Mesiano (PB) con 12”00 e il 
71° posto di Giulia Ceppi.
Per i Cadetti, Gianluca Duoccio si è classificato 6° assoluto segnando 
un tempo di 2’48”90 sui 1000mt piani, suo primato personale (PB); 18° 
posto per Andrea Montenegro anche lui con il suo PB di 2’ 59”48 e 48° 
per Filippo Mambretti con il PB di 3’36”34.
Tutto ciò a conclusione di un fine settimana ricco di risultati nelle gare 
che gli atleti hanno disputato sulle varie piste e pedane: Cadetti e Cadette 
a Concorezzo, Assoluti Femminili a Bergamo e Maschili a Nembro.
Un applauso particolare lo meritano, per la sontuosa staffetta 4x400, Ale-
xander Aceti, Luca Aliprandi, Filippo Molteni e Vladimir Aceti, Luca 
Aliprandi, quest’ultimo per aver raggiunto un 12° posto con un tempo 
di 3’26”42, la prima posizione assoluta nella sua specialità dei 400mt 
HS91cm, le prestazioni di Alice Caglio che nelle sue due gare (100 e 
200mt) è arrivata rispettivamente al 2° e al 3° posto. 
Il 21 e il 22 maggio giornate dedicate all’Edizione Regionale dei Cam-
pionati Assoluti di Atletica Leggera a Saronno. Nota particolare per 

Chiara Airoldi che 
nelle due giornate 
di gara ha conse-
guito i suoi record 
personali sulle di-
stanze dei 100mt 
(12,24) e 200mt 
(25,71) piani. Altri 
atleti hanno gareg-
giato, tra cui Nic-
colò Corrado nei 
100mt piani vicino 
al suo PB di 11,46 

siglando un buon 11,55. Un secondo posto in classifica generale per Luca 
Aliprandi (Campione Regionale uscente) con un 54,15 nei 400Hs 91cm. 
Alla riunione Regionale di Tradate del 28 maggio, Luca Aliprandi nei 
400Hs ha vinto la sua gara con un tempo di 54” 19 (al di sopra del suo 
personale di 52” 92 dell’anno scorso). A Mariano Comense, domenica 29 
maggio, si sono cimentati in pista i velocisti che preparano agguerriti il 
prosieguo di stagione dei vari Campionati.
Nel fine settimana c’è stato anche il Meeting Internazionale di Ordegem 
in Belgio dove hanno gareggiato i beniamini di casa nostra, Vladimir 
Aceti, che ha promesso di rifarsi del piazzamento e del tempo attenuto 
di 46” 42 e Elena Bellò che ha vinto nella Serie Migliore e ha migliorato 
il suo Personal Best sugli 800mt a 2’00”39. Dalla loro determinazione 
dobbiamo aspettarci scintille. 

L’Atletica Vis Nova ha partecipato alla manifestazione promossa dalla 
Amministrazione Comunale “Dal Gioco alle Paralimpiadi; percorso ad 
ostacoli tra diritti ed opportunità” tenutasi presso l’Oratorio di Robbiano 
l’ultimo fine settimana di maggio. La Responsabile Tecnica Grazia Sala 
con un gruppo di Istruttori ed assistenti ha partecipato alla fase dimostra-
tiva di alcune gare paralimpiche come la corsa assistita per non vedenti. 
Il 2 Giugno l’Atletica Vis Nova ha partecipato al XVII Meeting Nazio-
nale Giovanile “Città di Chiari” con 18 atleti che hanno ottenuto ben 8 
Primati Personali; nelle corse, Irene Rossi ha ottenuto, oltre al personale, 
il minimo per i Campionati Italiani nei 1500 mt e Alice Caglio, con un 
ottimo 2° posto, con il suo PB si è fermata a 5 centesimi dal minimo dei 
300mt; nel lancio del giavellotto prosegue il miglioramento dei 4 allievi 
che hanno scelto questa specialità con ben 3 PB. 
Tutti i risultati sono riportati sull’apposito gruppo Atletica Vis Nova Gius-
sano di Facebook https://www.facebook.com/groups/339819509472049

Chiudiamo la rassegna primaverile della attività 
dell’Atletica Vis Nova Giussano con un inco-
raggiamento ai nostri lettori a seguire l’attività 
della Società anche sui social, non solo per se-
guire gli atleti che si allenano a Giussano ma 
anche per vedere nel complesso, i progressi di 
tutta la società
La nostra Società sta progettando il suo futuro 
con iniziative di discussione, ricerca, sviluppo 
di idee ed obiettivi per il futuro, la creazione di 
luoghi di riferimento ed eccellenza per lo sport 
e, in particolare, per l’Atletica. Un esempio è la 
nuova iniziativa ULTRATRACKANDFIELD 
nata dalla collaborazione combinata di 3 com-
petenze specifiche dello sport per seguire con 
criteri innovativi e d’eccellenza atleti di inte-
resse nazionale con alto potenziale di sviluppo.
Le competenze sono date da esperienze pratiche 
di preparazione e allenamento di atleti compe-
titivi di sviluppo e canalizzazione della forza 
come Alessandro Simonelli, tecnico, prepara-
tore coach di atleti di livello nazionale ed in-
ternazionale, Marco Orsenigo, specialista per lo 

sviluppo della forza e il performance terapista/
osteopata Luca Braghetto. 

Cosa c’è di male a sognare che Giussano, con 
le risorse e le infrastrutture giuste, possa diven-
tare un Centro di eccellenza per la preparazioni 
di Atleti ed Atlete di interesse internazionale? 
Quale potrebbe essere l’influsso positivo di 
queste iniziative sullo sviluppo delle potenzia-
lità ed opportunità per la comunità giussanese? 
Per chi volesse iscriversi all’Atletica Vis Nova 
ricordiamo che si potrà farlo dal 30 Settembre 
con le modalità che verranno pubblicate. 
Dal 5 al 23 settembre sarà possibile, per chi vo-
lesse, effettuare delle prove pratiche in pista o 
sulle pedane, secondo gli orari in cui le varie ca-
tegorie si allenano. Gli orari e le modalità ver-
ranno comunicate sul sito Internet o sul social:
sito web http://www.atleticavisnovagiussano.it/
Facebook https://www.facebook.com/
groups/339819509472049
email mi214@fidal.it 
Per informazioni contattare il numero 
0362.355501 o recarsi di persona presso il Cen-
tro Sportivo in Largo Donatori di Sangue 6, dal 
lunedì al venerdì, dalle 17,45 alle 19,30.
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IO CORRO CON GIOVANNI, il 44° VIA VAI FINANZIA LA RICERCA
Cambiamo modo di pensare a come si possa cambiare il mondo

di Emma Longoni, Associazione “Io corro con Giovanni”

Prima che iniziate a leggere queste poche righe, vorrei rivol-
gervi una domanda: quanti tra voi pensano che le associazioni 
di volontariato abbiano un ruolo fondamentale nel cambiare il 

mondo? Vi lascio immaginare la risposta più ovvia.
Certo, anche io credo che la scienza, l’economia e la finanza siano 

i motori principali dello sviluppo nel nostro pianeta; ma questo “svi-
luppo” include davvero tutti?

O c’è sempre una parte, più o meno grande, di persone che vengono 
escluse, tagliate fuori? Ecco dove intervengono le associazioni non-pro-
fit (non lucrative). Ma questo non sembra bastare. Perché infatti le asso-
ciazioni per i “senzatetto” non riescono a porre fine a questo fenomeno? 
O perché la nostra associazione (Io corro con Giovanni) non ha ancora 
trovato una cura definitiva per le persone affette da SLA?

La verità è che questi problemi sono enormi e, a confronto, le nostre 
organizzazioni sono minuscole. Nel 2020, a causa della pandemia, in 
Italia le donazioni sono passate dal 14,5% al 13,4% e di queste quelle 
destinate alla ricerca medico-scientifica sono meno del 30%, nemmeno 
lontanamente abbastanza per risolvere questi problemi. 

È proprio per questo che la giornata di domenica 8 maggio 2022 è 
stata così sbalorditiva: dopo due anni di eventi cancellati o rimandati, 
dopo due anni di un continuo insorgere di grosse preoccupazioni ri-
guardanti altro, ci aspettavamo tutti un forte calo di partecipazione. E 
invece, quasi come da un seme caduto nelle profondità della terra, dopo 
un lungo periodo di letargo e inattività, finalmente scaldato da un raggio 
di sole, è spuntato un nuovo germoglio. 

Molti ci hanno rinnovato la loro fiducia, altri ce l’hanno donata per 
la prima volta: non ha importato che non ci fossimo fatti sentire a lungo 
e che non avessimo mostrato recenti risultati brillanti. Quelli che inve-
stono nel mercato dell’amore non si aspettano un tasso di interesse, ma 
lo fanno perché ci hanno capiti e credono in noi. 

La nostra generazione non vuole che il suo epitaffio sia “non ab-
biamo impiegato denaro 
su ciò che non dava 
immediati proventi”. 
Vogliamo che si legga 
che abbiamo cambiato 
il mondo, e che in parte 
l’abbiamo fatto cam-
biando il modo in cui 
pensiamo possa avve-
nire. Perciò, la prossima 
volta che pensate alle 
non-profit, non vi basate 

su quanto effettivamente hanno o stanno realizzando nel concreto, ma 
ragionate sulla scala dei loro sogni, su come misurano il loro progresso 
verso quei sogni e di quali risorse hanno bisogno per trasformarli in 
realtà. Se possiamo avere questo tipo di generosità, una generosità di 
pensiero, allora “Io corro con Giovanni”, come tutte le altre associa-
zioni, potrà giocare un ruolo fondamentale nel cambiare il mondo, per 
tutte quelle persone che hanno disperatamente bisogno che cambi. Un 
mondo in cui il sogno di Giovanni possa finalmente realizzarsi: e ve l’ha 
sempre detto lui, che ci credeva fino in fondo: “La ricerca è la nostra 
più grande speranza”.

OSGB GIUSSANO, DA LUGLIO APERTE LE 
ISCRIZIONI PER LA NUOVA STAGIONE

La stagione sportiva 21/22 dell’OSGB Giussano volge al termine ed 
è il momento giusto per fare un bilancio di quest’annata particolare, 
segnata ancora da molte restrizioni e difficoltà a causa del perpetrarsi 
dello stato di emergenza. 
La Società e tutto lo Staff tecnico si sono fatti trovare pronti e dispo-
nibili per affrontare questa situazione, ma ci sentiamo in dovere di 
fare un grande plauso ai ragazzi e alle famiglie perché da subito e per 
tutta la stagione hanno compiuto tutti gli sforzi possibili per seguire 
le normative imposte. 
Siamo felici, inoltre, di aver chiuso la stagione in modo intenso con 
l’organizzazione dei tornei che hanno ottenuto un successo smisurato, 
quasi inatteso, vista la partecipazione complessiva di 72 squadre e di 
centinaia di bambini e ragazzi.
Ora però è il momento di guardare al futuro con rinnovato ottimismo 
e il progetto sportivo ed educativo dell’OSGB Giussano continua a 
crescere e migliorare la propria offerta formativa. 
Dai primissimi giorni di luglio sarà possibile iscrivere i propri ragazzi 
alla nuova stagione sportiva che prenderà il via all’inizio di settembre. 
Con l’esclusiva intenzione di fornire un servizio sempre più focaliz-
zato sulla crescita dei bambini e per permettere allenamenti intensi e 
seguiti con particolare attenzione, i posti a disposizione in ogni squa-
dra saranno limitati.
Vi invitiamo perciò a seguire il nostro sito www.osgbgiussano.it e i 
nostri canali social per restare aggiornati sulle prossime iniziative e 
sulle date per l’iscrizione. 
Non ci resta che augurarvi una serena estate nell’attesa di ritrovarci 
tutti insieme a settembre all’Oratorio di Giussano. 
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ENTUSIASMANTE SHOW DELLE RAGAZZE DI VIRTUS GINNASTICA
Grande saggio finale al Palazzetto di Arosio

a cura della Virtus Ginnastica Giussano

Finalmente si torna a far festa in casa Virtus, ed è subito festa 
grande con un coinvolgente e spettacolare show che ha 
chiuso l’anno sportivo di Virtus Ginnastica, ad inizio giugno 

nel gremito palazzetto di Arosio, con le esibizioni di tutte le ragazze, 
dai corsi delle piccole bimbe fino alle atlete più esperte.

Scroscianti applausi hanno accompagnato le esibizioni che si sono 
succedute sulle musiche dei più famosi musical internazionali, da 
Mary Poppins al Re Leone, da Newyork Newyork ai Blues Brothers 
e tanti altri, con coreografie che hanno saputo coniugare lo spettacolo 
con le evoluzioni della ginnastica ritmica e degli attrezzi di gara.

Una esibizione entusiasmante, che ha saputo appagare tutti i con-
venuti; cosi si potevano ammirare le successioni di passi di danza 
con ombrelli aperti ed abiti sgargianti seguite da spettacolari lanci di 
cerchi lungo tutto il perimetro della pedana.

Non è mancato un tributo unanime alla pace e un saluto caloroso 
ad Alina, una giovane ginnasta Ucraina rifugiata nei nostri paesi, che 
da alcune settimane ha potuto riprendere gli allenamenti in palestra 
accolta a braccia aperte da Virtus e dalle sue compagne di squadra.

Molti gli attestati di ringraziamento che hanno raggiunto la Virtus; 
il presidente Angelo Molteni visibilmente soddisfatto ha così com-

mentato: “Il saggio 2022, il primo che abbiamo potuto organizzare 
dal Natale 2019, ha un sapore particolarmente dolce e beneaugu-
rante; finalmente possiamo ritrovarci tutti insieme e mostrare quanto 
è bello ed entusiasmante lo sport della ginnastica ritmica grazie alle 
nostre ragazze e all’impegno delle nostre grandi allenatrici. Gior-
nate come questa ci danno ulteriore grande stimolo a proseguire e 
ancora migliorare le proposte che lo sport è in grado di infondere 
in tutti.”

 LE FINALI NAZIONALI IN CORSO: 
PRIMI GRANDI SUCCESSI VIRTUS
Dopo lo spettacolo del saggio, è pro-
seguito il cammino agonistico di Vir-
tus, che vede impegnate molte delle 
proprie atlete nelle presenti settimane 
per le finali nazionali.
Si sono già disputate a Igea Marina le 
finali nazionali del circuito Golden e 
Silver di Csen e subito sono piovute 
medaglie per Virtus Giussano, oltre 
ad altre brillanti prestazioni che hanno 
mostrato i grandi progressi agonistici 
e tecnici delle ragazze Virtus. Gli 
onori vanno al grande primo posto e 
titolo di campionessa nazionale per 
Lucia Maroni e terzo posto per Ales-
sia Valtorta nella specialità clavette, 
categoria Golden 1 senior.
Giornata incredibile anche per la 
squadra composta da Clara Mur-
tarelli, Lucia Belletti, Margherita 
Ferrari e Teresa Frigerio, nella ca-
tegoria silver 2 junior. Con una ottima 
esecuzione nell’esercizio collettivo 
con i cerchi hanno guadagnato il se-
condo gradino del podio e il titolo di 
Vice campionesse nazionali.
In corso mentre andiamo in stampa 
le ultime finali nazionali Csen a Ric-
cione, mentre ad inizio luglio si con-
cludono le grandi finali di “Ginnastica in festa” a Rimini, da cui Virtus si 
attende altre grandi soddisfazioni.

Primo posto e titolo di campionessa nazionale per Lucia Maroni 
e terzo posto per Alessia Valtorta nella specialità clavette 

Clara Murtarelli, Lucia Belletti, Margherita Ferrari e Teresa Frigerio 
secondo gradino del podio specialità “cerchi” 

CAMPUS PER RAGAZZE E 
RAGAZZI DAL 4 LUGLIO

Tutto è ormai pronto per l’imminente avvio dei Campus estivi promossi da 
Virtus Ginnastica per l’estate 2022. Il Campus “multisport” Virtus si svol-
gerà da lunedi 4 luglio fino alla fine di luglio nella palestra delle scuole 
di Via Alessandria a Giussano, con possibilità di frequentare per tutta la 
giornata oppure solo al mattino o solo al pomeriggio. 
La grande novità di quest’anno per l’estate è che le attività troveranno la 
loro conclusione anche nelle settimane che precedono la scuola, da lunedi 
29 agosto a venerdi 9 settembre. 
Una ulteriore innovazione è che i Campus avranno una impostazione in 
modo da essere disponibili anche ai maschietti, con giornate studiate per 
dare spazio a nuove proposte sportive e ludiche.
Tutto si svolgerà naturalmente nel pieno rispetto delle norme di sicurezza e 
protezione dettate dalle vigenti disposizioni. Ci sarà spazio sia per ragazze 
che ragazzi a partire dai 6 anni in su.
Verrà dato spazio alle attività sportive di base a cominciare dalla ginnastica, 
con elementi di ginnastica ritmica ed artistica e hip-hop, con spazi anche 
per altre discipline come la pallavolo e la pallacanestro.
Non mancheranno attività ludiche oltre a tempi per lo studio ed i compiti, 
senza tralasciare approfondimenti con insegnanti qualificati per l’inglese e 
la espressione artistica e il disegno.
Ogni settimana i gruppi lavoreranno per preparare un breve “saggio” da 
presentare a genitori ed amici e per gustare insieme la gioia di poter mani-
festare il meglio della propria espressività.
Proseguendo nella sua tradizione di accoglienza, Virtus ospiterà gratuita-
mente le ragazze provenienti dall’Ucraina che desiderano partecipare al 
Campus.
Per informazioni e iscrizioni, contattare Virtus tramite mail info@vir-
tusgiussano.it oppure contattando i numeri 366 3160757 e 349 6128925.
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Pr o s e -
gue la 
nostra 

serie di incontri 
avviata qualche 
mese fa alla ri-
scoperta del 
territorio. In 
questa edizione 
abbiamo vo-

luto valorizzare l’impegno delle persone 
e delle associazioni Giussanesi (e non) 
che si sono messe ancora una volta a ser-
vizio del prossimo per affrontare un’altra 
grande emergenza, comparsa dopo questi 
due anni terribili di pandemia: la guerra 
in Ucraina e tutto ciò che ne consegue. Ci 
teniamo a precisare che ogni persona, as-
sociazione e attività intervistate non sono 
legate al gruppo politico che noi rappre-
sentiamo. 

Che cos’è il Gruppo Volontari 
Brianza e come è nato il desiderio di 
unire tutte le associazioni del territorio 
per affrontare l’emergenza Ucraina?

“Il Gruppo Volontari Brianza esiste 
da anni sul territorio di Giussano ed è 
pronto ad intervenire in situazioni emer-
genziali di qualsiasi tipo. Molteplici sono 
stati gli interventi organizzati negli anni 
passati. Ne ricordo solo alcuni: il disa-
stro del Vajont nel 1963 in cui siamo an-
dati a recuperare i cadaveri nel fango, la 
raccolta fondi per il terremoto ad Haiti; 
80.000 euro inviati in Pakistan con il 
supporto di Padre Zago, la raccolta fondi 
per le suore di Maria Ausiliatrice a Kath-
mandu (Nepal) in seguito a terremoto 
Per ogni iniziativa ho un ricordo ancora 
vivo dentro di me.

Con l’avvento della guerra in Ucraina, 
il nostro gruppo si è sentito ancora una 
volta preso in causa e abbiamo deciso di 
avviare una campagna di raccolta fondi 
e di cibo/vestiario. 

Questa volta però abbiamo pensato di 
coinvolgere anche persone ed associa-
zioni dei comuni limitrofi, in modo tale 
da ampliare il bacino di supporto e au-
mentare le forze in campo. 

Quali sono le iniziative che siete riu-
sciti a portare avanti in questi mesi per 
l’emergenza in Ucraina?

“Abbiamo avviato una raccolta di 

cibo e vestiario fin dai primi giorni 
della guerra. Molteplici sono le per-
sone e le associazioni che hanno deciso 
di contribuire a questa iniziativa e nel 
giro di pochissimi giorni abbiamo riem-
pito il capannone con oltre 200 quintali 
di alimenti e indumenti. È stato emo-
zionante vedere volontari impegnati 
nella sistemazione della merce ricevuta 
ordinando vestiti per età e cibo per ti-
pologia e preparando i pacchetti per il 
trasporto.

L’esperienza più bella è stata quella 
di incontrare una scuola elementare di 
Inverigo, classe terza elementare, che ha 
deciso di aderire alla nostra iniziativa. I 
bambini hanno confezionato i pacchetti 
da donare come un regalo e hanno inse-
rito in ogni pacco un biglietto personale. 
Nel periodo pasquale li ho portati perso-
nalmente in ucraina insieme a delle ta-
volette di cioccolato. I bambini ucraini, 
per ringraziare dei regali, hanno inviato 
un disegno riportante una figura di 
donna dipinta con la sperada (gli spil-
loni nei capelli tipici di questa zona). 
Ho consegnato il disegno alla scuola di 
Inverigo e ho lasciato ai bambini questo 
messaggio “Ricordate che l’odio è ste-
rile e solo l’amore è fecondo”. Questi 
bambini mi hanno dato luce e speranza 
nel continuare la missione di aiuto che 
stiamo portando avanti con il gruppo 
volontari di Giussano. 

Oltre alla raccolta di cibo e di vestia-
rio, abbiamo avviato anche una rac-
colta fondi per l’acquisto di medicinali 
da portare nelle zone di guerra. Anche 
per questa iniziativa si è vista la dispo-
nibilità e la generosità delle persone che 
hanno deciso di versare anche piccole 
somme per una giusta causa. Su 100 mila 
abitanti tra Giussano, Carate Brianza, 
Mariano Comense, Arosio ed Inverigo, 
abbiamo raccolto 90 mila euro. 

Un camion ha già consegnato la merce 
a Černivci e i medici che lo hanno ac-
colto ci hanno inviato un videomessag-
gio di ringraziamento: “Prima eravamo 
amici da lontano, ora siamo diventati 
fratelli”. Una parte dei medicinali è 
stata tenuta a Černivci ed una parte è 
stata inviata all’ospedale militare. Ab-
biamo ricevuto anche un secondo video 

di ringraziamento da parte di un medico 
dell’ospedale militare, che ha in brac-
cio una bambina e dice: “L’ho potuta 
operare e curare grazie ai vostri medi-
cinali”. 

È stato fatto un lavoro importante 
in questi mesi da voi volontari, ma dal 
suo racconto abbiamo notato anche 
che questo impegno è stato ripagato 
con diversi messaggi di ringraziamento 
dal popolo ucraino. Che messaggio 
possiamo lasciare ai lettori?

“Ogni volta che ci troviamo ad affron-
tare un’emergenza, l’impegno è molto ma 
veniamo sempre strapagati alla grande, 
anzi con gli interessi. Solitamente, 
quando si verifica un terremoto o altre 
calamità naturali, l’aiuto che si fornisce 
è per la ricostruzione di ciò che è stato 
distrutto e si ha uno spirito di ripartenza. 
In questo caso la situazione è differente; 
nonostante i nostri aiuti, quando torno a 
casa la sera in tv continuo a vedere scene 
macabre che testimoniano la prosecu-
zione della guerra. Questo ti rattrista 
facendoti pensare che quello che è stato 
fatto fino ad ora forse non è sufficiente 
e potremmo fare qualcosa di più. Però 
l’importante è darsi da fare davanti ad 
un bisogno. Umanamente ogni uomo è 
uguale e abbiamo tutti gli stessi diritti; 
questo concetto è stato ribadito anche 
dall’ONU e dalla nostra costituzione. Se 
crediamo in questo, dobbiamo farlo. La 
cosa migliore è partire!”

DUE CHIACCHIERE CON IL GRUPPO VOLONTARI DELLA BRIANZA 
“Ricordate che l’odio è sterile e solo l’amore è fecondo”

a cura del Gruppo Consiliare Forza Italia Giussano
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Correva l’anno 2019 e la 
zona laghetto diventava 
un’area verde senza un 

punto di ristoro, a causa della 
chiusura del vecchio bar; repe-
rire una bottiglietta d’acqua era 
davvero difficile.

Viste le richieste dei cittadini 
abbiamo inserito nel nostro pro-

gramma elettorale la sistemazione dell’area con la cre-
azione di un esercizio pubblico che potesse fornire un 
servizio in grado di coprire tutti i giorni dell’anno.

Da allora il nostro impegno si è focalizzato sulla re-
alizzazione della nuova opera che, grazie alla collabo-
razione degli uffici, il 9 maggio, è diventata una realtà; 
insieme alla giunta comunale abbiamo infatti inaugurato 
il Ficus Bar&Bistrot.

Ora il laghetto ha un punto ristoro nuovissimo, molto 
bello e con aree relax ben curate.

Ma non è finita qui.

Grazie al lavoro meticoloso del nostro consigliere 
regionale Federico Romani, il Comune di Giussano 
ha ricevuto ulteriori fondi per migliorare ancora di più 
l’area.

La giunta comunale ha già approvato il progetto esecu-
tivo per la valorizzazione dei percorsi dell’area laghetto 
situati all’interno del Parco della Valle del Lambro.

Federico Romani ha commentato così: “L’ascolto 
dei territori è fondamentale per l’azione politica. Que-
sta opera si inserisce nel progetto di rinnovamento del 
laghetto di Giussano e sono orgoglioso di aver potuto 
contribuire alla valorizzazione di quest’area”.

“Ottimo esempio di sinergia tra politica e territorio 
che ha permesso di sfruttare al meglio le risorse messe 
a disposizione”, queste sono le parole di Rosario Man-
cino, presidente provinciale di Fratelli d’Italia.

Ad oggi possiamo affermare che siamo molto contenti 
per il risultato ottenuto e non vediamo l’ora di comple-
tare i lavori così da amplificare l’offerta dell’area la-
ghetto.

LA NUOVA VITA DEL LAGHETTO 
Un nuovo punto ristoro e la riqualificazione dell’intera area

a cura del coordinamento cittadino di Fratelli d’Italia
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Incontriamo il Consigliere 
Regionale  Alessandro 
Corbetta per parlare degli 

interventi per la ripresa economica 
che Regione Lombardia ha 
finanziato in Brianza. Nel maggio 
2020 Regione Lombardia ha infatti 
approvato la Legge Regionale n.9 
con la quale sono stati destinati 
agli enti locali e alle Provincie 

400.000.000 euro per la realizzazione di opere pubbliche.

Come consiglieri regionali come avete valutato gli 
interventi meritevoli di essere finanziati tramite questa 
legge? 

Si tratta di opere segnalate dal territorio alla Regione. 
Alcuni sono interventi che giacevano da tempo nei cassetti per 
mancanza dei fondi necessari e che, grazie al Piano Lombardia, 
hanno potuto essere attivati. Poi c’è la sensibilità del singolo 
consigliere verso il proprio territorio. Nel mio piccolo mi sono 
confrontato con il sindaco Citterio e gli altri sindaci della zona 
sui progetti che ritenevano prioritari per le proprie comunità. 
Poi ho portato in Aula le richieste di finanziamento che, in 
genere, sono state votate da tutto il Consiglio regionale, anche 
dall’opposizione. In questo modo siamo riusciti a finanziare 
un gran numero di opere davvero importanti per tutto questo 
territorio.

Quanti sono i comuni della Brianza che tramite gli 
ordini del giorno presentati dai consiglieri regionali hanno 
beneficiato in questi due anni dei finanziamenti messi a 
disposizione? 

Sono la stragrande maggioranza dei Comuni della nostra 
provincia, amministrati sia da giunte di centrodestra che 
di centrosinistra. Per non parlare poi degli interventi 
sovracomunali realizzati da enti come la Provincia di Monza 
e Brianza o da FerrovieNord che insistono però su gran parte 
dei comuni brianzoli.

Quali sono gli interventi più importanti che hanno 
interessato il territorio della Brianza e in che comuni? 

Tra gli interventi più significativi, in termini di risorse, 
vanno citati i lavori per l’arrivo della metropolitana a Monza, 
l’adeguamento dello svincolo Monza S.Alessandro sulla A52, 
importanti lavori di manutenzione e potenziamento delle linee 
ferroviarie e, inoltre, la realizzazione di importanti sottopassi 
ferroviari.

A Giussano sono stati finanziati grazie alla L.R. n.9 i 
seguenti interventi: interventi di ripristino del ponte di via 
Grigne SS36 (€ 800.000); ristrutturazione della caserma dei 
Carabinieri (€ 90.000); valorizzazione dei percorsi dell’area 

laghetto (€ 95.000); 
realizzazione della 
nuova pista ciclabile 
in via Po (€ 150.000); 
messa in sicurezza 
e adeguamento del 
trat to  compreso 
tra via D’Azeglio e 
via Giordano fino 
all’ingresso della 
scuola primaria San 
Filippo Neri (€ 50.000). 
Secondo te questa legge 
cos’ha significato per i 
comuni della Provincia 
di Monza e Brianza?

Ha anticipato il PNRR 
e ha dato la possibilità 
di realizzare opere 
attese da tempo dai 
cittadini. Parliamo di 
oltre 204 milioni di euro 
messi a disposizione 
della nostra provincia 
in tempi record da 
Regione Lombardia. 
Questo piano ha 
permesso di ottenere 
allo stesso tempo due risultati fondamentali: da un lato nuovi 
servizi sul territorio, con decine di manutenzioni stradali, 
realizzazione di percorsi ciclabili, riqualificazione di istituti 
scolastici, infrastrutture ferroviarie e di immobili pubblici. 
Dall’altro le risorse erogate dalla legge hanno rappresentato 
uno straordinario volano per la ripartenza dell’economia in un 
periodo molto complicato a causa della pandemia. 

Concludiamo con uno sguardo rivolto al domani: quale 
futuro per i rapporti tra Regione Lombardia e gli enti locali 
che possa permettere nuovi importanti investimenti sul 
territorio?

Nel futuro ci dovrà essere maggiore spazio per accordi di 
programma tra Regione, Provincia e i Comuni per stimolare 
il territorio a progettare nuove opere e nuovi servizi, mettendo 
in connessione gli Enti Locali per la realizzazione di opere 
sovra comunali, cofinanziate dalla Regione. Un altro punto 
importante, per il quale non smetteremo mai di combattere, 
è riferito al tema dell’autonomia. La Lombardia necessita di 
maggiori risorse e competenze per poter aumentare la propria 
capacità di intervento a beneficio dei nostri cittadini e delle 
nostre imprese. Più autonomia significa più libertà per i 
territori e più capacità di competere con il resto d’Europa: 
una riforma che non è più rinviabile.

a cura del gruppo Lega Salvini Lombardia Giussano

REGIONE LOMBARDIA E GIUSSANO: UN CONNUBIO VINCENTE 
Intervista al Consigliere Regionale Alessandro Corbetta
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Nel Consiglio comunale del 
27 aprile ho biasimato for-
temente la scelta di affidare 

un incarico di “Portavoce del Sin-
daco” che costerà ai Giussanesi, dal 
2022 fino a metà 2024, circa 44.000 
euro.

Al di là del fatto che in un periodo 
come questo non è concepibile pen-
sare di spendere risorse comunali 

(già scarse) in questo modo, forse, questa scelta sarebbe 
stata accettabile nel periodo 2020-2021 in piena emergenza 
Covid. 

Le motivazioni che mi hanno portato a ritenere questa scelta 
veramente discutibile sono le seguenti:
a)  il Comune possiede un sito istituzionale dove vengono pub-

blicate tutte le iniziative, dove sono presenti tutti gli atti e 
i documenti che la legge sulla trasparenza espressamente 
prevede; da anni, tutte le pubbliche amministrazioni sono 
obbligate a dotare i loro siti istituzionali di una sezione spe-
cifica denominata “amministrazione trasparente” al fine di 
assicurare la conoscenza dei servizi resi, le caratteristiche 
quantitative e qualitative e le modalità di erogazione degli 
stessi, per prevenire fenomeni di corruzione e promuoverne 
l’integrità e per sottoporre al controllo diffuso ogni fase 
del ciclo di gestione della performance, consentendone il 
miglioramento;

b)  il Comune gestisce una pagina FB dove vengono pubbliciz-
zati tutti gli eventi sul territorio;

c)  l’Amministrazione comunale invia a tutti i Giussanesi, 

trimestralmente, l’In-
formatore comunale che 
raggiunge capillarmente 
tutto il territorio e che 
contiene informazioni 
complete e differenti su 
quanto accade ed è acca-
duto a Giussano (costo 
per ogni uscita circa 
4.200 euro);

d)  sono presenti due gior-
nali locali, “Il Cittadino” 
e “Il Giornale di Carate”, 
che settimanalmente 
informano i cittadini 
anche sulle iniziative 
che l’Amministrazione comunale sta portando avanti sul 
territorio, così come sulle opere o su i progetti conclusi;

e)  è presente una newsletter comunale attraverso la quale i 
cittadini iscritti ed interessati vengono settimanalmente ag-
giornati;

f)  molti Consiglieri comunali (per esempio io) e molti Asses-
sori possiedono strumenti social (FB, Twitter, Instagram, 
ecc. ecc.) che vengono utilizzati per informare i cittadini.

Secondo voi era veramente necessaria questa figura e ha 
senso, coi tempi che corrono, spendere 44.000 euro per un “Por-
tavoce”? Scrivetemi la vostra opinione sulla mia pagina FB.

Rob de matt!

IL PORTAVOCE DEL SINDACO QUANTO COSTA AI GIUSSANESI?!
Una scelta incomprensibile a spese dei Giussanesi

a cura del Movimento 5 Stelle Giussano

RIFLESSIONI SUI RISULTATI DEI REFERENDUM SULLA GIUSTIZIA
A Giussano per i 5 Referendum sulla giustizia la percentuale dei votanti si è 
attestata al 19%. Il risultato è stato la vittoria dei “sì” per tutti e 5 i quesiti. 
Ciò che veramente mi ha meravigliato e, ovviamente, sconcertato, è che sul 
quesito posto per l’abrogazione della legge Severino (quella che, per esem-
plificare, impedisce ai condannati in via definitiva di essere candidabili) dei 
3.836 votanti, 2.418 erano favorevoli, vale a dire ben il 64,30%. 
In un Comune come il nostro che conta, ad oggi, 20.234 elettori è veramente 
incredibile pensare che ci siano 2.418 elettori che vogliano che soggetti 
condannati li rappresentino nelle istituzioni. 
In relazione al basso numero di votanti mi pare che, al di là, delle colpe che 
vengono mosse e le giustificazioni che vengono addotte dalle diverse forze 
politiche, è palese, ed impossibile da non vedere, il malumore, la disaffe-
zione e il disinteresse dei cittadini. 
A mio parere, questo dovrebbe essere il punto fondamentale da analizzare 
per capire da dove si possa ripartire per riportare i cittadini ad interessarsi 
alla politica, al fare politica attiva e ad andare a votare. Ragioniamoci sopra.

Luigi Stagno, Consigliere comunale
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Siamo sempre stati grandi so-
stenitori dell’Europa; in tempi 
in cui alcune persone vole-

vano uscire dall’Unione Europea, ab-
biamo sempre sostenuto che l’unione 
fa la forza, che restare era la scelta 
giusta per garantire una maggiore li-
bertà nel poter viaggiare, studiare e 
lavorare, verso una più grande idea di 
sviluppo, di assistenza e di aiuti.

Siamo tutti consapevoli che abbiamo affrontato una pandemia 
mondiale con serietà e fatica e che ancora ne portiamo gli stra-
scichi ma, nel momento del bisogno, l’Europa c’è e invia aiuti 
per la ripresa post covid.

Abbiamo ricevuto fondi che da tempo non si vedevano e, gra-
zie anche al governo, siamo ora in grado di usare risorse per il 
bene comune. 

Il Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza traccia, infatti, 
concrete linee per uno sviluppo futuro verde, digitale ed equo. 

Ci soffermiamo su alcuni punti riportando alcune delle oppor-
tunità che il nostro territorio di Monza e Brianza deve cogliere. 

Come sottolineava il gruppo di Brianza Rete Comune nel 
consiglio provinciale di qualche mese fa, è necessario riuscire 
ad investire questi soldi soprattutto guardando ad interventi di 
manutenzione straordinaria per l’edilizia scolastica “perché 
il diritto allo studio in luoghi sicuri e accoglienti” è fondamen-
tale. Bisogna puntare al rilancio e alla riqualificazione degli 
immobili stessi e delle strutture e degli impianti sportivi sco-
lastici annessi, che spesso rappresentano l’unica opportunità a 
disposizione di famiglie, associazioni e società sportive. 

Di primaria importanza è ormai diventata anche la mobilità 
sostenibile, indispensabile per migliorare le condizioni di spo-
stamento sul territorio brianzolo, definendo le criticità e svilup-
pando le opportunità per una rete comune. 

Presenteremo presto in consiglio comunale una mozione, 
speriamo condivisa, sulle comunità energetiche per sottoline-
are l’essenzialità di pensare in un modo nuovo, più sostenibile 
e più ecologico, per riuscire a sostenerci grazie alle risorse che 
il mondo ci mette a disposizione, senza usurparne il valore. 

È necessario, infatti, continuare a controllare le dinamiche 
che già ci hanno portato ad essere il territorio purtroppo più 
cementificato d’Italia. 

Come ricordato dal Partito Democratico di Monza e Brianza, 
il 51% del suolo provinciale è allo stato di fatto consumato e 
crediamo sia basilare mappare le aree e gli edifici dismessi o 
inutilizzati prima di utilizzare nuove aree da poter destinare a 
verde, oltre che valutare il reale fabbisogno per salvaguardare 
il nostro territorio. 

Sono scelte coraggiose da fare per un futuro più ecososteni-
bile. 

Uno dei possibili “piccoli” progetti da realizzare, per rispon-
dere a un bisogno concreto sul territorio giussanese, sarebbe la 
sistemazione dei bagni pubblici presenti sul suolo comunale 
e la realizzazione di nuovi, attrezzandoli anche per ogni neces-
sità, per ogni accesso, con fasciatoi e spazi per il cambio dei 
bambini.

LA DIREZIONE DEL FUTURO
Scelte coraggiose da fare per un futuro più ecosostenibile

a cura del gruppo Consiliare Partito Democratico Giussano

RIFLESSIONI SUL FUTURO 
DI RESIDENZA AMICA

Vogliamo porre ancora una volta l’attenzione sulla nostra casa di 
riposo. 
Negli ultimi mesi sta nascendo una certa preoccupazione da parte 
dei dipendenti della struttura sulla possibilità dell’esternalizzazione 
di alcuni servizi. 
I vari sindacati dei lavoratori della struttura stanno avendo diversi 
colloqui con il consiglio di amministrazione. A oggi, però, non 
hanno ricevuto nessuna rassicurazione.
Chiediamo al nuovo cda e alla nostra amministrazione di valutare 
attentamente questa possibilità; la Residenza Amica è un patrimo-
nio del territorio grazie anche ai numerosi cittadini che lavorano 
all’interno con spirito di appartenenza e passione. Queste persone 
vanno sostenute e rispettate.
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Nessuno può prevedere 
il futuro, non sappiamo 
quali saranno le conse-

guenze ed il prosieguo dell’ag-
gressione della Russia ai danni 
dell’Ucraina. Una cosa è certa, 
l’aggressione di Mosca contro 
una nazione sovrana è un fatto 
gravissimo, purtroppo è la con-

ferma che a causa della stupidità umana gli errori del 
passato non vengono presi in considerazione. 

Dal 24 febbraio 2022 inizio dell’aggressione russa ai 
danni dell’Ucraina, mentre quest’ultima esercita il diritto 
di difendersi come nazione sovrana, diventano palesi le 
pesanti responsabilità di Mosca, a conferma che per i 
popoli dell’est europeo o confinanti la minaccia di so-
lito viene dal Cremlino. Facendo riferimento al secolo 
scorso, escluso il periodo 1941/1945, i precedenti storici 
sono inequivocabili. A partire dallo sterminio per fame o 
come lo chiamano gli ucraini “Holodomor” che si riferi-
sce alla morte di milioni di ucraini provocata negli anni 
’30 dalle politiche di Stalin. Proseguendo con il patto 
Molotov-Ribbentrop tra i regimi nazista e sovietico per 
la spartizione della Polonia (Sett. 1939), l’aggressione 
alla Finlandia (Nov.1939), la repressione a Berlino Est 
(1953), le invasioni di Ungheria (1956) e Cecoslovac-
chia (1968) per soffocare le richieste di libertà di quelle 
popolazioni. Le pressioni sulla Polonia per il colpo di 
stato con la formazione del regime fantoccio del gene-
rale Jaruzelski (1981). 

Ai giorni nostri l’agire di Putin riesuma per certi 
aspetti la pretestuosa teoria nazionalsocialista dello spa-
zio vitale di una nazione, mischiata alla riproposizione 

ALCUNE RIFLESSIONI SULLA GUERRA IN UCRAINA 
Un attentato alla pace con l’ipocrisia di chiamarlo “operazione militare speciale” 

a cura della Lista Civica Servire Giussano - I Cittadini al Centro

delle mire staliniane per l’egemonia sull’Europa dell’est, 
il tutto alimentato da un nazionalismo prevaricatore. Ele-
menti che portano alla volontà di un autentico attentato 
alla pace. Scatenare una guerra, come ha fatto il governo 
russo con l’ipocrisia di chiamarla operazione militare 
speciale, è sempre un crimine considerando la scia di 
morti, distruzione, fame, violenza e stupri che ne conse-
guono. L’odio chiama odio, e scatena quelle componenti 
presenti in ogni fazione che, quando è la propria parte a 
prevalere, si macchiano di ogni genere di barbarie contro 
prigionieri e popolazioni civili. Quanto sopra, è reso an-
cora più grave dal possibile prolungarsi della situazione 
di stallo di ingenti quantità di tonnellate di grano che, 
ferme a causa della guerra, se non vengono distribuite 
possono determinare sensibili conseguenze alimentari ed 
economiche, con effetti catastrofici nei confronti delle 
nazioni più povere. Affamare esseri umani è esecrabile 
e criminoso. Un altro problema, aggravato dal conflitto, 
è quello di reperire le risorse energetiche che sono vitali 
per l’attività delle imprese e necessarie alla vita delle 
famiglie. Qui deve entrare in campo la politica nella con-
sapevolezza che dopo questa guerra nulla sarà più come 
prima. Dovere di partiti e movimenti è di approdare 
ad un dibattito serio e costruttivo che valuti e valorizzi 
tutte le fonti energetiche disponibili con l’obiettivo di 
raggiungere il massimo dell’autonomia energetica pos-
sibile. Non è più tempo di chiacchiere sul bipolarismo 
politico, di sterili contrapposizioni o di inutili diatribe 
per la ricerca della leadership nell’alleanza di apparte-
nenza. Naturalmente a livello internazionale è sempre 
preferibile la via diplomatica ed è essenziale fare di tutto 
per tenere aperta la via del dialogo, senza però cadere in 
un pacifismo che lascia mano libera a chi aggredisce.
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RECAPITI E CONTATTI DEGLI UFFICI COMUNALI
UFFICIO TELEFONO E MAIL 
Centralino 0362 3581 
Ambiente 0362 358241 - ambiente@comune.giussano.mb.it 
Anagrafe 0362 358215 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it 
Biblioteca 0362 851172 - biblioteca@comune.giussano.mb.it 
Commercio 0362 358233 - commercio@comune.giussano.mb.it 
Cultura 0362 358250 - cultura@comune.giussano.mb.it 
Edilizia e Urbanistica 0362 358243 - ediliziaeurbanistica@comune.giussano.mb.it
Informatica e Statistica 0362 358247 - ced@comune.giussano.mb.it 
Messi 0362 358277 - messi@comune.giussano.mb.it 
Personale 0362 358260 - personale@comune.giussano.mb.it 
Polizia Locale 0362 358209 - polizialocale@pec.comune.giussano.mb.it 
Protocollo 0362 358227 - protocollo@pec.comune.giussano.mb.it 
Pubblica Istruzione 0362 358229 - istruzione@comune.giussano.mb.it 
Ragioneria 0362 358234 - servizifinanziari@comune.giussano.mb.it 
Segreteria 0362 358230 - segreteria@comune.giussano.mb.it 
Servizi sociali 0362 358301 - servizisociali@comune.giussano.mb.it 
Sport 0362 358228- sport@comune.giussano.mb.it 
Stabili e Verde 0362 358283 - stabilieverde@comune.giussano.mb.it 
Stato Civile 0362 358217 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it 
Strade e rete 0362 358207 - strade@comune.giussano.mb.it 
Suap 0362 358307 - suap@comune.giussano.mb.it 
Tributi 0362 358232 - tributi@comune.giussano.mb.it 
U.R.P. 0362 358222 - urp@comune.giussano.mb.it 

DOTE SCUOLA 2022/2023
 MATERIALE DIDATTICO

NOVITÀ IN BIBLIOTECA 

È aperto il bando “Dote Scuola 2022-23, le domande sono presentabili 
entro le ore 12.00 di martedì 12 luglio sulla piattaforma regionale 
Bandi online.
Si tratta di buoni da 200 a 500 euro per libri di testo, dotazioni tecno-
logiche, strumenti didattici per studenti entro i 21 anni di età residenti 
in Lombardia, frequentanti l’a.s. 2022/2023 corsi a gestione ordinaria 
(istruzione o istruzione e formazione professionale) in scuole secon-
darie di I e II grado (o 2021/2022 ultimo anno scuola secondaria di II 
grado) statali o paritarie o istituzioni formative accreditate, in Lombar-
dia o Regioni confinanti, con rientro quotidiano presso la residenza. 
ISEE massimo 15.748,78.
Tutte le informazioni e i requisiti per presentare la domanda sono di-
sponibili sulla pagina dedicata del sito di Regione Lombardia
Dote scuola 2022/2023 - Materiale didattico (regione.lombardia.it)

NARRATIVA
Vasilij Grossman, Stalingrado
Melissa Fu, Nella terra dei peschi in fiore
Javier Castillo, La ragazza di neve
Freya Sampson, La biblioteca delle ultime possibilità
Danielle Steel, tutto ciò che brilla
Valeria Montaldi, Il filo di luce
Michael Connelly, Le ore più buie
Maurizio De Giovanni, L’equazione del cuore
Roberto Costantini, la falena e la fiamma
Alessandro Robecchi, Una piccola questione di cuore
Erin Doom, Nel modo in cui cade la neve
Sarah I: Belmonte; La pittrice di Tokyo
Paola Cereda, La figlia del ferro
Isabel Allende, Violeta
Luca Crovi, Il gigante e la Madonnina
SAGGISTICA
Gino Strada, Una persona alla volta
Christian Miccoli, Bitcoin e cripto valute
F. Ferretti, L’istinto persuasivo: come e perché gli umani hanno 
iniziato a raccontare storie
S. Menetti, Knit knit knit! guida a fumetti per lavorare a maglia
RAGAZZI 
Luigi Garlando, Sfida all’ultimo rigore
Geronimo Stilton, Mistero in Via degli Intrighi
T. Blanch, I cerca tracce. Il caso del libraio misterioso
Il libro della filosofia per ragazze e ragazzi
100 cose da sapere per salvare il pianeta
Collana: i grandi classici della letteratura in manga
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A Paina di Giussano, Habitat Brianza, 
cooperativa associata CCL (Consorzio 
Cooperative Lavoratori), propone un 
nuovo progetto con alloggi in edilizia 
libera (a partire da 2.000,00 €/mq) e in 
edilizia convenzionata dedicati ad abitanti 
di Giussano (a partire da 1.900,00 €/mq), 
con box e giardini privati al piano terra. 

Due palazzine in classe energetica A* 
immerse nel verde con ampio giardino e 
solarium in copertura, destinati a spazi 
comuni. 
Sostenibilità ambientale e sociale, con un 
percorso condiviso di partecipazione nella 
realizzazione della propria casa.

Vuoi conoscere tutti i vantaggi di abitare in cooperativa e il 
progetto di Paina di Giussano? 
Partecipa all’incontro pubblico:

“ABITARE COOPERANDO A PAINA. DALLA TEORIA ALLA PRATICA”

Lunedì 11 luglio alle ore 19.00
Oratorio San Giovanni Bosco - Via 4 novembre, 37 - Paina di 
Giussano - seguirà rinfresco.

Ne parliamo insieme a: Don Sergio Stevan, Parroco Comunità 
Pastorale San Paolo; Arch. Alessandro Galbusera, Vice 
Presidente Consorzio Cooperative Lavoratori; Avv. Guido 
Bardelli, Presidente Compagnia delle Opere; Arch. Renzo 
Ascari, studio Ar.Co.

Presentazione del progetto: Arch. Giuseppe Tremolada - 
Studio Ar.Co.

*Classe energetica A2 EP gl nren 15 KWh/mq anno - stima progettuale

NEL CUORE DELLA BRIANZA C’È UN MODO NUOVO DI ABITARE


